
Los 'aranceles recíprocos' anunciados
por el mandatario estadounidense,

que afectan a China, la UE y más de
50 países, comenzaron este 

miércoles, elevando hasta un 104%
los gravámenes a las importaciones

chinas, aunque los productos de
México y Canadá bajo el T-MEC están

sujetos a normativas específicas.

INTERNACIONAL

Entran en vigor los
aranceles de Trump

El presidente del Comité, Olivier de Schutter, subrayó que el objetivo del organis-

mo es mantener la cooperación con México.

Destacó que 75% de los homicidios en América Latina son cometidos con armas ilegales.

Rechazó cualquier medida coercitiva unilateral y pidió respeto a la autodeterminación.

Urge SRE a CELAC combatir
el tráfico ilícito de armas 

EL UNIVERSAL.-                                    

Juan Ramón de la Fuente, titular de la

Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE), acusó al tráfico ilícito de armas de

fuego, por lo que hizo un llamado a toda la

Comunidad de Estados Latinoamericanos

y Caribeños (Celac) a combatirlo, y con-

vocó a los países a construir acuerdos por-

que el contexto global obliga a actuar con

creatividad diplomática y determinación

en beneficio de los pueblos.

Durante su participación en la reunión

de ministras y ministros de Relaciones

Exteriores de la Celac, en Tegucigalpa,

Honduras, también rechazó cualquier

medida coercitiva unilateral": "Exigimos

el respeto irrestricto a la autodetermina-

ción, a la soberanía y a la integridad terri-

torial de todos los países de la región".

El canciller De la Fuente señaló que el

tráfico ilícito de armas se padece con

intensidad creciente, con consecuencias

humanitarias, sociales y económicas,

especialmente sobre mujeres, infancias,

juventudes y grupos en situación de vul-

nerabilidad.

Expuso ante sus pares que, de acuerdo

con cifras de la Oficina de las Naciones

Unidas contra la Droga y el Delito, apro-

ximadamente el 75% de los homicidios en

la región se cometen con armas de fuego

traficadas ilícitamente.

"Por eso, hacemos un llamado urgente

para que todos los Estados que así lo dese-

en, adoptemos medidas necesarias para

impedir y, si es posible, erradicar el tráfico

ilícito de armas de fuego y municiones",

dijo el titular de la SRE.

Al apostar por la urgente necesidad de

pronunciarse contra aquellos aspectos en

los que no se está de acuerdo, el secretario

de Relaciones Exteriores destacó la "crea-

tividad diplomática".

Mencionó que a nadie escapa que el

sistema económico mundial enfrenta una

crisis cada vez más compleja y que somos

la región más desigual en el mundo por-

que viven 180 millones de personas que

no pueden cubrir sus necesidades básicas.

"Creo que son tiempos para tomar

decisiones y actuar. No hacerlo dejaría a la

región en una situación de mayor vulnera-

bilidad, y nosotras y nosotros estaríamos

quedándole a deber a nuestras gentes y a

nuestros gobiernos.

"El contexto global es, realmente, un

aliciente para que no dilatemos más un

proceso que nos permita decirle al mundo

que América Latina y el Caribe es capaz

de construir algunos acuerdos, aunque no

sean todos los que todos quisiéramos,

pero, por lo menos, alguno", dijo.

Además, el canciller reconoció como

reto el tema migratorio: "Abogamos para

que sea la Celac el foro donde discutamos

y concertemos acciones que nos permitan

gestionar la migración de manera humana,

integral, responsable, segura y ordenada".

El titular de la SRE, Juan Ramón de la

Fuente llamó a trabajar en temas como la

autosuficiencia sanitaria, emergencia cli-

mática, transición energética, medio

ambiente, ciencia, tecnología, innovación,

conectividad e infraestructura.

EL UNIVERSAL.-                                       

Pese a contar con los votos suficientes,
Morena y sus aliados no alcanzaron la
mayoría calificada y su lista de nuevos
magistrados electorales, presentada como
propuesta de la Junta de Coordinación
Política (Jucopo), fue rechazada por el
pleno del Senado de la República.

Con la ausencia de siete de sus legisla-
dores, la aplanadora de las bancadas ofi-
cialistas no logró imponerse, al quedar a
sólo tres votos de la cifra mágica de 75
sufragios para aprobar la designación de
56 nuevos magistrados electorales de 30
entidades, que (denunció la oposición)
están vinculados al partido Morena.

En el momento de la votación, había
112 de los 128 senadores, pues de Morena
faltaron Lucía Trasviña, Sasil de León,
Cynthia López Castro y Antonino
Morales.

Por parte del PVEM los senadores

ausentes fueron Luis Alfonso Silva y Luis
Armando Melgar, mientras que del PT no
asistió Giovanna Bañuelos.

Al final, la votación fue de 72 votos a
favor, 38 en contra y dos abstenciones, por
lo que la lista fue devuelta a la Jucopo para
que presente una nueva propuesta.

Gerardo Fernández Noroña, presidente
de la Mesa Directiva, dijo que el resultado
de la votación es un llamado a la unidad y
en contra de la arrogancia de su bancada.

"Faltaron tres votos, se requerían 75,
fueron 72, en cualquier Congreso así, estas
cosas pasan, y creo que es una reflexión
importante para nuestro movimiento, por-
que de repente se subestima lo difícil que
es construir la mayoría calificada, se subes-
tima quienes han aportado, se piensa que
las cosas están hechas y más, y como se ve
no, es así. "Entonces, yo creo que es posi-
tivo lo que hoy pasó, porque obliga a hacer
una reflexión, a hacer a un lado la arrogan-
cia", advirtió.

EL UNIVERSAL.-                                       

La Secretaría de Salud (Ssa) informó
que falleció la niña de tres años de edad,
contagiada de influenza aviar A (H5N1), y
que fue el primer caso humano detectado
en México.

“Se informa que la menor de tres años
detectada con influenza aviar A(H5N1)
residente de Durango falleció el día de hoy
a la 01:35 horas por complicaciones respi-
ratorias derivadas de la infección”, detalló
la dependencia federal en un comunicado.

El pasado 1 de abril, el Instituto de
Diagnóstico y Referencia
Epidemiológicos (InDRE), confirmó el
resultado a Influenza A (H5N1). La
paciente recibió inicialmente tratamiento
con oseltamivir y fue hospitalizada en una
unidad de tercer nivel en la ciudad de
Torreón.

Una vez confirmado el caso, la Ssa lo
notificó a la Organización Mundial de la
Salud, de conformidad con el protocolo
establecido para ello en el Reglamento

Sanitario Internacional.
La influenza aviar (H5N1) se trata de

una enfermedad viral que afecta a las aves
(silvestres y domésticas), mamíferos y
ocasionalmente a humanos. No obstante,
la Ssa señaló que “hasta el momento no
hay evidencia de transmisión sostenida de
persona a persona”.

Las autoridades en Salud, Medio

Ambiente y Agricultura, locales, estatales
y federales continúan con las acciones de
prevención y control en el contexto de Una
Salud. Hasta el momento se han muestrea-
do 38 contactos humanos del caso resul-
tando todos negativos. No se han identifi-
cado más casos en humanos y se conside-
ra que existe un bajo riesgo para que esto
ocurra.

Fallece menor contagiada por influenza aviar

Legisladores de oposición como Ricardo Anaya y Clemente Castañeda, denun-

ciaron que la lista propuesta estaba llena de perfiles ligados a Morena.

La menor de tres años murió debido a complicaciones respiratorias derivadas

de la infección.

Reafirma CED en llevar caso
de desaparecidos a la ONU

EL UNIVERSAL.-                                       

El Comité contra la Desaparición
Forzada (CED, por sus siglas en inglés) de
la Organización de las Naciones Unidas
(ONU) reafirmó el procedimiento para
activar el artículo 34 que podría llevar a la
Asamblea General la crisis de desaparicio-
nes que enfrenta México. "Si el comité
recibe información que a su juicio contie-
ne indicios bien fundados de que la desa-
parición forzada se practica de forma gene-
ralizada o sistemática en el territorio bajo la
jurisdicción de un Estado parte, podrá, tras
recabar del Estado Parte interesado toda la
información pertinente sobre la situación,
llevar urgentemente el asunto a la atención
de la Asamblea General de las Naciones
Unidas, por conducto del Secretario
General de las Naciones Unidas", dijo tras
el cierre de su 28 periodo de sesiones.

En la clausura, el presidente de la CED,
Olivier de Schutter, estableció que, como
primer paso del procedimiento, el comité
solicitará información al Estado parte, lo
que de ninguna manera prejuzga los
siguientes pasos del procedimiento, y
recordó que en cuanto a la implementación
de todo su mandato, el objetivo del comité
es "mantener la cooperación y los inter-
cambios constructivos con el Estado para
lograr nuestro objetivo común, que es la

plena implementación de la convención".
Este domingo, la Comisión Nacional de

los Derechos Humanos (CNDH) —que
encabeza Rosario Piedra Ibarra— afirmó
que la posición del Comité contra la
Desaparición Forzada de la ONU sobre la
crisis que enfrenta el país en la materia
"está descontextualizada".

"El posicionamiento del presidente del
Comité contra la Desaparición Forzada de
la ONU está totalmente descontextualiza-
do de las razones que motivan la persisten-
cia de las desapariciones en nuestro país".

Este martes, la presidenta Claudia
Sheinbaum expuso que el gobierno envió
una nota diplomática a la CED, ya que
rechazó que haya desaparición forzada
desde el Estado.

Rechaza Senado lista de
magistrados electorales
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Si el comité recibe informacón que
a su juicio contiene indicios bien
fundados de que la desaparición

forzada se practica de forma 
generaliza o sistemática (...),  

llevar urgentemente el asunto a la 
atención de la Asamblea General”.

Comunicado CED

“
El canciller subrayó la necesidad de abordar de manera integral y responsable

la migración.
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a amenaza de una rece-

sión latente para la

economía de los Estados

Unidos y para el resto de

la economía mundial ha

provocado la reacción abierta y públi-

ca de grandes empresarios, economis-

tas, políticos y de la propia sociedad

estadounidense, sobre todo la que no

comulga con el trumpismo.

Las agresivas políticas de Donald

Trump, que ya activaron a los

norteamericanos preocupados por un

retroceso en su democracia, ahora tam-

bién están despertando a la clase

empresarial y pensante de la Unión

Americana que, ejerciendo el derecho

a la libre expresión que les otorga la

Primera Enmienda de su Constitución,

han empezado a cuestionar y a alertar

sobre los efectos negativos que les

traerá la guerra arancelaria declarada

por su presidente a China y al resto del

mundo.

Y es que tras las protestas masivas

que se registraron el fin de semana en

los 50 estados de la Unión Americana,

ayer aparecieron con declaraciones y

posicionamientos líderes empresari-

ales, economistas y presidentes de cal-

ificadoras estadounidenses que criti-

caron las decisiones y posiciones de la

administración Trump, expresando

que estaría llevando a los esta-

dounidenses a una recesión que, lejos

de hacerlos “más ricos otra vez”,

podría tirar a su sistema financiero y

arruinar la economía de la nación más

poderosa del mundo.

La respuesta de China con la apli-

cación de aranceles de 34% a los pro-

ductos estadounidenses y el con-

traataque de Trump con la nueva ame-

naza a Pekin de imponer aranceles del

50% a los productos chinos si no

retiraban sus aranceles anunciados el

pasado viernes provocaron un “lunes

negro” en las bolsas y mercados de la

mayor parte del mundo --si bien Wall

Street al final registró pérdidas

menores--, también dieron pie para

que líderes financieros y empresariales

de Estados Unidos salieran a fijar posi-

ciones críticas y en tono de advertencia

para su país.

“La economía se está debilitando en

estos momentos. La mayoría de los

directores ejecutivos con los que hablo

dirían que probablemente estemos en

recesión en este momento”, declaró

ayer Larry Fink, el influyente CEO de

Black Rock, el mayor fondo de inver-

siones del mundo, mientras que el

presidente de la FED o Reserva

Federal de Estados Unidos, Jerome

Powell, lanzaba una advertencia sobre

la inflación que provocará la guerra

arancelaria de Trump: “Los aranceles

probablemente aumentarán la

inflación. Se corre el riesgo de incre-

mentar el desempleo y desacelerar el

crecimiento en Estados Unidos”.

Dos de los principales bancos de

inversión y calificadoras esta-

dounidenses, JP Morgan y Goldman

Sachs, también reaccionaron ante la

amenaza de recesión que enfrenta la

economía norteamericana: “El crec-

imiento económico se desaceleraría

drásticamente tras un fuerte endurec-

imiento de las condiciones financieras,

el boicot de los consumidores extran-

jeros y un aumento continuo de la

incertidumbre política que probable-

mente deprimirá el gasto de capital

más de lo previsto”, advirtió Goldman

Sachs en una nota dirigida a los inver-

sionistas, en tanto que el presidente

ejecutivo de JP Morgan dudó de la

recesión, pero sí habló de caída del

crecimiento económico para el PIB

estadounidense: “Los aranceles

recientes probablemente aumentarán

la inflación y están haciendo que

muchos consideren una mayor proba-

bilidad de recesión. Queda en duda si

el conjunto de aranceles provocará una

recesión, pero ralentizará el crecimien-

to”, dijo Jamie Dimon.

Pero el que sí se lanzó con todo a

cuestionar la dudosa estrategia arance-

laria de Donald Trump, fue el premio

Nobel de Economía 2024 y uno de los

más duros críticos del presidente esta-

dounidense, Daron Acemoglu: “La

agenda de Trump es muy peligrosa, no

se equivoquen al respecto, es muy

peligrosa. La incertidumbre es algo

que deberíamos esperar porque, como

hemos visto, las acciones de Trump

son impredecibles, no significa que

sean irracionales, a lo mejor hay un

plan, pero sea cual sea ese plan, está

creando mucha incertidumbre para

México”, publicó el también profesor

del MIT.

No parece casual que toda esta reac-

ción antitrumpista se haya comenzado

a generar tras el llamado que hizo el

pasado jueves, desde una conferencia

que dio en Hamilton College, de

Clinton, Nueva York, el expresidente

Barack Obama, quien llamó los esta-

dounidenses, universidades, abogados

y ciudadanos en general, a “resistir”

ante la agenda impulsada por el presi-

dente Trump: "Depende de todos

nosotros solucionar esto, incluyendo al

ciudadano, a la persona común que

dice: ´No, eso no está bien’", comentó

Obama mientras les pedía a sus com-

patriotas "sacrificarse" por los valores

democráticos.

Está claro, pues, que la sociedad

pensante y empresarial de los Estados

Unidos está despertando y que no

comparten el optimismo y la dema-

gogia proteccionista de Trump sobre lo

“gloriosos” que serán sus aranceles y

la forma en que remediarán lo que él

califica de “injusticia” cometida contra

su país por el resto de las economías

mundiales.

Y mientras todo eso pasa en nuestro

vecino y principal socio comercial,

donde prevalecen la incertidumbre y

los cuestionamientos, acá la presidenta

Sheinbaum sigue conservando su

“cabeza fría” y mantiene las negocia-

ciones con la administración Trump en

busca de una reducción de los arance-

les ya impuestos a México, analizando

incluso si se le ponen o no los arance-

les recíprocos a Estados Unidos, mien-

tras nadie en su gobierno habla de la

recesión que también se avecina para

la economía nacional, si no es que ya

comenzó. 

No cabe duda que los mexicanos,

como sus gobernantes, siempre están

mirándose el ombligo, sin inmutarse

de la incertidumbre y el miedo que

avanza en el mundo.

“Vamos a hacer como que hacemos,
para seguir haciendo nada”

Yomero

ago un intento serio para

tratar comprender la

visión que el senador

Waldo Fernández tiene de

la palabra “transparen-

cia”, pero debo aceptar

con humildad que por muchas ganas que

le echo, mi capacidad no da para entender

lo que tal vez sea un elevado y moderno

concepto.

La idea de proponer que el delegado

de la Conagua ocupe un lugar en el

Consejo de Administración de Agua y

Drenaje de Monterrey para, según el leg-

islador morenista, dar más transparencia

al manejo de los recursos, no lo alcanzo a

comprender.

Puedo entender que dicho perfil pueda

aportar una visión técnica interesante y

sobre todo distinta a los funcionarios de

la paraestatal nuevoleonesa, pero de eso a

que la presencia del delegado federal

brinde mayor transparencia, hay un

mundo de diferencia.

Como de costumbre Waldo se monta

en la ola y con un videíto en sus redes

sociales intenta sacar provecho para man-

tener una presencia viva en Nuevo León

con vista al futuro, pero en esta, como en

muchas otras anteriores, de plano anda

regando el tepache.

En una mesa en donde el voto de los

consejeros es paritario, ¿qué tanto puede

hacer diferencia la decisión de un delega-

do?

Ahora, seamos honestos, no siempre

los ocupantes de ese y otros cargos

cumplen con el requisito mínimo de con-

tar con un perfil técnico idóneo y llegan

al puesto por otras razones, de manera

que habría que cuestionar la idea del

senador.

Razón de más me da en la argu-

mentación el hecho de que Fernández

ocupa los servicios de una agencia de

“comelonches” que inundan la publi-

cación de su nota en un periódico local

lanzando loas o alabanzas al legislador de

Morena. Cuando ves que todos los

comentarios son de “viva”, “bravo”,

“hurra”, “por fin alguien propuso algo

bueno”, “bien Waldo”, “sigue así”, no te

queda más que entender que detrás de

ellos hay truco, engaño, mano negra, pero

como de costumbre se les pasa de condi-

mento y el guiso se termina echando a

perder.

La transparencia, señor senador, no se

consigue con la presencia de un fun-

cionario, por muy capacitado técnica-

mente que este sea o, suponiendo sin con-

ceder, por muy honesto que también lo

sea, su voto será uno entre todos y como

dicen en mi rancho “uno no es ninguno”,

porque le terminarán echando montón y

así de nada sirve.

Para lograr su cometido existen instan-

cias, hay instituciones, hay técnicos espe-

cializados y áreas específicas que pueden

determinar lo que usted con su estram-

bótica, estrafalaria y parabólica propues-

ta hace.

Dejémonos de cuentos, usted hace

como que hace para no hacer nada o,

mejor dicho, lo hace para hacer ruido,

para buscar reflectores, para que la gente

se acuerde de que existe, aunque en el

fondo su idea no sirva para maldita la

cosa.

Ojalá que un día el senador Fernández

comprenda que si en realidad quiere ser

candidato en el 2027 debe comportarse

menos frívolo y mediático y ponerse a

trabajar en cosas serias y no en andar

inventando propuestas que nada dejan a

los nuevoleoneses.

esde que el mundo es

mundo los humanos han

consumido, del cielo,

mar y tierra, distintas

hiervas, animales,

preparado sustancias y demás breba-

jes. Entre las plantas se han encontra-

do las más variadas en sus tipos y efec-

tos. Se las han empleado en rituales,

momentos vitales de transición y pro-

cesos de curación. Inclusive muchas

de ellas se consumen hasta nuestros

días. Sin embargo, no fue sino hasta el

siglo XX que el consumo de ciertas

hiervas, sustancias y drogas de diseño

cobró un auge en el mercado global

como un producto de consumo para la

recreación.

A lo largo y ancho de la historia el

consumo de drogas se ha inscrito en

contextos religiosos como ingrediente

de rituales ancestrales, contextos mís-

ticos, políticos y de ejercicio de alguna

actividad de la vida cotidiana, como

amplificador de la fuerza o la sensibil-

idad por ejemplo, el mascar la hoja de

coca para subir escarpadas laderas en

Perú, pasando por un uso relajante y

como analgésico para intentar olvidar

los traumas de la guerra y las dic-

taduras, como un medio para buscar

reivindicar los valores de libertad, jus-

ticia y paz, el pace and love, para

soportar largas jornadas de trabajo en

industrias y hospitales, una ampliación

médica en tratamientos y procedimien-

tos quirúrgicos, hasta un consumo con

miras a una expansión de consciencia,

sentir que se es uno con el todo, que se

viaja a otras dimensiones, no estar pre-

sente, no sentir, poder aprovechar más

el tiempo, la fiesta y el baile, para

amplificar el disfrute del concierto de

música electrónica o cualquier otro

tipo de festival, relajarse después de

una ardua jornada de trabajo, hasta un

uso “medicinal” auto prescrito para

poder bajar el switch después de un

momento estresante, conseguir

focalizarse, dormir, manejar la

ansiedad, tener relaciones sexuales,

alcanzar una erección, etc. 

Todos y cada uno de esos contextos,

los discursos que los sustentan organi-

zan tanto las prácticas de consumo, la

relación entre los usuarios de dichas

prótesis químicas, los compradores y

vendedores, el mercado legal e ilegal,

las autoridades del orden y las sani-

tarias, en una polifonía caótica que,

seguramente, no conocerá fin, ya que

cada contexto y participante tiene algo

en juego en el consumo, venta, com-

bate…

Dentro de las drogas de mayor con-

sumo, o sus aditivos para potenciar sus

efectos, está el fentanilo, un opiáceo

mucho más potente que la morfina y

que, se comercializado para mezclar

con diversas drogas. Producto que ha

tenido una impresionante demanda en

todo el mundo, principalmente en los

EUA. Cosa curiosa y que no deja de

llamar la atención por la obviedad que

expresa: ¿será que el sentir y experi-

mentar la vida se vuelto insoportable

al grado de buscar una vía de salida, de

adormecimiento que calme algo aque-

llo insoportable de sí mismo y de la

realidad que no se consigue superar,

hacer algo diferente con esos dolores

existenciales? 

oma el arma, abuelita, y

enséñame la justicia. Prometo

llenarte de aplausos en redes,

hacerte memes, convertirte en

un símbolo, en una heroína. 

Haz  justicia por tus propias  manos, que

el mundo ya es violento por naturaleza, y

prometo justificar tu acto: que fue  en defen-

sa, que fue en coraje, que fue amor por los

tuyos. Toma el arma, abuelita. 

En medio de esa escena que nos sacude,

que vimos por redes sociales, a “la abuela

de Chalco”  no puedo evitar acordarme de

otra abuela, la tierna y serena de la canción

de Cri-Cri: El ropero. 

En aquellos tiempos, que la abuela era

sagrada, puente a un pasado que no vivi-

mos, custodia de los objetos sin precio, pero

con historia que iba sacando del ropero: la

muñeca con la que jugó mamá, el vestido

bordado a mano, los cuentos con los que

dormían a los niños… y la espada del abue-

lo. 

No un arma, sino un símbolo de gloria,

de respeto, de los días en que el ejército pro-

tegía a los ciudadanos y no construía aerop-

uertos ni se perdía entre la burocracia. 

Hoy todo es distinto. 

Desde que el ejército salió a las calles,

desde que el uniforme se mezcla con el con-

creto, algo se contaminó. Pero también

nosotros, como sociedad, hemos fallado.  

Nos hemos acostumbrado a la violencia,

al grado de aplaudir el acto desesperado de

una abuela de casi ochenta años que toma

un arma y dispara, con la fría decisión de

quien ya no espera justicia. 

Vivimos tiempos oscuros, no sólo en las

calles, sino también en los campus, como

ocurrió en aquella preparatoria del Tec,

donde la violencia no vino de fuera, sino de

dentro. 

Donde una agresión fue ignorada, olvi-

dada, enterrada bajo noticias más urgentes. 

Donde el gobierno, ya rebasado, no

encuentra culpables en fosas clandestinas ni

en ranchos de exterminio. 

Tenemos que detenernos. Reflexionar.

Reconciliarnos, como sociedad y con el

Estado. 

Tenemos que volver al ropero, abrirlo

con la llave de la memoria, buscar entre los

libros viejos, los cuentos de antes, con

moralejas, donde ganaba el bien, donde

éramos más los buenos.  

Cuando el miedo no dormía con

nosotros. 

Porque aún estamos a tiempo de cambiar

el rumbo, de transformar este cuento de ter-

ror en una historia de esperanza. Una donde

la abuelita ya no tenga que empuñar un

arma, sino extender la mano. Y con ella,

hacer la paz. Donde la abuelita vuelva a

buscar su llavero, no su arma. 

Quiero que abra la puerta crujiente de

madera, que saque los cuentos, y me diga

que aún se puede soñar con un país distinto. 

miércoles 9 de abril de 2025

Ecocidio

Toma el arma, abuelita

Salvador García Soto

José Luis Galván Hernández
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Despierta el Estados Unidos pensante

Esa pasión mortal llamada fentaniloTransparencia
Francisco Tijerina Elguezabal

Percepciones

Camilo E. Ramíez Garza

Miércoles 9 de Abril de 2025. Año CVII. Número 40,279 T



MONTERREY, N.L. MIÉRCOLES 9 DE ABRIL DE 2025

EDICTO
AL CIUDADANO FRANCISCO MEDINA LOPEZ. 
DOMICILIO: IGNORADO.
En fecha 24 veinticuatro de mayo de 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite el expedi-
ente judicial número 1102/2024, formado con
motivo del juicio sucesorio de intestado a bienes
de María Concepción Hernández Pinales, poste-
riormente en fecha 21 veintiuno de enero y
aclaratorios de fecha 30 treinta de enero y 6 seis
de febrero todos de 2025 dos mil veinticinco, se
ordenó notificar al ciudadano Francisco Medina
López, por medio de edictos que se publicaran
por 03 tres veces consecutivas tanto en el
Periódico Oficial, como en el Periódico "El
Porvenir", así como en el Boletín Judicial del
Estado a fin de comparezca dentro del término
de 15-quince días, a manifestar si deduce o repu-
dia los derechos hereditarios que le pudieren cor-
responder dentro de la presente sucesión, con
fundamento en lo establecido en el artículo 818
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado, apercibido que en caso de no hacer la
mencionada declaración se tendrá por aceptada
la herencia, ello de conformidad con el numeral
1566 del Código Sustantivo de la materia; lo
anterior a fin de no violentar su garantía de audi-
encia y seguridad jurídica consagrada en los
artículos 14 y 16 de la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos, que le corre-
sponda; en el entendido, que dicha notificación
surtirá sus efectos a los 10-diez días, contados
desde el siguiente al de la última publicación
efectuada. Previniéndosele, a fin de en los térmi-
nos del arábigo 68 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en la entidad, señale domicilio
para los efectos de oír y recibir notificaciones
dentro de los municipios a que alude el artículo
68 del código adjetivo de la materia los cuales
deben estar ubicados en cualquiera de los
municipios de Apodaca, García, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás
de los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, apercibido de que en caso de no hac-
erlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le efectuarán por medio de
la tabla de avisos que para tal efecto se lleva en
este juzgado, tal y como lo establece el citado
numeral. DOY FE.- GUADALUPE, NUEVO
LEÓN A 6 SEIS DE FEBRERO DEL AÑO 2025
DOS MIL VEINTICINCO.

JESSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(9, 10 y 11)

EDICTO
El día 10-diez de marzo del año 2025-dos mil
veinticinco, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio de intestado espe-
cial a bienes de Francisco Ávila Rivera y/o
Franciscoavila Ávila Rivera y/o Fransisco Ávila
Rivera, denunciado ante esta autoridad, bajo el
expediente judicial número 235/2025, ordenán-
dose la publicación de un edicto por una sola vez
en el periódico El Porvenir, que se edita en la
Entidad, convocándose a los que se crean con
derecho a la herencia; acudir a deducirlo ante
ésta Autoridad en el término de 10-diez días a
contar desde el siguiente al de la Publicación.
Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 27 de
marzo del 2025.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(9)

EDICTO
Con fecha 27 veintisiete de marzo del 2025 dos
mil veinticinco se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 307/2025
juicio sucesorio acumulado de intestado a bienes
de María de los Ángeles Mares Saldaña y
Gilberto Vázquez Cerda; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días,
que para tal efecto señala la ley, acorde con lo
ordenado por el numeral 819 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. 

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(9)

EDICTO
El día 10 diez de marzo de 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite ante este Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 303/2025, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de José Luis Hernández Guajardo y/o
José Luis Hernández; ordenándose publicar un
edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en la Entidad, convocándose a las per-
sonas que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 10 diez días a
contar desde el día siguiente al de la publicación.
Doy fe.
Apodaca, Nuevo León, a 7 siete de abril de 2025. 

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
MARÍA DEL ROSARIO MARTÍNEZ QUIROZ

(9)

EDICTO
En fecha 13 trece de marzo año 2025 dos mil
veinticinco se admitió en el Juzgado Segundo
Familiar del Segundo Distrito Judicial en el
Estado, bajo el expediente judicial 279/2025, rel-
ativo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
María Guadalupe Reyes Villalpando, ordenán-
dose la publicación de un edicto por una sola vez
en el periódico El Porvenir, así como en el
Boletín Judicial del Estado, ambos que se editan
en ésta Ciudad, por medio del cual se convoque
a todas aquellas personas que se crean con
derecho a la herencia, para que comparezcan a
deducirlo al local de éste juzgado dentro del tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del día
de la publicación del edicto ordenado.
Guadalupe, Nuevo León a 7 siete de abril del año
2025 dos mil veinticinco. 

FRANCISCO DE JESÚS CASTILLO LEOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(9)

EDICTO
En fecha 11 once de marzo del 2025 dos mil
veinticinco, dentro de los autos que integran el
expediente 210/2025, relativo al Juicio sucesorio
de intestado acumulado a bienes de Antonio
Cerda Castillo; María de los Ángeles Gámez
Leyva; y Mariano Cerda Gámez, se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez en el
periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial del Estado, ambos que se editan en esta
Ciudad, por medio del cual se convoque a todas
aquellas personas que se crean con derecho a la
herencia, para que comparezcan a deducirlo al
local de este juzgado dentro del término de 30-
treinta días contados a partir del día de la publi-
cación del edicto ordenado. Monterrey, Nuevo
León a 3 tres de abril del 2025 dos mil veinticin-
co.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(9)

Cd. de México/El Universal.-                         

El gobierno de Estados
Unidos reconoció los esfuerzos
de la presidenta mexicana,
Claudia Sheinbaum, contra la
migración irregular y el nar-
cotráfico, a la vez que destacó la
"buena relación" que sostiene
con el mandatario del país veci-
no, Donald Trump. 

En su conferencia de prensa,
la vocera de la Casa Blanca,
Karoline Leavitt, fue cuestiona-
da sobre los reportes de la cade-
na estadounidense NBC News
acerca de que el gobierno de
Trump evalúa la posibilidad de
atacar con drones a los cárteles
de la droga en México y el rec-
hazo expresado por Sheinbaum
a una eventual acción de ese
tipo.

Leavitt dijo haber visto el
reporte, pero señaló que "no
quiero confirmarlo en este podio,
no quiero comentar al respecto
porque no estoy segura", y prefir-
ió referir al reportero al Consejo
de Seguridad Nacional para
hablar del tema. 

El periodista insistió al indicar
el rechazo que expresó la misma
mañana de este martes
Sheinbaum a la posibilidad de un
ataque estadounidense con
drones en México. 

"¿Cómo es la relación entre la
Presidenta de México y la Casa
Blanca en este momento respecto
al combate a las drogas?", se le
preguntó. 

Leavitt respondió que "la
relación entre la presidenta

Sheinbaum y Trump es bastante
buena. Creo que ambos líderes
mundiales te dirían eso".

La vocera comentó que "el
presidente ha abordado directa-
mente con Sheinbaum una serie
de temas diferentes, particular-
mente cuando se trata de combat-
ir a los cárteles mexicanos de la
droga o la inmigración ilegal, el
tráfico de personas, el tráfico de
drogas a través de nuestra fron-
tera sur". 

Leavitt destacó que
Sheinbaum "ha dado pasos signi-
ficativos" en ambos asuntos.

La mañana de este martes
NBC aseveró, citando a fuentes
con conocimiento del tema, que
el gobierno de Trump estudia la
posibilidad de atacar con drones
a los cárteles en México, aunque
los informantes indicaron que no
hay todavía una decisión tomada
al respecto.

Al preguntarle sobre el tema

en su conferencia matutina,
Sheinbaum Pardo dijo que "no
estamos de acuerdo. Primero,
porque no estamos de acuerdo
con ninguna intervención ni
injerencismo. 

Eso ha sido muy claro. Nos
coordinamos, colaboramos, no
nos subordinamos y no hay
injerencismo ni estas acciones". 

Además, puntualizó, una
operación así "no resolvería
nada, se les ha dicho". 

La Presidenta mexicana
defendió que la mejor estrategia
contra el crimen organizado y el
narcotráfico es "la atención a las
causas". 

En este contexto, Sheinbaum
insistió en que la cooperación
internacional debe basarse en el
respeto a la soberanía de los país-
es y en la construcción de solu-
ciones conjuntas, en lugar de
recurrir a acciones unilaterales
que podrían agravar aún más la
situación.

Por su parte, analistas han
señalado que la postura de la
Presidenta refleja una postura
firme en defensa de la autodeter-
minación de México frente a las
presiones extranjeras, mientras
que algunos sectores en Estados
Unidos han sugerido que una
intervención más directa en el
combate a los cárteles podría ser
una opción viable.

Sin embargo, expertos coinci-
den en que el camino hacia la
solución del narcotráfico y la
migración irregular no se
encuentra en medidas extremas,
sino en un enfoque integral que
contemple el fortalecimiento de
las instituciones y el desarrollo
social tanto en México como en
los países de Centroamérica.

La presidenta Claudia Sheinbaum mantiene una buena relación con su homólogo, Donald Trump,
aseguró la Casa Blanca.

Reconoce EU a Sheinbaum 
por atacar migración y narco

Perfila TEPJF dar luz verde al Gobierno
para promocionar elección judicial

Cd. de México/El Universal.-                           

El magistrado Felipe de la Mata propondrá
a la Sala Superior del Tribunal Electoral que
los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial,
así como gobiernos estatales y servidores en
general podrán promover la participación ciu-
dadana para las elecciones judiciales.

En su proyecto, el magistrado plantea que
"toda promoción y difusión deberá ser impar-
cial y con carácter institucional, es decir, no
debe dar pie a ningún tipo de propaganda per-
sonalizada o de proselitismo, ni mencionar a
partido político o candidatura alguna, ya sea a
favor o en contra de estas".

De aprobarse, se modificaría el acuerdo del
INE por el que estableció la prohibición de
servidores para promover la elección, 

Establece que las personas legisladoras
federales podrán promover la elección judicial

en cualquier otro medio que permita comu-
nicar la promoción, siempre y cuando los
recursos públicos utilizados estén destinados a
la comunicación social con fines constitu-
cionalmente lícitos, sin algún tipo de sesgo o
apoyo a determinada candidatura

Tribunal Electoral prevé autorizar a gobierno
promover el voto de la elección judicial.

Cierra Asylum tres oficinas tras recorte de EU
Cd. de México/El Universal.-          

Asylum Access, organización no
gubernamental que ofrece acom-
pañamiento y servicios legales a per-
sonas refugiadas, informó que cerrará
tres de sus oficinas ubicadas en
Monterrey, Nuevo León, Tenosique,
Tabasco y Palenque, Chiapas, debido
al recorte de financiamiento humani-
tario que Estados Unidos ofrecía a
diferentes agrupaciones civiles por
los derechos humanos.

En un comunicado, la ONG
lamentó esta decisión, pero aseguró
que es para garantizar que sus opera-
ciones de apoyo integral a personas
en situación de movilidad continúen
en el resto del país, por ello, ya
evalúan alternativas para continuar
con el apoyo.

“Tras una cuidadosa evaluación y
debido a los recientes recortes en el
financiamiento de Asylum Access
México derivado de las decisiones
sobre las políticas de asistencia
humanitaria de los Estados Unidos,
nos vemos en la difícil necesidad de

cerrar tres de nuestras oficinas en
México: Monterrey y Palenque a par-
tir del 30 de abril de este año y
Tenosique a partir del 15 de mayo.

“Esta decisión, es muy dolorosa
para toda la equipa que integramos la
organización; sin embargo, es indis-
pensable para garantizar la sosteni-
bilidad y continuidad de nuestras
operaciones en el resto del país. (...)
Reconocemos y agradecemos pro-
fundamente a quienes han sido parte
de esta labor: nuestra equipa, las

comunidades a las que servimos y las
organizaciones aliadas que han cami-
nado junto a nosotras en la defensa
del derecho al asilo en México”,
indicó Asylum Access.

Sin embargo, el grupo reafirmó su
compromiso con la defensa de los
derechos de quienes buscan refugio y
aseguró que mantendrá operaciones
en Ciudad de México, Tijuana y
Villahermosa donde se continuará
con la atención de servicios a solici-
tantes actuales.

Pide Claudia reglas contra la promoción anticipada de campaña
Cd. de México/El Universal.-          

Después de que la senadora
de Morena Andrea Chávez
desplegó camiones promocio-
nando su imagen en "caravanas
de la salud" en su natal
Chihuahua, la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo
informó que enviará una carta a
la dirigencia del partido guinda
para sugerir que haya reglas,
porque "no se debe adelantar
nada".

"Voy a enviar una carta a la
dirigencia de Morena, porque
creo que tiene que haber reglas,
no se debe adelantar nada",
dijo la presidenta Sheinbaum
en la conferencia mañanera de
ayer martes en Palacio

Nacional.
La Titular del Ejecutivo fed-

eral señaló que "no se trata de
una orden a la dirigencia
nacional de Morena", a cargo
de Luisa María Alcalde, y
explicó que más bien es una
"sugerencia" ante los actos de
promoción de la senadora por
Chihuahua que busca ser can-
didata a la gubernatura en los
comicios de 2027.

Es una sugerencia de una
militante bajo licencia de
Morena, de ciertas reglas que
tiene que poner el partido para
que nadie se adelante a nada,
eso yo creo que es importante. 

Entonces, lo he pensado,
ahora lo hago público, creo que
no se lo había platicado a

nadie, pero creo que vale la
pena poner ciertas reglas den-
tro del Consejo Nacional de
Morena para cualquiera que
legítimamente quiera participar
en una elección que se va a dar,
pero hasta 2027, ¿no?
Entonces, hay que poner
reglas, hay que recordar la ética
de nuestro movimiento", advir-
tió Sheinbaum Pardo.

"Para nosotros no es llegar,
no es un asunto de llegar al
poder por llegar al poder, para
nosotros lo más importante es
la transformación del país que
se viene construyendo,
entonces, todos debemos dar el
ejemplo", agregó.

Como "militante modesta
con licencia", Sheinbaum

comentó que su movimiento
debe establecer reglas para
todas las elecciones y que
"todo mundo se ajuste a estas

reglas", además que la ética del
militante y gobernante de la
Cuarta Transformación debe
distinguirlos

La senadora Chávez ha promocionado en Chihuahua su imagen en unidades
móviles, dicho por ella, han sido pagadas por algunos empresarios.

Albergue 'Juventud 2000' en Tijuana 



EDICTO
Al ciudadano: Rosa Muñoz Oviedo 
Domicilio: Desconocido.
En fecha 2 dos de mayo de 2023 dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite ante el Juzgado de
Menor Cuantía del Primer Distrito Judicial del
Estado, bajo el número de expediente
5978/2023, promovido por Jesús Guadalupe
Valero Rodríguez, por sus propios derechos,
inherente al juicio ordinario civil en contra de
Rosa Muñoz Oviedo, La parte actora reclama lo
siguiente: PRESTACIONES a.- El pago de la
cantidad de $ 50,000.00 (CINCUENTA MIL
PESOS 00/100 M.N.), por concepto del pago de
honorarios causados por la prestación de servi-
cios profesionales que le he proporcionado a la
parte demandada, conforme a la copia certifica-
da del expediente Judicial No. 432/2019 que se
promovieran ante el Juzgado Primero de lo
Familiar del Tercer Distrito Judicial en el Estado
como contrato base de la acción que se adjunta.
Se hace la aclaración que dicho importe, se
encuentra considerado hasta el día de la pre-
sentación de ésta demanda, insoluto por lo que
se reclaman también las cantidades que se con-
tinúen generando de manera mensual, derivado
del contrato verbal que establecí con la deman-
dada respecto de la prestación de servicios pro-
fesionales justificados mediante las copias certi-
ficadas del expediente Judicial que se acom-
paña, y que deberá regularse en ejecución de
sentencia. b.- El pago de los intereses legales
generados, y que se sigan causando hasta la
total solución del adeudo, en términos de lo
pactado por los artículos 2287, 2288, 2289 y
2290 del Código Civil para el Estado. c. La resti-
tución de los diversos gastos erogados y que se
siguen generando por el actor derivados de la
prestación de servicios proporcionados a la
demandada, conforme a lo pactado en el inciso
b) dentro de los expedientes que se acompañan
como basales del contrato verbal y base de la
acción, y que deberán también regularse en eje-
cución de sentencia, en virtud de su actual y con-
stante generación. d.- El pago de los gastos y
costas legales que se originen con motivo de la
tramitación del presente juicio. Asimismo, en el
auto de fecha 4 cuatro de marzo del año 2025
dos mil veinticinco, se ordenó emplazar a la parte
demandada Rosa Muñoz Oviedo por medio de
edictos que deberán publicarse por tres veces
consecutivas, en un periódico de amplia circu-
lación y de cobertura nacional ya sea en el
"REFORMA" o "MILENIO NACIONAL", en un
periódico local del Estado "MILENIO DIARIO
MONTERREY", "EL NORTE" o "EL PORVENIR",
que se edita en esta ciudad y en el Periódico
Oficial del Estado o de la Ciudad de México. De
conformidad con los artículos 1070 y 1075 del
Código de Comercio. En la inteligencia de que la
notificación realizada de esta manera surtirá sus
efectos al día siguiente en que se practique la
última publicación en los medios antes men-
cionados, haciéndole saber a la demandada. Así
mismo, se previene a Rosa Muñoz Oviedo para
que dentro del término de 30 treinta días ocurra
ante esta autoridad a hacer paga llana de lo
adeudado o a oponerse a la ejecución si para ello
tuviere excepciones legales que hacer valer, a
quien se le previene, además, para que ofrezca
las pruebas de su intención, conforme el numer-
al 1401 del Código de Comercio. Las copias de
traslado de la demanda y documentos acom-
pañados quedan en la secretaría de este juzga-
do a disposición de la demandada. Además, pre-
véngase en forma personal al citado demandado
para que dentro del término comparezca para
contestar la demanda, señale domicilio dentro
del Primer Distrito Judicial del Estado de Nuevo
León. Bajo el apercibimiento que en caso de no
hacerlo así, las notificaciones se harán a través
del boletín judicial, conforme a los numerales
1068 fracción II, y 1069 de la citada ley mercan-
til. Doy fe.

LIC. CYNTHIA JAZMIN MAYORGA
CAMARILLO 

LA C. SECRETARIO LÍDER DE LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL

DEL JUZGADO DE MENOR CUANTÍA 
DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO
(9, 10 y 11)

EDICTO
En la ciudad de Cadereyta Jiménez, Nuevo León,
dentro de los autos que integran el expediente
judicial número 139/2025, relativo a las diligen-
cias de jurisdicción voluntaria sobre información
ad perpetuam, promovidas por José Armando
Chávez Escalante; el día 18 dieciocho de febrero
del año 2025 dos mil veinticinco, se admitió a
trámite las presentes diligencias, en virtud de
encontrarse ajustadas en los términos de los
numerales 939 fracción II, 940 y 941 del Código
de Procedimiento Civiles, para efecto de acredi-
tar que tiene la posesión de un lote de terreno
ubicado en La Hacienda Santa Isabel, demar-
cación de La Hacienda de Dolores, en el munici-
pio de Cadereyta Jiménez, Nuevo León, en
forma pacífica, pública, continua, de buena fe y
en calidad de propietario, el cual, según el con-
trato base de su acción, consiste en: "UN LOTE
DE TERRENO DE SOLAR UBICADO EN LA
HACIENDA DE SANTA ISABEL,
DEMARCACIÓN DE LA HACIENDA DE
DOLORES, EN EL MUNICIPIO DE CADEREYTA
JIMÉNEZ, NUEVO LEÓN, CON LAS SIGU-
IENTES MEDIDAS Y COLINDANCIAS; DEL
PUNTO 1 AL PUNTO 2, CON RUMBO
SUROESTE MIDE 61.28 METROS Y COLINDA
CON CAMINO DE SANTA ISABEL A LAS
LABORES; DEL PUNTO 2 A AL PUNTO 3 CON
RUMBO SUROESTE MIDE 9.47 METROS Y
COLINDA CON CAMINO DE SANTA ISABEL A
LAS LABORES; DEL PUNTO 3, AL PUNTO 4,
CON RUMBO NOROESTE MIDE 14.67 MET-
ROS Y COLINDA CON HERIBERTO ARREDON-
DO RODRÍGUEZ, ACEQUIA DE POR MEDIO;
DEL PUNTO 4 AL PUNTO 5, CON RUMBO
NOROESTE MIDE 37.65 METROS Y COLINDA
CON HERIBERTO ARREDONDO RODRÍGUEZ,
ACEQUIA DE POR MEDIO; DEL PUNTO 5 AL
PUNTO 6, CON RUMBO NOROESTE MIDE
34.69 METROS Y COLINDA CON HERIBERTO
ARREDONDO RODRÍGUEZ, ACEQUIA DE POR
MEDIO; Y DEL PUNTO 6 AL PUNTO 1 CON
RUMBO NORESTE MIDE 65.68 METROS Y
COLINDA CON HERIBERTO ARREDONDO
RODRÍGUEZ DICHO TERRENO TIENE UNA
SUPERFICIE TOTAL DEL 2,303.08M2". EL
CUAL ACTUALMENTE SE ENCUENTRA UBI-
CADO EN LA CALLE SIN NOMBRE, S/N, LOC.
EJIDO SANTA ISABEL VIEJO, CÓDIGO
POSTAL 67493.Solicitud que se admite a trámite
en virtud de encontrarse ajustada a derecho, en
los términos de los artículos 939 fracción II, 940
y 941 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado. Ordenándose dar una amplia publicidad
a la solicitud de la parte promovente, mediante
edictos que deberán publicarse a costa de la
parte interesada y por una sola vez, en el Boletín
Judicial del Estado y en el Periódico de elección
de la parte promovente, pudiendo ser en su caso
"Milenio Diario", "El Porvenir" o "El Norte", los
cuales son considerados por este tribunal como
de mayor circulación. Cadereyta Jiménez, Nuevo
León, a 12 de marzo del año 2025.

CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO SEGUNDO MIXTO DE LO

CIVIL Y FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO
JUDICIAL DEL ESTADO.

LICENCIADO EFRAIN ISAIAS HERNANDEZ
GUZMAN

(9)

EDICTO
Con fecha 19 diecinueve de marzo del año 2025
dos mil veinticinco, se admitió en este Juzgado
Quinto de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 267/2025 rel-
ativo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Jorge García Pérez; ordenándose la publicación
de un edicto por una sola vez en el Boletín
Judicial del Estado y en el Periódico el Porvenir
de la ciudad de Monterrey, Nuevo León, convo-
cando a las personas que se consideren con
derecho a la herencia a fin de que ocurran a este
juzgado a deducirlo dentro del término de 30
treinta días contados desde la fecha de publi-
cación del mismo, acorde con lo ordenado por el
numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León a 03 tres de abril del año
2025 dos mil veinticinco.
LA CIUDADANA SECRETARIO DEL JUZGADO

QUINTO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO

LICENCIADA LILIANA YADIRA BERLANGA
HERNANDEZ.

(9)

EDICTO
Inversiones de Fomento Urbano y Rural,
Sociedad Anónima, domicilio ignorado. En fecha
trece de febrero de dos mil veinticinco, se admi-
tió a trámite el expediente judicial número
102/2025, tramitado ante este Juzgado Segundo
de lo Civil del Primer Distrito Judicial del Estado,
relativo al juicio ordinario civil, promovido por
Norma Leticia Quezada García en contra de
Inversiones de Fomento Urbano y Rural,
Sociedad Anónima al haberse realizado la
búsqueda de la parte demandada Inversiones de
Fomento Urbano y Rural, Sociedad Anónima, no
fue posible localizar su domicilio, por lo que
mediante auto de fecha trece de marzo de dos
mil veinticinco, se ordenó emplazar a la parte
demandada Inversiones de Fomento Urbano y
Rural, Sociedad Anónima por medio de edictos,
los cuales deberán publicarse por 03 tres veces
consecutivas en el Periódico Oficial del Estado,
en cualquiera de los periódicos ABC, El Porvenir,
El Norte o Milenio que se editan en esta Ciudad
a elección del actor, publicación que igualmente
se hará por medio del Boletín Judicial, la fin de
que dentro del término de 09 nueve días ocurra
a producir su contestación a la demanda instau-
rada en su contra en la cual se reclama la pre-
scripción adquisitiva respecto del lote de terreno
marcado con el número 34 de la manzana 13,
del Fraccionamiento Parques de Guadalupe en
el municipio de Guadalupe, Nuevo León y demás
prestaciones accesorias que se señalan en la
demanda. En la inteligencia de que la notifi-
cación realizada de esta manera surtirá sus efec-
tos a los 10 diez días contados a partir de la últi-
ma publicación, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 73 del Código del
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Asimismo, prevéngase a la citada deman-
dada, para que dentro del término para contestar
la demanda señale domicilio para los efectos de
oír y recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los
Garza, San Pedro Garza García o Santa
Catarina, todos del estado de Nuevo León, con
el apercibimiento de que en caso de no hacerlo
así, las subsecuentes notificaciones de carácter
personal se le harán por medio de instructivo que
para tal efecto se coloque en la tabla de avisos
de este Juzgado, lo anterior con fundamento en
lo dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(9, 10 y 11)

EDICTO
A LOS CIUDADANOS: JOSÉ PILAR, MÓNICA
LETICIA Y MOISÉS TODOS DE APELLIDOS
TORRES SILVA.
Por auto de fecha 07-siete de febrero del año
2024-dos mil veinticuatro, se admitió a trámite
ante el Juzgado Primero de lo Familiar del
Primer Distrito Judicial del Estado, el juicio suce-
sorio de intestado a bienes de María de la Luz
Silva Alderete de Torres, dentro de los autos que
integran el expediente judicial 48/2024; luego por
auto de fecha 20 veinte de febrero del año 2025
dos mil veinticinco se ordenó emplazar a José
Pilar, Mónica Leticia y Moisés todos de apellidos
Torres Silva, por medio de edictos que se pub-
licaran por 3 tres veces consecutivas tanto en el
Periódico Oficial, Boletín Judicial y el periódico el
Porvenir, que se editan en esta ciudad, a fin que
dentro del término de 30 treinta días se sirva
comparecer al local de este Juzgado, a deducir o
bien a repudiar los derechos hereditarios que le
pudieren corresponder dentro de la presente
sucesión, según lo preconiza el precepto legal
1556 del Código de Civil del Estado de Nuevo
León. Aclaración hecha de que la notificación
realizada en esa forma comenzará a surtir sus
efectos a los 10 diez días contados desde el
siguiente al de la última publicación, quedando
en la Secretaría de este Juzgado a su disposi-
ción las copias simples del escrito inicial de solic-
itud y documentos acompañados para que se
imponga de ellos. Previniéndosele, a fin de en
los términos del arábigo 68 primera parte del
Código de Procedimientos Civiles vigente en la
entidad, señalen domicilio para los efectos de oír
y recibir notificaciones dentro de los municipios a
que alude el artículo 68 del código adjetivo de la
materia los cuales deben estar ubicados en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
Guadalupe, General Escobedo, Monterrey, San
Nicolás de los Garza de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León,
apercibido de que en caso de no hacerlo así, las
subsecuentes notificaciones de carácter person-
al se le efectuarán por medio de la tabla de avi-
sos que para tal efecto se lleva en este juzgado,
tal y como lo establece el citado numeral. Sin
otro particular, reitero a usted las seguridades de
mi atenta y distinguida consideración.
Monterrey, Nuevo Leon a 03 de Abril de 2025
LICENCIADA VIVIANA HERNÁNDEZ JUÁREZ 
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(9, 10 y 11)

EDICTO
Al Ciudadano Ana Isabel Alvarado Vargas
con domicilio ignorado
Mediante proveído dictado por el Juzgado
Cuarto Familiar de Primer Distrito Judicial del
Estado el día 2 dos de abril del 2025 dos mil
veinticinco, dentro del expediente número
696/2024, Relativo al Juicio ordinario civil sobre
pérdida de la patria potestad promovido por José
Efraín Ramírez Díaz en contra de Ana Isabel
Alvarado Vargas, se advirtió que ha quedado
debidamente acreditado por el promovente, el
desconocimiento general del domicilio de Ana
Isabel Alvarado Vargas, por lo que se ordenó
notificar a Ana Isabel Alvarado Vargas de la
admisión del presente procedimiento por medio
edictos que se publiquen por 3 tres veces con-
secutivas, tanto en el Periódico "El Porvenir", en
el Boletín Judicial y en el Periódico Oficial, todos
que se editan en el Estado, a fin que dentro del
término de 9 nueve días, ocurra a producir su
contestación, si para ello tuviese excepciones
legales que hacer valer, y si tuviere probanzas
que proponer las ofrezca en dicho escrito. En la
inteligencia que la notificación hecha de ésta
manera surtirá sus efectos a los 10 diez días
contados a partir del día siguiente al de la última
publicación del edicto ordenado, quedando en la
Secretaría de éste Juzgado copia simple del
escrito inicial de demanda y demás documentos
acompañados para que se imponga de ellos.
Previniéndosele de igual forma a Ana Isabel
Alvarado Vargas, a fin de que dentro del término
concedido en líneas anteriores, señale domicilio
para efecto de oír y recibir notificaciones en cua-
lesquiera de los municipios de Apodaca,
Guadalupe, General Escobedo, Monterrey, San
Nicolás de los Garza de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, en el Estado de
Nuevo León, ya que de no hacerlo así, las sub-
secuentes notificaciones de carácter personal se
le efectuaran por medio de instructivo que se
coloque en la tabla de avisos de éste Juzgado.
Monterrey, Nuevo León, a 7 siete de abril del
2025 dos mil veinticinco.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(9, 10 y 11)

EDICTO
En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, dentro del
expediente 243/2025 relativo al Juicio Sucesorio
de Intestado a bienes de Jesús Palacios Chávez,
tramitado ante este Juzgado Primero Mixto de lo
Civil y Familiar del Quinto Distrito Judicial del
Estado, se dictó un auto catorce de marzo del
año dos mil veinticinco, ordenándose la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el
Periódico Oficial y en el periódico "El Porvenir",
que se editan en la Ciudad de Monterrey, Nuevo
León, convocándose por este medio a las per-
sonas que se crean con derechos a la herencia
de Jesús Palacios Chávez, a fin de que com-
parezcan a deducirlo al local de este Juzgado,
dentro del término de treinta días hábiles conta-
dos desde la última publicación que se realice en
los periódicos de referencia. DOY FE.
CADEREYTA JIMÉNEZ, N.L., A 01 DE ABRIL
DEL 2025.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR DEL

QUINTO DISTRITO JUDICIAL
LIC. SALVADOR NOÉ ESQUIVEL PEÑA.

(9)
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En los primeros seis meses
de la administración de la presi-
denta Claudia Sheinbaum se
registró una reducción de 14%
en el promedio diario de vícti-
mas de homicidio doloso, de
acuerdo con datos del
Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad
Pública.

Los datos indican que en
septiembre de 2024 se registra-
ban en promedio 86.9 víctimas
de homicidio al día, pero a
marzo de 2025 se registraron
74.1 víctimas, es decir, hubo
una reducción de 12 homicidios
diarios durante los primeros seis
meses de la administración.

En la conferencia matutina
de ayer, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo señaló que
los 12 homicidios menos se
deben a que su estrategia de
seguridad está dando resultados,
pues recordó que contiene cua-
tro ejes, uno de los cuales es la
atención a las causas que gener-
an la violencia.

"Todo lo que hacemos en el
gobierno, que tiene como base
el humanismo mexicano,
atiende las causas de la violen-
cia, pero en particular hemos
desarrollado una estrategia de
atención casa por casa en las
zonas de mayor incidencia
delictiva", añadió que han aten-
dido a Ciudad Juárez,
Chihuahua; Celaya y León,

Guanajuato; pueblos de Chiapas
y Guerrero, así como Sinaloa.

"Es lo que ha permitido los
resultados de 12 homicidios
menos todos los días. Y vamos a

seguir avanzando, porque este
es un asunto de diario y,
además, los gabinetes de seguri-
dad", agregó.

Al respecto, la secretaria
ejecutiva del Sistema Nacional
de Seguridad Pública, Marcela
Figueroa Franco, destacó que
marzo de este 2025 fue el más
bajo en el promedio diario de
víctimas de homicidio doloso
respecto a 2018.

Al igual que el primer
trimestre de 2025, es el más bajo
en víctimas de homicidio doloso
desde 2018, ya que presentó una
reducción de 24.8%, ya que en
marzo 2025 este indicador se
ubicó en 75.5 víctimas, mientras
que en 2018 era de 100.5.

Resaltó que en los primeros

seis meses de la actual adminis-
tración se redujo el homicidio en
27 estados, entre los que se desta-
can Baja California, con reduc-
ción de 31.3 %, y el Estado de
México, con 19.3 %, y Sinaloa,
con 25.8%, mediante dos
reforzamientos de seguridad: uno
al comenzar la administración y
el segundo en noviembre pasado.

Sobre los delitos de alto
impacto, dijo que hubo una
reducción de 15.4%, ya que en
octubre de 2024 hubo un prome-
dio de 635.9 por día, mientras
que en marzo de 2025 fue de
538.2. La disminución es equiva-
lente a 98 víctimas diarias
menos. No obstante, el delito de
extorsión es el que sigue persis-
tente, con 27.7%.

Baja 14% homicidio doloso en
primer semestre de gobierno

Solo 7 entidades del país concentran 7 mil 267 víctimas de homicidio doloso, es decir el 51.5% de los
homicidios de todo México.

Cd. de México/El Universal.-                   

En el marco del programa
“Sí al Desarme, Sí a la Paz”, la
Secretaría de Gobernación
reportó que desde el 10 de enero
se han entregado mil 297 armas,
además que se han dado más de
un millón de atenciones con la

estrategia de Atención a las
Causas que Generan la
Violencia.

En la conferencia mañanera
de la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo de este
martes 8 de abril en Palacio
Nacional, la titular de la Segob,
Rosa Icela Rodríguez, puntual-

izó que del total de las armas
canjeadas, 875 son armas cor-
tas, 302 armas largas y 120
granadas. 

Comentó que se han recibido
armas de uso exclusivo del
Ejército, rifles AR-15 y fusiles
AK-47.Agregó que se ha hecho
el intercambio de 3 mil 162
juguetes bélicos por juguetes
lúdicos, recreativos y didácticos. 

En los municipios prioritar-
ios, dijo, se han incorporado
también más de siete mil estudi-
antes de secundaria de escuelas
públicas a la Beca Rita Cetina
como parte de la campaña
“Aléjate de las drogas, el fen-
tanilo te mata”. “Queremos que
nuestras niñas y niños jueguen,
rían, canten, bailen. 

Queremos que sean felices,
como dice la presidenta de
México y ese es nuestro com-
promiso con ellos”, expresó
Rosa Icela Rodríguez al
destacar las Jornadas de Paz en
los estados.

Rodríguez también destacó

la importancia de mantener una
colaboración estrecha con los
gobiernos locales para que las
acciones preventivas lleguen de
manera más directa a las comu-
nidades más afectadas por la
violencia. 

En ese sentido, mencionó
que se están realizando esfuer-
zos conjuntos con las autori-
dades estatales y municipales
para fortalecer las medidas de
seguridad y brindar mayor
apoyo social.

Además, resaltó que el pro-
grama ha logrado generar un
cambio positivo en la percep-
ción de la seguridad en diversas
regiones del país, y que la par-
ticipación activa de la ciu-
dadanía es fundamental para
lograr la paz y la reconciliación.

En cuanto a la educación, la
titular de la Segob enfatizó que
se está trabajando para propor-
cionar a los jóvenes herramien-
tas que les permitan tomar deci-
siones informadas y alejadas del
crimen y la violencia. 

Reporta Segob canje de mil 297 armas en "Sí al desarme”

Rosa Icela Rodríguez, titular de la Segob, durante la mañanera del
8 de abril en Palacio Nacional.

Propone Morena castigar 
apología del delito

Cd. de México/El Universal.-                      

El diputado Arturo Ávila
(Morena) propuso reformar el
artículo 208 del Código Penal
Federal, para sancionar la
apología del delito en películas,
series de televisión, música,
obras de teatro o videojuegos.

Explicó que su propuesta es
castigar con trabajo comuni-
tario a las personas que
fomenten actividades delicti-
vas por medio de cualquier
expresión mediática.

“Al que provoque pública-
mente a cometer un delito o
haga la apología de éste o de
algún vicio, se le aplicarán de
10 a 180 jornadas de trabajo en
favor de la comunidad. Si el
delito no se ejecutare, en caso
contrario, se aplicará al provo-
cador la sanción que le corre-
sponda por su participación en

el delito cometido", refirió.
“La propuesta de adición que

estamos haciendo es que en
expresiones tales como pelícu-
las, series de televisión, música,
obras de teatro, videojuegos o
cualquier otra expresión
mediática que realice apología
de delito, es decir, promueva,
glorifique o justifique la
comisión de conductas ilícitas
de manera que favorezca su
imitación para llevar a cabo
tales actos, será sancionado sin
perjuicio de la responsabilidad
civil derivada de los daños oca-
sionados por la difusión de
estos contenidos”, detalló.

Explicó que la finalidad es
evitar que se sigan glorificando
y promoviendo expresiones que
generan violencia, "no sola-
mente en términos del crimen
organizado, también contra las
mujeres".

Noroña anuncia que van por aprobación de la legislación secun-
daria de la reforma judicial.

Anuncia Noroña periodo 
extraordinario en el Senado
Cd. de México/El Universal.-                     

El presidente de la Mesa
Directiva del Senado, Gerardo
Fernández Noroña, dio a conocer
que después de la elección de
jueces, magistrados y ministros,
programada para el próximo 1 de
junio, la Cámara Alta realizará
un periodo extraordinario de
sesiones.

Esto con el fin de abordar las
leyes secundarias en materia
judicial y determinar el marco
legal con el que funcionará el
nuevo Poder Judicial a partir del
próximo mes de septiembre.

“Queremos tener resuelto ya
todo el marco legal con el que va
a funcionar el nuevo Poder
Judicial y en materia de proced-
imientos penales y en materia de
largo jurídico en este sentido sí
hacen falta reformas y las vamos
a ver en un periodo extraordi-
nario”, dijo el senador morenista
a medios de comunicación.

El presidente de la Mesa

Directiva del Senado nueva-
mente se pronunció en contra del
acuerdo aprobado por el INE que
impide a los tres poderes
Ejecutivo, Legislativo y Judicial,
promover la elección judicial y
calificó como “absurdo” que no
puedan llamar a participar el 1 de
junio.

De acuerdo con Fernández
Noroña, el 60 % de las personas
desconoce cuándo se llevará a
cabo la elección de jueces, mag-
istrados y ministros.

Miércoles 9 de abril de 2025

El diputado de Morena, Arturo Ávila, afirma que la iniciativa busca
fomentar una cultura de la paz en todo el país.

Estamos trabajamos

en colonias con alta

incidencia delictiva,

ofreciendo atención

integral y realizando

Ferias de Paz y el

programa "Sí al

Desarme, Sí a la

Paz".

Claudia Sheinbaum 

“

Miente quien diga que
la Constitución o 
las leyes impiden 
convocar a votar, 

Lo que establecimos
fue que no se puede

llamar a votar por
alguien en particular".

Fernández Noroña

“



Cd. de México/El Universal.-                 

México, con la segunda
economía más grande en América
Latina, perdió cuatro lugares este
año y se ubica en la posición 25
en el Índice de Confianza en la
Inversión Extranjera Directa de
Kearney, asociación de consul-
toría global.

La medición se llevó a cabo
entre octubre de 2024 y enero de
2025, por lo que la incertidumbre
que generaron los aranceles que
impuso el presidente esta-
dounidense, Donald Trump, ame-
naza con cambiar la situación de
todos los países que están en la
lista y que encabeza el propio
Estados Unidos, seguido de
Canadá, Reino Unido, Japón,
Alemania, China, Francia e Italia.

El socio de Kearney, Omar
Troncoso, explicó que los
mejores años de México como
país atractivo para invertir fue
durante la administración de
Felipe Calderón, cuando ocupó el
sitio 8.

Con Enrique Peña Nieto estu-
vo entre las posiciones 9 y 17,
mientras que durante la gestión de
Andrés Manuel López Obrador
quedó fuera del ranking de
Kearney.

El año pasado regresó al sitio
21 y ahora con Claudia
Sheinbaum está en el lugar 25,

detalló Troncoso.
Los encuestados ven riesgo de

un aumento de precios de las
materias primas durante el si-
guiente año, como resultado del
temor de conflictos globales y
disrupciones en la cadena de sum-
inistro.

Quedan en promesa
Por la incertidumbre no se

están concretando las inversiones,
por ejemplo, se anunciaron 64 mil
700 millones de dólares de
proyectos el año pasado, pero se
concretaron apenas 36 mil 900
millones. 

"Los montos anunciados
tienen un período de material-
ización de dos a tres años. Lo que
vemos en 2024 tiene un compo-
nente de 2023 y tal vez de 2022,
aunque los anuncios que se mate-
rializan son como 25% a 30%,
haciendo un cálculo", dijo
Troncoso.

Explicó que gradualmente se
frenan inversiones y hay mayor
disponibilidad de espacios en par-
ques industriales en México, lo
que tiene que ver con un alto por-
centaje de incertidumbre por la
política comercial de Trump.

La Secretaría de Economía dio
a conocer que México recibió 36
mil 872 millones de dólares de
Inversión Extranjera Directa
durante 2024, cuya mayoría se
destinó a la industria manufactur-
era.

A lo largo del presente año lle-
garán al país 35 mil millones,
según el consenso de 42 grupos
de análisis y consultoría económi-
ca del sector privado nacional y
extranjero que el Banco de
México (Banxico) consultó entre
el 18 y 27 de marzo.

La fracción de especialistas
que opinan que es un mal
momento para invertir aumentó
en relación con la encuesta de
febrero y continuó siendo la pre-
dominante, de acuerdo con
Banxico.

81-83-45-46-15 / 81-83-45-40-80 Ext. 215  y 216

Fuente: Banamex

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 175 días

Cetes 357 días

Centenario
$43,700.00

Plata México
$616.13

VentaDlr. Americano

Interbancario 07

Interbancario 08

$21.35

$20.69

$20.85

9.2604

9.3318

9.4363
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El dato del día
El peso y la Bolsa Mexicana terminaron pre-
sionados la jornada del martes. La divisa mex-
icana ligó tres sesiones de pérdidas frente al
dólar para ubicarse en el nivel más débil en
poco más de tres años. La moneda nacional
en los mercados internacionales concluyó
con una depreciación de 0.95%.
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La momentánea recuperación del peso
frente al dólar y de los mercados accionar-
ios en Wall Street registrada al iniciar la
jornada del lunes se revirtió después de
que, por la tarde del martes, la Casa
Blanca anunció que elevará a 104% el
arancel general a China a partir de este
miércoles.

La política arancelaria del presidente
estadounidense Trump ha hecho tam-
balear en la última semana a los merca-
dos. 

Su gobierno impuso desde el sábado
un arancel global de 10% y hoy entrarán
en vigor los aranceles recíprocos, con
tasas más elevadas para ciertos países y
bloques, con el temor de que causen una
recesión.

Algunos grandes directivos de com-
pañías de gran capitalización que cotizan
en Wall Street, como Jamie Dimon, de J.P.
Morgan, y Elon Musk, de Tesla, así como
inversores multimillonarios han pedido
cautela en los últimos días.

De los aliados más cercanos a Trump,
Musk pareció disentir con su estrategia

comercial, pues este fin de semana pidió
esperar que EU y Europa tengan "arance-
les cero" en el futuro, creando una zona de
libre comercio, y con mayor libertad de
movimiento para trabajadores.

Aunque no era una crítica directa, su
comentario no gustó en el gobierno de
Trump, en particular a Pete Navarro,
asesor de Comercio y Manufacturas, con
quien se enfrascó en reclamos e insultos.

Peso y BMV, presionados
El peso y la Bolsa Mexicana termi-

naron presionados, con la divisa mexi-
cana ligando tres sesiones de pérdidas

ante el dólar para ubicarse en su nivel más
débil en más de tres años, desde marzo de
2022.

La divisa mexicana en los mercados
internacionales acabó en 20.89 pesos por
dólar, una depreciación de 0.95% o 20
centavos respecto a la jornada anterior,
según datos de Bloomberg. El dólar al
menudeo terminó en 21.35 pesos en ven-
tanillas de Banamex, 0.52% o 11 centavos

arriba del cierre del lunes.
El Índice de Precios y Cotizaciones de

la Bolsa Mexicana de Valores (BMV)
cerró con pérdida de 0.28%, ligando tres
sesiones a la baja. Al interior, resaltaron
las caídas de emisoras como América
Móvil, con una disminución de 2.6%;
Grupo México, 2.2%; Walmex, 1.1%;
Grupo Aeroportuario del Sureste, 1.7%, e
Industrias Peñoles, 2.2%.

Cd. de México/El Universal.-                

En reacción a la decisión del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE) de sus-
pender los derechos de Octavio de la
Torre, presidente de la Confederación de
Cámaras Nacionales de Comercio,
Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur), el Consejo Directivo
Nacional de dicho organismo de comer-
ciantes decidió "poner una pausa" en la
relación con la máxima cúpula empre-
sarial.

Pidieron que se lleve a cabo un pro-
ceso de "renovación legítima" en el
CCE, ya que ésta debió hacerse en
marzo pasado, pero se extendió el perío-
do de Francisco Cervantes hasta diciem-
bre de 2025.

En una carta dirigida a cada uno de
los integrantes del CCE, la Concanaco-
Servytur dijo que ellos están al corriente
de sus obligaciones económicas y cuotas
estatutarias en el CCE, y señalaron que
la decisión que tomaron "es un llamado
firme y respetuoso a la renovación, la
inclusión y el equilibrio, porque lo que
realmente divide no es la crítica, es el
silencio; no es la postura, es la simu-
lación".

En la misiva que se dirige también a
la Concamin, Coparmex, AMIS, CMN,
CNA y ABM, el Consejo Directivo de la
Concanaco Servytur afirmó "nuestra
Confederación colabora, pero no se sub-
ordina; integra, pero no impone.
Representa los intereses de quienes
emprenden, trabajan y viven en las
comunidades, somos empresarios con
empresas reales del país.

"Convocamos a la unidad del sector
empresarial, a superar viejos esquemas
de decisión centralizada y a construir un
nuevo modelo representativo basado en
legalidad, resultados y legitimidad en
donde las decisiones las tomen los
empresarios con empresa", expuso la
Confederación.

En la misiva se explica que el objeti-
vo de la Concanaco no es dividir, sino
exigir que se haga lo correcto y añadió
que tienen representación legítima al
representar a más de 500 organizaciones
civiles y sociales que los respaldan, entre
los que están la Cámara Nacional de la
Industria de Transformación
(Canacintra) y al Consejo Nacional de la

Industria Maquiladora y Manufacturera
de Exportación (Index Nacional).

El diferendo entre el CCE y la
Concanaco-Servytur tiene que ver con el
apoyo que dio el gremio de comerciantes
a la reforma al Infonavit, así como por el
hecho de que De la Torre realizó eventos
con la Cámara Nacional de la Industria
de Transformación (Canacintra) órgano
al que también Cervantes le suspendió
sus derechos.

El pasado 3 de abril la Confederación
de comerciantes dio a conocer que le
suspendieron provisionalmente los dere-
chos, pero un día después, el presidente
del CCE, Francisco Cervantes aclaró
que la suspensión era para De la Torre.

Cd. de México/El Universal.-                   

Los fraudes con pólizas de seguros de
gastos médicos mayores mantienen las
señales de alarma en el sector, ante el
incremento de casos y el impacto provo-
cado para las compañías, así como los
riesgos que representa para la salud del
usuario.

En días recientes, Seguros Monterrey
New York Life anunciaron el lanzamien-
to de un nuevo canal de denuncias anóni-
mas para combatir el fraude y el abuso en
el uso de pólizas de seguros de gastos
médicos mayores.

En julio de 2023, se dio a conocer la
alerta por parte de la Asociación
Mexicana de Instituciones de Seguros
(AMIS), sobre la presencia de este
fraude, donde falsos gestores, con el obje-
tivo de obtener un ingreso, inflan padec-
imientos e incluso operaciones para
encarecer un tratamiento médico, defrau-

dando a las aseguradoras.
Dicha práctica, además de encarecer el

seguro, representa un elevado riesgo para
los usuarios, ya que una operación por un
padecimiento que no tiene el asegurado,
puede comprometer su salud.

En una comunicación dirigida a sus
clientes, Seguros Monterrey explicó que
conscientes de la problemática que repre-
senta el fraude y el abuso en el uso de pól-
izas de seguros en el sector asegurador, la
cual afecta a dicho sector incluyendo a
sus clientes pone a disposición un canal
de comunicación a través del cual se
puede reportar de manera anónima
cualquier situación relacionada con prob-
ables fraudes o abusos.

Dicho canal de denuncia está activo en
el sitio oficial de Seguros Monterrey y
garantiza que todos los reportes serán
manejados con absoluta confidenciali-
dad, asegurando el anonimato de quienes
decidan compartir información.

Se hunde el peso ante
guerra comercial EU-China

La disputa se originó por el apoyo del gremio a la reforma del Infonavit.

Seguros Monterrey New York Life lanzaron un canal de denuncias anónimas
para combatir los fraudes.

Alertan por fraudes en seguros médicos

Empresarios como Jamie Dimon y Elon Musk han pedido cautela ante el
riesgo de una recesión por la guerra comercial.

Rompe Concanaco con el CCE; exigen renovación

Concanaco aclaró que su postura no busca dividir, sino exigir decisiones
basadas en legalidad, resultados y legitimidad.

Cae México al lugar 25 en índice global

Banxico reportó que la mayoría considera que actualmente no
es un buen momento para invertir en el país.

La BMV cayó 0.28%, acumulando tres sesiones
negativas, con fuertes pérdidas en emisoras clave

como América Móvil, Grupo México y Walmex.

1. Estados Unidos
2. Canadá
3. Reino Unido
4. Japón
5. Alemania

Lista de países para invertir
6. China
7. Francia
8. Italia
9. Emiratos Árabes Unidos
10. Australia



AVISO NOTARIAL
Con fecha 06 de Marzo del año 2025 comparecen
ante mi los señores FERNANDO JOSÉ MARÍA
ELIZONDO TREVIÑO, MARÍA ELENA DE LA
CRUZ ELIZONDO TREVIÑO, JORGE DE JESÚS
ELIZONDO TREVIÑO, MÓNICA CRISTINA ELI-
ZONDO TREVIÑO Y ELISA VERÓNICA ELIZON-
DO TREVIÑO, solicitando se inicie en forma
Extrajudicial y tramitado ante Notario, el
Procedimiento Sucesorio Testamentario
Acumulado a bienes de los señores FERNANDO
JUAN DE DIOS ELIZONDO TREVIÑO Y MARÍA
ELVIRA TREVIÑO SALAZAR, quienes fallecieron
en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, el día 21
de Diciembre del año 2023 y el día 23 de Julio del
año 2020, respectivamente, hecho que justifican
con las actas de defunción respectivas, acreditan-
do su parentesco con los Autores de la sucesión
con las Actas del Registro Civil relativas a sus
nacimientos. Los comparecientes manifiestan que
aceptan la herencia, se reconocen entre si sus
derechos hereditarios dentro de la presente suce-
sión, dando su voto para que la señora MARÍA
ELENA DE LA CRUZ ELIZONDO TREVIÑO
ocupe el cargo de Albacea. Lo que se publica en
esta forma por 2 veces consecutivas con interva-
lo de 10 días entre una y otra publicación en los
términos de ley, conforme a lo establecido por el
artículo 882 ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 06 de Marzo del año
2025

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA 
ZAMBRANO 
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(26  y 9)

EDICTO
Al ciudadano Remi Emmanuel Louis Gilbert 
Domicilio: Ignorado
Por auto de fecha 17 diecisiete de diciembre de
2024 dos mil veinticuatro, en este Juzgado
Tercero de Juicio Familiar Oral del Primer Distrito
Judicial en el Estado, se admitió a trámite la
demanda instaurada por Eva Karina Aviña
Guerrero, en contra de Remi Emmanuel Louis
Gilbert., dentro de los autos que integran el expe-
diente judicial 688/2024, relativo al procedimiento
oral sobre divorcio incausado; posteriormente,
mediante auto de fecha 27 veintisiete de febrero
del año en curso, se ordenó realizar a la parte
demandada el emplazamiento por medio de edic-
tos, ordenándose su publicación por "3 tres
veces" consecutivas tanto en el Periódico Oficial
del Estado, como en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado, para que
dentro de 9 nueve días comparezca ante este tri-
bunal a dar contestación por escrito, haciendo del
conocimiento de la parte demandada, que se
encuentran a su disposición en el local de este
juzgado, las copias de traslado de la demanda y
demás documentación acompañada a la misma,
a fin de que en día y hora hábil, acuda a recoger
dichos traslados, lo anterior para efecto de que se
encuentre en condiciones de dar contestación a la
presente demanda. En la inteligencia de que la
notificación hecha de esta manera surtirá sus
efectos a los "10 diez días" contados desde el
siguiente al de la última publicación, previnién-
dose a la parte demandada para que señale
domicilio para oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina Nuevo León; apercibido de que en caso
de no hacerlo así, las notificaciones personales
que no se le practiquen en las audiencias que se
verifiquen en el presente trámite se le harán por
medio de la tabla de avisos que se lleva en este
tribunal, conforme lo previene el artículo 68 del
Código de Procedimientos Civiles del Estado de
Nuevo León. Monterrey, Nuevo León a 5 cinco de
marzo de 2025 dos mil veinticinco. Doy fe.

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO TERCERO DE JUICIO 

FAMILIAR ORAL DEL PRIMER DISTRITO
JUDICIAL EN EL ESTADO

LICENCIADO ENRIQUE GERARDO 
GUZMÁN TREVIÑO

(7, 8 y 9)

EDICTO
El día 12 doce de septiembre de 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite las diligencias de
jurisdicción voluntaria sobre información ad-per-
pétuam promovidas por Rosa Idalia Tijerina Garza
a fin de acreditar concubinato respecto de Álvaro
Gaona Valdés, bajo el número de expediente
2643/2024; y por auto de fecha 7 siete de marzo
de 2025 dos mil veinticinco, se ordenó notificar a
Alma Delia del Valle Márquez, por medio de edic-
tos que se publicarán por 3 tres veces consecuti-
vas en el Periódico Oficial del Estado, en un per-
iódico de los que tenga mayor circulación, en este
caso a consideración de esta autoridad podría ser
en cualquiera de los siguientes: Periódico "El
Norte", "Milenio" "El Porvenir", que se editan en la
capital del Estado; de igual manera, en el Boletín
Judicial que edita el Tribunal Superior de Justicia
del Estado, a fin de que tenga conocimiento de la
tramitación del presente juicio, y dentro del térmi-
no de 3 tres días manifieste lo que a sus derechos
convenga a las presentes diligencias, si para ello
tuviere excepciones y defensas legales que hacer
valer; en la inteligencia de que la notificación
hecha de esta manera, surtirá sus efectos a los 10
diez días contados desde el siguiente de la última
publicación. A su vez, prevéngase a Alma Delia
del Valle Márquez, para que dentro del término
concedido para producir su desahogo de vista,
señale domicilio para oír y recibir notificaciones en
esta ciudad de Cadereyta Jiménez, Nuevo León;
bajo el apercibimiento que de no hacerlo, las noti-
ficaciones pendientes y subsecuentes de carácter
personal, se le practicarán a través de la tabla de
avisos del juzgado. Quedando a disposición de la
parte demandada en la secretaría de este órgano
judicial, las copias de traslado correspondientes,
juntamente con las copias de los documentos
allegados.
Cadereyta Jiménez, Nuevo León, a 26 de marzo
del año 2025.

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y 

FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO 
JUDICIAL DEL ESTADO.

LICENCIADA BERTHA MARÍA
SERNA CISNEROS. 

(7, 8 y 9)

EDICTO
El día 30 treinta de abril de 2024 dos mil veinticu-
atro, se admitió a trámite el juicio ordinario civil
sobre extinción del patrimonio familiar, promovido
por Andrés Atilano Ventura, en contra de Edith
Eglae Rocha Cuevas, bajo el número de expedi-
ente 897/2024; y por auto de fecha 12 doce de
marzo de 2025 dos mil veinticinco, se ordenó noti-
ficar a Edith Eglae Rocha Cuevas, por medio de
edictos que se publicarán por 3 tres veces con-
secutivas en el Periódico Oficial del Estado, en un
periódico de los que tenga mayor circulación, en
este caso a consideración de esta autoridad
podría ser en cualquiera de los siguientes:
Periódico "El Norte", "Milenio" "El Porvenir", que
se editan en la capital del Estado, de igual man-
era, en el Boletín Judicial que edita el Tribunal
Superior de Justicia del Estado, a fin de que tenga
conocimiento de la tramitación del presente juicio,
y dentro del término de 9 nueve días manifieste lo
que a sus derechos convenga al presente juicio,
si para ello tuviere excepciones y defensas
legales que hacer valer; en la inteligencia de que
la notificación hecha de esta manera, surtirá sus
efectos a los 10 diez días contados desde el sigu-
iente de la última publicación. A su vez, prevén-
gase a la ciudadana Edith Eglae Rocha Cuevas,
para que dentro del término concedido para pro-
ducir su contestación, señale domicilio para oir y
recibir notificaciones en esta ciudad de Cadereyta
Jiménez, Nuevo León bajo el apercibimiento que
de no hacerlo, las notificaciones pendientes y
subsecuentes de carácter personal, se le practi-
carán a través de la tabla de avisos del juzgado.
Quedando a disposición de la parte demandada
en la secretaría de este órgano judicial, las copias
de traslado correspondientes, juntamente con las
copias de los documentos allegados.
Cadereyta Jiménez, Nuevo León, a 24 de marzo
del año 2025.

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y
FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO 

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADA BERTHA MARÍA

SERNA CISNEROS.
(7, 8 y 9)

EDICTO
Al Ciudadano: Héctor Rolando Ramos Barrón 
Domicilio: Ignorado.
En fecha 10 diez de junio del año 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite por el Juez
Cuarto de Juicio Familiar Oral del Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo expediente judicial
número 687/2024, relativo al Procedimiento Oral
de Divorcio Incausado, promovido por Luz María
Estrada Pérez en contra de Héctor Rolando
Ramos Barrón. Luego, en la fecha antes men-
cionada, se ordenó emplazar a la parte demanda-
da para que dentro del término de 9 nueve días
hábiles, acudiera al local de dicho Juzgado a pro-
ducir su contestación y a oponer las excepciones
y defensas de su intención si las tuviere. Ahora
bien, a través del proveído dictado en fecha 16
dieciséis de octubre del año 2024 dos mil veintic-
uatro, se ordenó emplazar al aludido demandado
Héctor Rolando Ramos Barrón por medio de edic-
tos que se publicarán por tres veces consecutivas
tanto en el Periódico Oficial del Estado, en el
Boletín Judicial, y en alguno de los periódicos de
mayor circulación en el Estado, a fin de que den-
tro del término 9 nueve días acuda al local de este
Juzgado a producir su contestación, y a oponer
las excepciones de su intención si para ello
tuviere que hacer valer. Aclaración hecha de que
la notificación realizada en esta forma empieza a
surtir sus efectos a los 10-diez días contados
desde el día siguiente al de la última publicación,
quedando en la Secretaria de la Coordinación de
Gestión Judicial Familiar Oral de este Distrito
Judicial a disposición de la parte demandada, las
copias de traslado de la demanda y documentos
acompañados para su debida instrucción.
Finalmente, acorde con lo preceptuado por el
artículo 68 del Código de Procedimientos Civiles
del Estado, prevéngase a la parte demandada a
fin de que señale domicilio para el efecto de oír y
recibir notificaciones, dentro de los municipios a
que alude el numeral citado con antelación,
apercibido de que en caso de no hacerlo así las
subsecuentes notificaciones de carácter personal
se le harán por medio de los estrados de este
Juzgado.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León. a 12 de
Noviembre del año 2024

LIC. ANABEL RODRÍGUEZ DE ALBA
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL DE
LOS JUZGADOS DE JUICIO FAMILIAR ORAL

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL EN EL
ESTADO DE NUEVO LEÓN.

(7, 8 y 9)

EDICTO
A los C. Romelia Armendáriz Zárate y Enrique
Salazar Martínez, con domicilio ignorado. En
fecha dos de agosto de dos mil veinticuatro, se
admitió en este Juzgado Cuarto de lo Civil del
Primer Distrito Judicial del Estado, con el expedi-
ente judicial número 1718/2024, relativo al juicio
ordinario civil, promovido por Pedro Cantú
González, en contra de Romelia Armendáriz
Martínez y Enrique Salazar Zarate, donde se les
reclama literalmente lo siguiente: a).- Declaración
Judicial en el sentido de que el Bien Inmueble
consistente en "La Finca marcada con el número
805 de la calle Cielito Lindo, Construida sobre el
Lote de Terreno marcado con el número 21, de la
Manzana número 94, de la Colonia Roble, en San
Nicolás de los Garza, Nuevo León, el cual tiene
las siguientes Medidas y Colindancias 8.00
Metros en su Lado Sur a Colindar con el Lote
Número 22; y 8.00 Metros en su lado Poniente a
Colindar con el Lote Número 4; el Terreno
descrito tiene una Superficie Total de 120.00
Metros Cuadrados y se encuentra ubicado en la
Manzana circundada por las Calles: Peregrina, al
Norte; Morenita Mía, al Sur; Cielito Lindo, al
Oriente; y El Chorrito, al Poniente; cuyos Datos
de Registro de Propiedad son: (Anteriormente)
Propiedad Número 1721, Volumen 36, Libro 35,
Sección I Propiedad, Unidad San Nicolás, de
Fecha 2-dos de Septiembre de 1980-mil nove-
cientos ochenta; (Actualmente) Propiedad
Número 2260, Volumen 86, Libro 47, Sección
Propiedad, Unidad San Nicolás, de fecha 19-
diecinueve de Julio de 2004- dos mil cuatro".
Admite o No Admite la División de la Cosa Común
o Cómoda División. b). Pago de los Gastos y
costas que se originen con la tramitación del pre-
sente juicio. Por otro lado, mediante auto con
fecha de publicación del veintiuno de febrero del
dos mil veinticinco, se ordenó emplazar a
Romelia Armendáriz Martínez y Enrique Salazar
Zarate, por medio de edictos que deberán de pub-
licarse por tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, en el Boletín Judicial,
así como en cualquiera de los periódicos El Norte,
El Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a
elección de la parte actora, a fin de que dentro del
término de 9 nueve días produzca su con-
testación. Quedando a disposición en este juzga-
do las correspondientes copias de traslado de la
demanda y los documentos anexados a ella:
Copias Certificadas del Expediente Judicial
Número 1122/1998; Copias Certificadas de la
Escritura Pública Número 9,201; Copias
Certificadas de la Escritura Pública Número
18,013; Copias Certificadas de la Escritura
Pública Número 6,437; Copias Certificadas del
Oficio 2820/1998; Certificado de Libertad de
Gravamen. En la inteligencia que el emplaza-
miento hecho de esta manera surtirá sus efectos
diez días después contados desde el siguiente de
la última publicación, lo anterior con fundamento
en lo dispuesto por el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León. Asimismo, prevéngase a Romelia
Armendáriz Martínez y Enrique Salazar Zarate
para que dentro del término concedido para con-
testar la demanda, señalen domicilio para los
efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, con el apercibimiento que
en caso de no hacerlo así, las subsecuentes noti-
ficaciones, las pendientes y de carácter personal,
se les harán por medio de instructivo que para tal
efecto se fijará en la tabla de avisos de este juz-
gado, lo anterior con fundamento en lo dispuesto
por el artículo 68 del código citado.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(7, 8 y 9)

EDICTO
A los ciudadanos Florentino Gallegos Luna y Juan
Carlos Espinosa Reyna, con domicilio: Ignorado.
Con fecha 16 dieciséis de febrero de 2022 dos mil
veintidós, se radicó ante el Juzgado Tercero de lo
Civil del Primer Distrito Judicial en el Estado, el
expediente judicial número 200/2022, relativo al
juicio ordinario civil, promovido por Gloria
Martínez Villarreal en contra de Florentino
Gallegos Luna y Juan Carlos Espinosa Reyna;
así mismo por auto de fecha 10 diez de febrero de
2025 dos mil veinticinco, se ordenó el emplaza-
miento por edictos, mediante la publicación de los
mismos por tres veces consecutivas, en el per-
iódico oficial de Estado, en el Boletín Judicial, así
como por el periódico de los de mayor circulación,
quedando a elección del interesado esto último el
hacer la publicación en el Diario el Porvenir, en el
Periódico el Norte, Periódico Milenio Diario o en el
ABC de Monterrey, a los ciudadanos Florentino
Gallegos Luna y Juan Carlos Espinosa Reyna,
para que dentro del término de 9 nueve días ocur-
ran a producir su contestación a la demanda y a
oponer las excepciones de su intención si las
tuviere. En la inteligencia que el emplazamiento
hecho en este forma comenzará a surtir sus efec-
tos a los 10 diez días contados desde el siguiente
al de la última publicación. Quedando a su dis-
posición las copias simples de la demanda y doc-
umentos acompañados a la misma, en la
Secretaría del Juzgado Tercero de lo Civil del
Primer Distrito Judicial en el Estado. Así mismo se
le apercibe a la parte demandada a fin de que
señale domicilio para los efectos de oír y recibir
notificaciones en la ciudad de Monterrey, Nuevo
León o en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, ya que en caso
de no hacerlo así las posteriores notificaciones de
carácter personal se le harán en la forma prevista
en el artículo 68 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado, es decir mediante instructivo
colocado en la tabla de avisos que se lleva en
este juzgado. Doy fe.

GABRIEL MANUEL VÁZQUEZ LÓPEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(8, 9 y 10)

EDICTO
A la moral codemandada Servicios y
Construcciones CHN, Sociedad Anónima de
Capital Variable, en fecha 05 cinco de julio del
2022 dos mil veintidós, ante este Juzgado
Primero de Jurisdicción Concurrente del Primer
Distrito Judicial del Estado, se admitió a trámite el
Juicio Ordinario Mercantil radicándose bajo el
expediente judicial número 472/2022 promovido
por Diana Bonilla Alvarado en contra de Galerías
de Camino Real, Sociedad Anónima de Capital
Variable y Servicios y Construcciones CHN,
Sociedad Anónima de Capital Variable.
Otorgándole el término de 15 quince días para
que conteste lo que a sus derechos convenga.
Asimismo, se hace de su conocimiento que en el
escrito inicial, la parte actora reclama respecto a
dicha codemandada: A).- La violación de las
clausulas sexta y octava del contrato de
Asociación y Participación, de fecha 4 de mayo
de 2007, en virtud de que se entregó por la
Constructora SERVICIOS Y CONSTRUC-
CIONES CHN, S.A. DE C.V., a la parte actora la
edificación y la posesión del lote 39 de la man-
zana 145 que le fue entregado como depositaria
y es propiedad de mi representada, sin haberse
previamente firmado por mi representada la
escritura de transmisión de la propiedad y paga-
do el precio del referido lote, además no se solic-
itó ni obtuvo el consentimiento de mi representa-
da para la entrega física de los inmuebles que
mantenía SERVICIOS Y CONSTRUCCIONES
CHN, S.A. DE C.V., como depositario. B).- Como
consecuencia de la violación de las cláusulas del
contrato mencionadas con anterioridad, la nuli-
dad relativa de los actos y supuestos contratos
de compraventa celebrados respecto del lote de
terreno 39 de la manzana 145 del
Fraccionamiento Galerías de Camino Real entre
la Sociedad SERVICIOS Y CONSTRUCCIONES
CHN, S.A. DE C.V. y la señora DIANA BONILLA
ALVARADO, respectivamente, con base supues-
tamente en el contrato de Asociación en partici-
pación. C).- La desocupación y entrega por la
demandada DIANA BONILLA ALVARADO del
referido lote de terreno 39 ubicado en la calle
Galería Internacional del fraccionamiento aludi-
do. D).- El pago de daños y perjuicios con motivo
de la ilegal ocupación. E).- El pago de gastos y
costas que se originen del presente Juicio en
contra de los demandados. Toda vez que de
autos se desprende que no fue posible notificar el
emplazamiento del presente procedimiento en el
domicilio de la citada moral codemandada, por lo
cual, mediante auto de fecha 07 siete de febrero
del 2025 dos mil veinticinco, se ordenó se le
emplace medio de edictos que deberán de publi-
carse por tres veces en forma consecutiva en un
periódico de amplia circulación y de cobertura
nacional: Reforma o Milenio Nacional y en un
periódico local del Estado: El Norte, Milenio
Diario Monterrey o El Porvenir, lo anterior a elec-
ción del compareciente. En la inteligencia de que
la notificación hecha de esta manera surtirá sus
efectos al día siguiente al de la última publi-
cación. Así mismo, se le previene para que den-
tro del término conferido para producir su con-
testación, que señale domicilio para oír y recibir
notificaciones dentro de la jurisdicción de este
juzgado, bajo el apercibimiento que de no hacer-
lo así, las subsecuentes notificaciones de carác-
ter personal se le harán por medio del Boletín
Judicial. En la inteligencia de que en la secretaria
de este juzgado se encuentran a su disposición
las copias de traslado para que disponga de
ellas. Doy fe. Monterrey, Nuevo León a 04 cuatro
de marzo del 2025 dos mil veinticinco.

LICENCIADO GERARDO SEBASTIÁN 
MEDINA BARAJAS

SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
PRIMERO DE JURISDICCIÓN 

CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO
JUDICIAL EN EL ESTADO.

(8, 9 y 10)

EDICTO
A la ciudadana María Villarreal de la Garza. Con
domicilio desconocido hasta el momento. Se le
hace saber lo siguiente: Dentro de los autos que
conforman el expediente judicial 1574/2023 rela-
tivo al juicio ordinario civil promovido por Adelina
Mata Vázquez en ejercicio de sus propios dere-
chos, en contra de Maria Villarreal de la Garza.
Esta autoridad tiene a bien ordenar que la parte
demanda sea emplazada por medio de edictos,
mismos que deberán publicarse 3 tres veces con-
secutivas, en el Periódico Oficial del Estado, en
el periódico de mayor circulación (a elección del
accionante), siendo estos "El Norte", "El
Porvenir", "Milenio" o "ABC", que se editan en
esta Ciudad, así como en el Boletín Judicial; para
efecto de que dentro del término de 9 nueve días
produzca su contestación a la demanda inter-
puesta en su contra, quedando a su disposición
en el local de este Juzgado, las copias de trasla-
do respectivas, con fundamento en el artículo 73
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León. En la inteligencia de que
el emplazamiento hecho de esta manera surtirá
sus efectos 10 diez días después, contados
desde el siguiente a la última publicación. Por
otro lado, prevéngase a la parte demandada
María Villarreal de la Garza, por el conducto
antes mencionado, para que señale domicilio en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García y
Santa Catarina, Nuevo León, para los efectos de
oír y recibir notificaciones. Bajo el apercibimiento
de que en caso de no hacerlo así, las subse-
cuentes notificaciones, aún las de carácter per-
sonal, se le practicarán por medio de instructivo
que se fije en la Tabla de Avisos de este Juzgado,
acorde al numeral 68 del código adjetivo civil.

JENARO ABNER LUNA CERVANTES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO CIVIL
(8, 9 y 10)

EDICTO
A la ciudadana Francisca Susana Medina
Hernández 
Con domicilio desconocido.
Con fecha 15 quince de diciembre del 2022 dos
mil veintidós, se admitió a trámite el expediente
judicial 1258/2022 derivado del procedimiento
oral sobre divorcio Incausado, promovido por
Casimiro Flores Rodríguez, en contra de
Francisca Susana Medina Hernández, en un ini-
cio ante el Juzgado Décimo Segundo de Juicio
Familiar Oral del Primer Distrito Judicial del
Estado, empero en fecha 6 seis de marzo del año
2023 dos mil veintitrés, esta Autoridad asumió
competencia de la referida causa, bajo el expedi-
ente judicial 719/2023; y dado, que a la fecha, se
desconoce el paradero de la demandada, en
fecha 19 diecinueve de diciembre del 2024 dos
mil veinticuatro se ordenó emplazarla por medio
de edictos que se publicarán por 3- tres veces
consecutivas en el Periódico Oficial, Boletín,
Judicial y en el Periódico el Porvenir, que se edita
en esta ciudad, notificándole a la parte demanda-
da para que dentro del término de 9-nueve días,
ocurra ante este Tribunal a formular su con-
testación debiendo hacer valer las excepciones
de su intención si las tuviere. En la inteligencia de
que la notificación realizada en esta forma
comenzará a surtir sus efectos a los 10-diez días
contados desde el siguiente al de la última publi-
cación del edicto ordenado, quedando en la
Secretaría de este Juzgado a disposición de la
parte demandada las copias simples de la
demanda y demás documentos acompañados,
para que se imponga de ellos. Ahora bien y de
conformidad con lo dispuesto por el artículo 68
del Código de Procedimientos Civiles del Estado,
prevéngase a la parte demandada a fin de que
señale domicilio para el efecto de oír y recibir
notificaciones dentro del área metropolitana
específicamente en los Municipios contemplados
en el primer párrafo del artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado. Apercibida de
que en caso de no hacerlo así las subsecuentes
notificaciones de carácter personal se le
realizarán por medio de instructivo que se fijará
en la tabla de avisos que para tal efecto se lleva
en este Juzgado. DOY FE. Apodaca, Nuevo
León, a 13 trece de enero del 2025 dos mil vein-
ticinco. Juzgado Segundo de Juicio Familiar Oral
del Décimo Tercer Distrito Judicial del Estado.
DOY FE.

LICENCIADA ANA ESTEFANY BARRIOS
HERNÁNDEZ 

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL

DE LOS JUZGADOS EN MATERIA
FAMILIAR DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO
(8, 9 y 10)

EDICTO
Persona a notificar: José Pilar Elizondo Medina.
Con domicilio desconocido. En el Juzgado
Primero de Juicio Civil Oral del Primer Distrito
Judicial en el Estado, dentro de los autos del
expediente número 32/2023 relativo al Juicio Civil
Oral promovido por Américo Santos Telles e Irene
Santos Telles, en su carácter de albaceas de la
sucesión a bienes de Guadalupe Santos Salazar
y Guadalupe Telles González, en contra de
Alfredo Gerardo Mounetou Pérez y José Pilar
Elizondo Medina, por auto de fecha tres de marzo
de dos mil veinticinco, se decretó emplazar al
codemandado José Pilar Elizondo Medina por
medio de edictos que se publicarán 3 tres veces
consecutivas en el Periódico Oficial del Estado,
Boletín Judicial del Estado y a elección de la parte
actora, en cualesquiera de los siguientes periódi-
cos: El Norte, El Porvenir o Milenio Diario de
Monterrey, a fin de dar cabal cumplimiento a lo
ordenado por este tribunal mediante auto de
fecha tres de febrero de dos mil veintitrés.
Asimismo, es de establecerse que se le reclaman
las siguientes prestaciones: a).- Se decrete medi-
ante Sentencia Judicial, la Rescisión del contrato
de arrendamiento de fecha 3 de marzo del 2005,
celebrado entre nuestros representados los
señores GUADALUPE SANTOS SALAZAR Y
GUADALUPE TELLES GONZÁLEZ como
ARRENDADORES con los ahora demandados
ALFREDO GERARDO MOUNETOU PEREZ Y
JOSE PILAR ELIZONDO MEDINA en su carácter
de ARRENDATARIOS, respecto del Lote de
Terreno con una superficie total de 791-00-36
Hectáreas, con las siguientes límites y colindan-
cias: Al Norte con lote de terreno con superficie
total de 600-00-00 hectáreas propiedad de los
Arrendadores; al Sur con Carretera Villaldama-
Sabinas, Rio Sabinas de por medio, al Oriente
con la Ex comunidad de el cañón y al Poniente
con el Lote de terreno Número tres de la Ex comu-
nidad de Santa Fe esto en virtud del incumplim-
iento de los Arrendatarios de las obligaciones que
le corresponden a su cargo, principalmente por el
impago de las rentas generadas a partir del mes
de junio del año 2019, más lo que se siga
generando, materia del contrato de arrendamien-
to que nos permitimos anexar, inmueble el cual se
ubica en Carretera Sabinas Hidalgo-Villaldama
km. 15.6, en Villaldama, Nuevo León. b).- El pago
de la cantidad de $430,000.00 (cuatrocientos
treinta mil pesos moneda nacional) por concepto
de rentas correspondientes a los meses de Junio
del 2019 al mes de Diciembre del 2022, más lo
que se siga venciendo hasta que se entregue la
posesión física y jurídica del bien inmueble arren-
dado, siendo la última renta que pagaron los
demandados la correspondiente al mes de mayo
del 2019 a razón de $10,000.00 diez mil pesos
moneda nacional, de conformidad con lo estable-
cido en el clausulado del contrato base de la
acción. c).- Como consecuencia de lo anterior, la
desocupación total y entrega material por parte de
los demandados ALFREDO GERARDO MOUNE-
TOU PEREZ Y JOSE PILAR ELIZONDO MEDI-
NA, respecto del inmueble objeto del contrato de
arrendamiento en relación del Lote de Terreno
con una superficie total de 791-00-36 Hectáreas,
con las siguientes limites y colindancias: Al Norte
con lote de terreno con superficie total de 600-00-
00 hectáreas propiedad de los Arrendadores, al
Sur con Carretera Villaldama-Sabinas, Rio
Sabinas de por medio, al Oriente con la Ex comu-
nidad de el cañón y al Poniente con el Lote de ter-
reno Número tres de la Ex comunidad de Santa
Fe, inmueble el cual se ubica en Carretera
Sabinas Hidalgo-Villaldama km. 15.6 en
Villaldama, Nuevo León, materia del contrato de
arrendamiento que me permito anexar. d).- Pago
de los Gastos y Costas que se generen por la
tramitación del presente juicio. Quedando a dis-
posición de dicha persona, en la Secretaria de
esta Coordinación de Gestión Judicial, corrién-
dosele traslado a la codemandada José Pilar
Elizondo Medina, de la totalidad de los documen-
tos acompañados consistentes en copia certifica-
da de contrato de arrendamiento, copia certifica-
da de resolución, certificado de libertad de
gravámenes, 1 juego de copias certificadas en 3
fojas por el ircnl, 1 juego de copias certificadas
derivada del expediente 976/2022, escrito de
fecha 31 de enero de 2023, acta fuera de proto-
colo 128/2388/2023, acta de matrimonio y 3
fotografías, debidamente selladas y cotejadas por
la Secretario de este Juzgado, a fin de que se
imponga de las mismas, y dentro del término de 5
cinco días comparezca ante este Tribunal a pro-
ducir su contestación por escrito y ofrezca prue-
bas, apercibido de que en caso de no hacerlo o de
presentarla extemporáneamente se tendrá por
contestada la demanda en sentido negativo como
lo previene el artículo 1046 del citado orde-
namiento procesal. En la inteligencia de que la
notificación hecha de esta manera surtirá sus
efectos a los 10 diez días contados a partir del
siguiente al de la última publicación, lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo 73
del citado Ordenamiento Procesal Civil. Por últi-
mo, prevéngase a José Pilar Elizondo Medina,
que señale domicilio para el efecto de oír y recibir
notificaciones dentro de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León,
apercibido de que en caso de no hacerlo así, las
notificaciones personales se le harán por medio
de instructivo que se publicará en la tabla de avi-
sos electrónica de esta Coordinación de Gestión
Judicial de acuerdo a lo establecido en el artículo
68 del Código Procesal Civil. Doy fe.

ÁNGEL GABRIEL GAMEZ VÁZQUEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL DE
LOS JUZGADOS DE JUICIO CIVIL ORAL

(7, 8 y 9)

EDICTO
Dentro de las diligencias de jurisdicción voluntaria
sobre información ad perpetuam promovidas por
Francisca San Juan Tobias Caballero, radicada
bajo el número de expediente 1631/2021, admiti-
das a trámite por auto de fecha 7 siete de enero
de 2022 dos mil veintidós, a fin de acreditar la
propiedad, posesión, y pleno dominio de un bien
inmueble son las siguientes características: "Lote
de terreno ubicado en Potrero de Serna (La
Nogalera), Santiago, Nuevo León, con una super-
ficie total de 5,345.38 M2., bajo las siguientes
medidas y colindancias: Abriendo el polígono del
punto 1 al 2 con rumbo N 54°01'00" E mide 24.49
mts., del punto 2 al 3 con rumbo N 36°51'33" E
mide 45.65 mts., del punto 3 al 4 con rumbo N
43°17'28" E mide 21.03 mts., del punto 4 al 5 con
rumbo N 79°14'09" E mide 18.37 Mts., a colindar
por estos 4 rumbos con camino, del punto 5 al 6
con rumbo S 81°04'44" E mide 11.09 mts., del
punto 6 al 7 con rumbo S 70°18'37" E mide 19.78
mts., a colindar con estos 2 rumbos con camino
del punto 7 al 8 con rumbo N 05°18'53" W mide
40.00 mts., a colindar con propiedad del señor
MARTIN SALAZAR SALAZAR, del punto 8 al 9
con rumbo N 71°18'34" W mide 6.59 mts., del
punto 9 al 10 con rumbo N 81°04'39" W mide
20.46 mts., a colindar por estos 2 rumbos con
propiedad de la señora MARIA IRENE HERNAN-
DEZ BALDERAS, servidumbre de paso de por
medio, del punto 10 al 11 con rumbo S 79°14'09"
W mide 36.40 mts., del punto 11 al 12 con rumbo
S 43°17'54" W mide 34.81 mts., del punto 12 al 13
con rumbo S 36°51'34" W mide 42.22 mts., del
punto 13 al 14 con rumbo S 54°01'01" W mide
14.38 mts., a colindar por estos 4 rumbos, con
propiedad de la señora MARIA IRENE HERNAN-
DEZ BALDERAS, servidumbre de paso de por
medio, del punto 14 al 15 con rumbo S 28°39'21"
E mide 32.74 mts., para cerrar el polígono del
punto 15 al 1 con rumbo S 28°58'17" E mide 3.75
mts., a colindar por estos 2 rumbos con propiedad
del señor JOSE RAMON TORRES ALANIS. Este
predio se localiza en el Potrero de Serna (La
Nogalera) del Municipio de Santiago, Nuevo
Leon, según plano de localización que se adjun-
ta". Se ordenó la publicación de edictos por una
sola vez en el Boletín Judicial, así como en un
periódico de los de mayor circulación, quedando a
elección del interesado, esto último al hacer la
publicación en el periódico el Porvenir, en el per-
iódico El Norte, o en el periódico Milenio Diario de
Monterrey, a fin de hacer del conocimiento de ter-
ceros la posesión y pleno dominio, que en con-
cepto de propietario manifiesta tener el Francisca
San Juan Tobías Caballero, respecto del bien
inmueble mencionado, a fin de dar así, debido
cumplimiento a lo establecido por el artículo 941
de la Ley Procesal Civil en vigor. Doy Fe.

MARÍA TRINIDAD LOZANO MARTÍNEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(9)

Miércoles 9 de abril de 20256
EDICTO

Al C. Gerente o Representante Legal de Servicios y Construcciones, Chn. S.A. de C.V.
Con domicilio desconocido.
Que mediante autos emitidos en fechas 11 once de julio del año 2022 dos mil veintidós, 12 doce de
enero y 15 quince de marzo del año 2023 dos mil veintitrés, se radicó en este Juzgado Octavo de
Jurisdicción Concurrente del Primer Distrito Judicial del Estado, bajo el número de expediente judicial
número 472/2022, el juicio ordinario mercantil, promovido por María del Rosario Zamarrón Noriega, por
sus propios derechos, en contra de Galerías de Camino Real, S.A. de C.V. y Servicios y
Construcciones, Chn. S.A. de C.V., juicio que se promueve en virtud del incumplimiento de un Contrato
de compra venta y de quienes reclama las siguientes prestaciones: A). Que se declare judicialmente a
través de sentencia firme, que el día 20 de Octubre del 2008, celebré la Suscrita MARIA DEL ROSARIO
ZAMARRON NORIEGA, como compradora, contrato de compraventa con la empresa moral SERVI-
CIOS Y CONSTRUCCIONES S. A. DE C. V., el cual fue modificado con fechas 12 de Enero del 2009 y
finalmente el 16 de Noviembre del 2010, empresa autorizada legalmente para ello, por la entidad moral
GALERIAS DE CAMINO REAL SA. DE C. V., quien me transmitió con todos sus costumbres y acciones,
respecto al siguiente bien inmueble: "Lote de terreno número 41-cuarenta y uno, de la manzana 145-
ciento cuarenta y cinco, del Fraccionamiento Galerías del Camino Real, Segundo Sector, en el munici-
pio de Guadalupe, Nuevo León, el cual tiene una superficie de 105.00 M2-ciento cinco metros cuadra-
dos, y las siguientes medidas y colindancias: Al Noreste mide 7.00- siete metros a colindar con lote
número 9-nueve, al Suroeste mide 7.00-siete metros a dar frente con la dalle Galería Internacional; al
Sureste mide 15.00-quince metros a colindar con lote número 40-cuarenta; al Noroeste mide 15.00-
quince metros a colindar con lote número 42-cuarenta y dos. La manzana de referencia se encuentra
circundada por las siguientes calles; Al Noreste Oradores, al Suroeste Galería Internacional; Al Noreste
Galería Romana y al Sureste Galería Mexicana. Adquiriendo de esa manera la finca construida en dicho
lote de terreno, la cual ostenta el número 215 de la calle Galería Internacional, del Fraccionamiento
Galerías de Camino Real, Segundo Sector de Guadalupe, Nuevo León", así como todo por hecho y por
derecho le corresponda, ya que me transmitió el lote de terreno y la construcción adherida al mismo, tal
y como se aprecia en el contrato base de la acción, y como lo dejaré bien establecido en el capitulo de
hechos de la demanda. B).- Declaración Judicial mediante sentencia firme, que el lote de terreno mar-
cado con el número 41 de la manzana 145, salió desde el día 16 de Noviembre del 2010, del patrimo-
nio de GALERIAS DE CAMINO REAL, S.A. DE C.V., en virtud del contrato modificatorio de com-
praventa que celebré con SERVICIOS Y CONSTRUCCIONES, S. A. DE C. V. y se encuentra pagado
en su totalidad, tal y como lo abundaré en los hechos de la demanda. C).- Otorgamiento formal de la
Escritura Pública de la compraventa antes mencionada, mediante la cual, la entidad moral GALERIAS
DE CAMINO REAL, S. A. DE C. V., me trasmite a mi nombre, la propiedad y el dominio del lote de ter-
reno marcado con el número 41 de la manzana número 145 del Fraccionamiento Galerías de Camino
Real, Segundo Sector, en Guadalupe, Nuevo León, con las medidas y colindancias que de acuerdo al
Certificado de Libertad de Gravamen que se acompaña, han quedado precisadas en el inciso A) de este
capítulo de pretensiones. D).- Como consecuencia del otorgamiento formal del Título de Propiedad del
inmueble que me vendieron, descrito en el inciso A) del capitulo de pretensiones de esta demanda,
solicito del juzgado y le reclamo a la entidad moral demandada, realice los trámites necesarios para que
se cancele cualquier inscripción que exista en el Instituto Registral y Catastral del Estado, respecto al
lote número 41 de la manzana numero 145 del fraccionamiento Galerías de Camino Real, Segundo
Sector del municipio de Guadalupe, N.L... con los antecedentes reconocidos por ellas mismas, y todo
lo que haya que hacer para llegar a que se inscriba mi derecho real sobre el inmueble mencionado,
Fraccionamiento el anterior que se encuentra inscrito en el Instituto Registral y Catastral bajo el número
544, volumen 130, libro 143, Sección Fraccionamientos, Unidad Guadalupe, Nuevo León, de fecha 10
de Diciembre de 2004. E).- Declaración Judicial que deberá hacer ese H. Juzgado respecto a que la
suscrita compradora liquidé totalmente el precio pactado en la compraventa, y ordenar a la vendedora
demandada, que cumpla con la formalización de venta, mediante el cual ella me trasmitió la propiedad
y pleno dominio del lote de terreno, razón por la cual solicito del juzgado, ordene la inscripción a nom-
bre de la Suscrita MARIA DEL ROSARIO ZAMARRON NORIEGA, en el Registro Público de la
Propiedad y del Comercio de esta Ciudad, del Titulo de Propiedad que en Escritura Pública me otorgue
la empresa demandada, por su propia voluntad y en caso contrario, ante su negativa me expida esa
autoridad en rebeldía de la demandada. F).- Declaración judicial en la que deberá establecerse que los
gastos de la escrituración del lote de terreno que adquirí en la forma y términos antes narrados, mar-
cado con el número 41 de la manzana 145 del fraccionamiento Galerías de Camino Real, Segundo
Sector de Guadalupe, Nuevo León, deberá ser a cargo de la suscrita compradora, salvo el impuesto
sobre la renta que le corresponde pagar a la vendedora GALERIAS DE CAMINO REAL, S. A. DE C. V.,
para lo cual, desde este momento designo a la Notaria Publica No. 34 con ejercicio en esta ciudad y
con domicilio en la calle de Espinoza No. 923 al oriente del Centro de la ciudad de Monterrey, N.L., a
fin de que protocolice ese acto jurídico. G).- Pago de los gastos y costas que se originen con motivo del
presente asunto. De la misma forma, se hace del conocimiento a la persona moral Servicios y
Construcciones, Chn. S.A. de C.V. que mediante proveído pronunciado en fecha 12 doce de enero del
año 2023 dos mil veintitrés se interpuso formal RECONVENCIÓN en contra de María del Rosario
Zamarrón Noriega, parte actora. De lo anterior, mediante litis consocio pasivo necesario se tuvo a bien
llamar a juicio a la persona moral denominada Servicios y Construcciones, Chn. S.A. de C.V.. de quien
se reclama lo siguiente: LITIS CONSORCIO PASIVO NECESARIO: Solicito también expresamente que
sea llamada a Juicio la Sociedad SERVICIOS Y CONSTRUCCIONES CHN, SA. DE C.V., quien tiene
como último domicilio la Avenida Abraham Lincoln #4001 Poniente, Colonia San Jorge, en Monterrey,
Nuevo León, Código Postal 64346, ya que dicha Empresa como se manifiesta en la Contestación de la
Demanda, tiene el carácter de Litis Consorte según se desprende de la demanda presentada por la
Actora en la que le imputa haber celebrado contrato de compraventa a dicha Constructora y haber
cobrado junto con el precio de la construcción el precio del lote de terreno número 41 de la manzana
145 que es propiedad de mi representada y le fue entregado a dicha Constructora como depositaria del
mismo (cláusula octava del contrato de Asociación), ya que de la sentencia que se dicte le pueden
resultar obligaciones o perjuicios a la misma sin haber sido oída ni vencida en Juicio. PRESTACIONES
RECLAMADAS: A).- La declaratoria de violación de los clausulas sexta y octava del contrato de
Asociación en Participación, de fecha 4 de mayo de 2007, en virtud de que se entregó por la
Constructora SERVICIOS Y CONSTRUCCIONES CHN, S.A. DE C.V., a la parte actora la edificación
marcada con el número 215 y la posesión del lote 41 de la manzana 145 que le fue entregado como
depositaria y es propiedad de mi representada, sin haberse previamente firmado por mi representada
la escritura de transmisión de la propiedad y pagado el precio del referido lote, como se establece en
el contrato de Asociación y además no se solicitó ni obtuvo el consentimiento de mi representada para
la entrega física del inmueble que mantenía SERVICIOS Y CONSTRUCCIONES CHN, S.A. DE C.V.,
como depositario. B).- Como consecuencia de la violación de las cláusulas del contrato mencionadas
con anterioridad, la nulidad relativa de los actos y supuestos contratos de compraventa celebrados
respecto del lote de terreno número 41 de la manzana 145 del Fraccionamiento Galerías de Camino
Real entre la Sociedad SERVICIOS Y CONSTRUCCIONES CHN, S.A. DE C.V., y la señora MARIA DEL
ROSARIO ZAMARRON NORIEGA, respectivamente con base supuestamente en el contrato de
Asociación en participación. c).- La desocupación y entrega por la demandada MARIA DEL ROSARIO
ZAMARRON NORIEGA del referido lote de terreno 41 ubicado en la calle Galería Internacional del frac-
cionamiento aludido. D).- El pago de daños y perjuicios con motivo de la ilegal ocupación. E).-El pago
de gastos y costas que se originen del presente Juicio en contra de los demandados. Allegando como
documentos de su acción, copia certificada de acta circunstanciada 41/2014-I-1, copia certificada de
escrituras 5,058 y 16,942, certificado de libertad de gravamen, copia simple de INE, CURP y Constancia
Fiscal, copias certificadas por la Octava Sala Civil derivadas del Toca 282/2019, copia certificada de
expediente 698/17 y traslados. Ordenándose mediante auto de fecha 5 cinco de septiembre del año
2024 dos mil veinticuatro y 6 seis de febrero del año 2025 dos mil veinticinco, emplazar a la persona
moral denominada Servicios y Construcciones, Chn. S.A. de C.V., por edictos que deberán publicarse
por 3 tres veces consecutivas en cualquiera de los siguientes periódicos: Reforma o Milenio Diario, a
elección del actor, ya que tienen cobertura nacional, así como en cualquiera de los periódicos locales
El Norte, Milenio Diario, ABC, El Horizonte o El Porvenir, a elección del actor, ya que estos se editan en
esta ciudad de Monterrey, Nuevo León. En virtud de lo anterior, se le emplaza a la empresa Servicios y
Construcciones, Chn. S.A. de C.V., para que dentro del término de 30 treinta días contados a partir del
día siguiente a la última publicación del edicto, ocurra al local de este juzgado a producir su con-
testación, quedando debidamente prevenido para que conteste la demanda mencionando los docu-
mentos públicos y privados que tenga relación con la misma, así como si los tiene o no a su disposi-
ción debiendo exhibir los que posea, y acreditar haber solicitado los que no tenga en los términos del
artículo 1061 del Código de Comercio, y de conformidad con los artículos 1377,1378 y 1380 de la cita
legislación. Así mismo, se le previene para que señale domicilio para los efectos de oír y recibir notifi-
caciones dentro de la competencia jurisdiccional de este tribunal, apercibida dicha parte demandada
que en caso de no hacerlo así, las subsecuentes notificaciones, aun las de carácter personal, se le
practicarán en los términos previstos por los artículos 1070 y 1075 del Código de Comercio, es decir,
por Boletín Judicial. Quedan las copias de la demanda y documentos acompañados a la misma a su
disposición en la Secretaría de este Juzgado para su instrucción. En la inteligencia que la notificación
hecha de ésta manera surtirá sus efectos al día siguiente de la última publicación. Doy fe. Monterrey,
Nuevo León, a 12 doce de marzo del año 2025 dos mil veinticinco.

LA CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO OCTAVO DE JURISDICCIÓN 
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

LICENCIADA SONIA MARICELA ALCÁNTAR HERRERA.
(8, 9 y 10)

EDICTO
A la persona moral Fraccionamiento Regiomontana, Sociedad Anónima, con domicilio ignorado. En
fecha quince de octubre de dos mil veinticuatro, se admitió en este Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer
Distrito Judicial del Estado, con el expediente judicial número 2634/2024, relativo al juicio ordinario civil,
promovido por José Antonio González Gallardo, en contra de Fraccionamiento Regiomontana,
Sociedad Anónima, donde se le reclama literalmente lo siguiente: a).- LA ACCIÓN DECLARATIVA DE
PRESCRIPCIÓN NEGATIVA DEL CONVENIO DE RECONOCIMIENTO DE ADEUDO Y POR TANTO
EXTINCIÓN DE LA HIPOTECA, que gravita sobre el inmueble de mi propiedad y es el siguiente: Lote
terreno marcado con el número 9 de la manzana número 221(21) del Primer Sector del fraccionamien-
to MIRADOR RESIDENCIAL de esta ciudad; manzana que se encuentra circundada por las siguientes
calles Cerro de la Leona al Norte; Cerro del Potosí al Sur; Cerro de las Mitras al Oriente y Cerro del
Obispado al Poniente. Teniendo dicho lote de terreno una superficie de 220.00 M2 y las siguientes medi-
das y colindancias al Norte 10.00 mts., da frente a la calle Cerro de la Leona; al Sur en 10.00 Mts., col-
inda con parte de los lotes números 20 y 21; al Oriente en 22.00 mts., colinda con el lote número 10 y
al Poniente en 22.00 mts., colinda con el lote número 8 ocho. Dicha Propiedad está inscrita a favor de
la suscrita MARÍA DE LOS ANGELES GONZÁLEZ GALLARDO, bajo el número 20, Volumen 189, Libro
I, Sección I Propiedad Unidad: Monterrey, N.L. de fecha 7 de Enero de 1980 en el Registro Público de
la Propiedad y del Comercio de este Primer Distrito con asiento en Monterrey, N.L. Gravamen constitu-
ido por medio de la Escritura Pública número 18,188 de fecha 19 de Junio de 1979, pasada ante el Lic.
Fernando Méndez López, Notario Público número 12 que ejerció en este Municipio, y que contiene el
Convenio de Reconocimiento de Adeudo con Garantia Hipotecaria, celebrado con la empresa FRAC-
CIONADORA REGIOMONTANA, S.A. quien fue La Parte Vendedora del Terreno, que generó la ano-
tación marginal de Hipoteca en la inscripción de propiedad antes citada, y cuya cancelación se solicita
por la suma de $33,230.43 (TREINTA Y TRES MIL DOSCIENTOS TREINTA PESOS 43/100 MONEDA
NACIONAL DE CURSO ANTERIOR) actuales $33.23 (TREINTA Y TRES PESOS 23/200 MONEDA
NACIONAL) está inscrito bajo el número 5, Volumen 105, Libro 1, Sección II Gravámenes Unidad:
Monterrey, N.L. de fecha 7 de Enero de 1980 en el Registro Público de la Propiedad y del Comercio de
este Primer Distrito con asiento en Monterrey, N.L. Por otro lado, mediante auto con fecha de publi-
cación del dieciocho de marzo de dos mil veinticinco, se ordenó emplazar a Fraccionamiento
Regiomontana, Sociedad Anónima, por medio de edictos que deberán de publicarse por tres veces con-
secutivas en el Periódico Oficial del Estado, en el Boletín Judicial, así como en cualquiera de los per-
iódicos El Norte, El Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a elección de la parte actora, a fin de que
dentro del término de 9 nueve días produzca su contestación. Quedando a su disposición en este juz-
gado la correspondiente copia de traslado de la demanda y los documentos anexados a ella: Copia cer-
tificada en formato electrónico del expediente 577/2024; Copia certificada de la escritura 18,186; Copia
certificada de la de la escritura 18,188; Certificado de gravámenes. En la inteligencia que el emplaza-
miento hecho de esta manera surtirá sus efectos diez días después contados desde el siguiente de la
última publicación, lo anterior con fundamento en lo dispuesto por el articulo 73 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo León. Asimismo, prevéngase a Urbanizadora AFA,
Sociedad Anónima de Capital Variable para que dentro del término concedido para contestar la deman-
da, señale domicilio para los efectos de oír y recibir notificaciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro Garza
García y Santa y Santa Catarina, Nuevo León, con el apercibimiento que en caso de no hacerlo así, las
subsecuentes notificaciones, las pendientes y de carácter personal, se le harán por medio de instructi-
vo que para tal efecto se fijará en la tabla de avisos de este juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del código citado.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO CUARTO DE LO CIVIL

(8, 9 y 10)

EDICTO
En fecha 14 catorce de marzo de 2025 dos mil veinticinco, se admitió a trámite el expediente judicial
número 260/2025, relativo al juicio sucesorio de intestado especial acumulado a bienes de Francisco
Martínez González y/o Francisco Martínez y/o Francisco Mtz. Glz. y/o Francisco Mtz. Glez. y/o
Francisco Mta. Glez. y/o Martínez González Francisco y/o Francisco Martínez Rosales y Nicanor
Martínez Vega, en el cual se ordenó la publicación de un edicto por una sola vez en el Periódico de
mayor circulación en el Estado pudiendo ser estos, periódico el Porvenir, periódico el Norte o Milenio
Diario, a elección del interesado, mediante el cual se convoque a todas aquellas personas que se esti-
men con derecho a la masa hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo al local de este juzgado, den-
tro del término de 10 diez días contados a partir del siguiente al de la publicación del edicto ordenado.
DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 07 de abril de 2025.

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO  DE LO FAMILIAR DEL 

CUARTO DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO
(9)



MONTERREY, N.L. MIÉRCOLES 9 DE ABRIL DE 2025

EDICTO
AL C. LUIS FERNANDO RODRIGUEZ MONA. 
Domicilio ignorado.
En fecha 14 catorce de marzo del año 2025, dos
mil veinticinco, se admitió a trámite en este juzga-
do, el INCIDENTE DE ACTUALIZACION DE
INTERESES MORATORIOS en contra de LUS
FERNANDO RODRIGUEZ MONA, promovido por
la Licenciada ERIKA ELIZABETH ORDAZ CANTU,
en su carácter de Representante Legal de la
empresa Generación Vergel Sociedad Anónima de
Capital Variable, en donde esta autoridad ordena a
través de auto de fecha 14 catorce de marzo del
2025 dos mil veinticinco emplazar de la incidencia
a LUIS FERNANDO RODRIGUEZ MONA, por
medio de edictos que se publicarán por tres veces
consecutivas en el Periódico Oficial del Estado, en
el Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, en el Boletín Judicial, así como en los
Estrados del Juzgado, para que dentro del término
de 3 tres días desahogue la vista respectiva del
presente incidente, en la inteligencia de que la
notificación así hecha a la parte demandada, sur-
tirá sus efectos a los 10 diez días contados desde
el siguiente al de la última publicación, que es a
partir en el que contará el desahogo de la vista,
quedando a disposición de la parte demandada en
la Secretaría de este Tribunal, las copias de trasla-
do de la demanda y anexos allegados a la misma,
debidamente selladas y, debiéndoseles prevenir a
dicha parte demandada, para que señale domicilio
en esta ciudad de Montemorelos, Nuevo León,
para el efecto de oír y recibir notificaciones,
apercibida de que en caso de no hacerlo así, las
posteriores notificaciones de carácter personal se
le harán por la tabla de avisos que para tal efecto
lleva éste juzgado, Juicio el anterior que tramita
ante este Tribunal bajo el expediente número
142/2021. Doy Fe. Montemorelos, Nuevo León, a
26 de marzo del 2025.

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL DÉCIMO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
LICENCIADO VALENTÍN CANTÚ MORALES.

(9, 10 y 11)

EDICTO
C.SANTOS ALFANO OJEDA
AUSENTE.
En fecha veinticinco de febrero del dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite en este Juzgado las
Diligencias de Jurisdicción Voluntaria sobre
Declaración de Ausencia y Presunción de Muerte,
respecto de Santos Alfano Ojeda, bajo el número
de expediente 61/2025, promovido por la señora
Feliciano Alfano de la Cruz, por sus propios dere-
chos, lo que se le notifica a usted en esta forma
por así ordenarlo el proveído de fecha veinticinco
de febrero de dos mil veinticinco, citándose para
que dentro de tres meses contados a partir del día
siguiente al de la última publicación del presente
edicto y que serán por tres veces consecutivas
tanto en el Periódico Oficial del Estado y Diario El
Porvenir que se editan en Monterrey, Nuevo León,
se presente en el local de éste Juzgado. Doy fe.
Linares, N.L. Marzo 06 del 2025.

EL C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
MIXTO DEL SEXTO DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
LIC. HOMERO GUTIERREZ GARCIA

(9, 10 y 11)

EDICTO
El día 28-veintiocho de febrero del año 2025-dos
mil veinticinco, se admitió a trámite en este
Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito
Judicial del Estado, el juicio sucesorio de intestado
especial a bienes de Daniel De la Rosa Martínez,
denunciado ante esta autoridad, bajo el expedi-
ente judicial número 233/2025, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez en el
periódico El Porvenir, que se edita en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho a la
herencia; acudir a deducirlo ante ésta Autoridad en
el término de 10-diez días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 20 de
marzo del 2025 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(9)

EDICTO
El día 02 dos de abril de 2025-dos mil veinticinco,
se admitió a trámite ante el Juzgado Primero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
bajo el número de expediente judicial número
298/2025 relativo al juicio sucesorio de intestado
especial a bienes de Celia Villagómez Benavides
ordenándose publicar un edicto, por una sola vez
en el periódico el Porvenir que se edita en la
Entidad, convocándose a las personas que se
crean con derecho a la presente sucesión, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad en el
término de 10-diez días, contados desde el sigu-
iente al de la publicación del edicto. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 07 de Abril de 2025.

LICENCIADO JOSÉ DE JESÚS 
COELLO IBÁÑEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(9)

EDICTO
En fecha 01 uno de abril del 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite el expediente judicial
número 309/2025, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Juan Manuel Rodríguez
Cárdenas y María Cristina Escamilla Orta, ante
este juzgado; en el cual se ordenó la publicación
de un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico el Porvenir que se
edita en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante ésta Autoridad, en el
término de 30-treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordenado.
DOY FE. GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 04 CUA-
TRO DE ABRIL DEL 2025 DOS MIL VEINTICIN-
CO.

LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
LIC. SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE.

(9)

EDICTO
Con fecha 18 dieciocho de marzo del 2025 dos mil
veinticinco se admitió en este Juzgado Tercero de
lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 258/2025 juicio sucesorio de
intestado a bienes de Roberto Guadalupe
Rodríguez León; ordenándose la publicación de
un edicto en el Boletín Judicial del Estado y en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de que
ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del tér-
mino de 30 treinta días, que para tal efecto señala
la ley, acorde con lo ordenado por el numeral 819
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO 
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(9)

EDICTO
El día 23 veintitrés de octubre del 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite ante este
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo Tercer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de
expediente 1375/2024, el juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de María Teresa Villarreal Jiménez;
ordenándose publicar un edicto por una sola vez
tanto en el Boletín Judicial, como en el periódico
"El Porvenir" que se edita en la Entidad, con-
vocándose a las personas que se crean con dere-
cho a la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de 30
treinta días a contar desde el día siguiente al de la
publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 26 de marzo del año 2024

SECRETARIO LÍDER DE LA 
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO.

(9)

EDICTO
En fecha 21 veintiuno de enero del año 2025 dos
mil veinticinco, se admitió a trámite en este juzga-
do el juicio sucesorio de intestado a bienes de
JAIME TAMEZ GARZA, ordenándose se publique
un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir que se edita en la Ciudad de Monterrey,
Nuevo León y periódico Oficial del Estado, convo-
cando a las personas que se consideren con
derecho a la herencia ocurran al local de este juz-
gado, a deducirlo dentro del término de 30 treinta
días que para tal efecto señala la Ley, radicán-
dose el presente juicio bajo el número de expedi-
ente 58/2025. Doy fe.
Montemorelos, N.L. a 23 de enero del 2025. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL 
JUZGADO MIXTO DEL DÉCIMO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO VALENTÍN CANTÚ MORALES.

(9)

EDICTO
En fecha 31 treinta y uno de marzo del 2025 dos
mil veinticinco, dentro de los autos que integran el
expediente 318/2025, relativo al juicio sucesorio
de intestado acumulado a bienes de Manuel
López Cazares y Margarita Martínez López, se
ordenó la publicación de un edicto por una sola
vez en el periódico El Porvenir, así como en el
Boletín Judicial del Estado, ambos que se editan
en esta Ciudad, por medio del cual se convoque a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia, para que comparezcan a
deducirlo al local de este juzgado dentro del tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del día
de la publicación del edicto ordenado. Monterrey,
Nuevo León a 8 ocho de abril del 2025 dos mil
veinticinco.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(9)

EDICTO
El día 25 veinticinco de marzo de 2025-dos mil
veinticinco, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el expediente judicial número
294/2025 el juicio sucesorio de intestado a bienes
de Doramelia Alcalá Salinas y Javier Librado
Alcalá Salinas, Gerardo Alcalá Salinas y David
Alcalá Salinas ordenándose publicar un edicto,
por una sola vez en el periódico el Porvenir y el
Boletín Judicial que se editan en la Entidad, con-
vocándose a las personas que se crean con dere-
cho a la presente sucesión, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de 30-
treinta días contados desde la fecha de la publi-
cación del edicto. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 01 de Abril de 2025.

LICENCIADO JOSÉ DE JESÚS
COELLO IBÁÑEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
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EDICTO
El día 19 diecinueve de marzo de 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite ante este
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo Tercer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de
expediente 336/2025, el juicio sucesorio de intes-
tado especial a bienes de Ofelia Islas Baltazar;
ordenándose publicar un edicto por una sola vez
en el periódico "El Porvenir" que se edita en la
Entidad, convocándose a las personas que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad en el
término de 10 diez días a contar desde el día sigu-
iente al de la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León, a 28 de Marzo de 2025.

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
KARINA JEANETTE VILLEGAS VARELA
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EDICTO
Con fecha 01 uno de abril del 2025 dos mil vein-
ticinco se admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado,
el expediente número 256/2025 relativo al juicio
sucesorio especial de intestado a bienes de
Santos Espinoza Valadez y/o Santos Espinosa
Valades y/o Santos Espinosa Valadez y/o Santos
Espinosa Valdes y/o Santos Espinosa Valdez y/o
Santos Espinosa V y/o Espinosa V Santos;
ordenándose la publicación de un edicto en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de que
ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del tér-
mino de 10 diez días, que para tal efecto señala la
ley, acorde con lo ordenado por el numeral 879
Bis fracción VI del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.
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EDICTO
En fecha 14 catorce de septiembre del año 2023
dos mil veintitrés se admitió a trámite el expediente
judicial número 2218/2023, relativo al juicio suceso-
rio de intestado a bienes de Antonio Héctor Guerra
Hernández y/o Antonio H. Guerra y/o Antonio
Héctor Guerra, ordenando la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el Boletín Judicial
como en el periódico El Porvenir que se edita en la
capital del Estado, convocando a los que se crean
con derecho a la masa hereditaria, a fin de que acu-
dan a deducirlo ante esta autoridad dentro del tér-
mino de 30 treinta días, contados a partir del sigu-
iente al de la publicación del edicto ordenado. Doy
fe. Guadalupe, Nuevo León, a 24 veinticuatro de
noviembre del 2023 dos mil veintitrés.
GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ

C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL
(9)

EDICTO
El día 21 veintiuno de febrero de 2025-dos mil
veinticinco, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 144/2025 relativo al juicio sucesorio
de intestado especial acumulado a bienes de
Arturo Gaona López y María del Carmen Wong
González y/o Ma. del Carmen Wong de Gaona
ordenándose publicar un edicto, por una sola vez
en el periódico el Porvenir que se edita en la
Entidad, convocándose a las personas que se
crean con derecho a la presente sucesión, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad en el
término de 10-diez días, contados desde el sigu-
iente al de la publicación del edicto. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 05 de Marzo de 2025.

LICENCIADO JOSÉ DE JESÚS
COELLO IBÁÑEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(9)

EDICTO
El día 01 primero de abril de 2025-dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 282/2025 relativo al juicio sucesorio
testamentario y de intestado especial a bienes de
Lucía Eugenia Jiménez Bustamante (intestado
únicamente por la porción que le correspondería a
la heredera premuerta Gabriela Escamilla
Jiménez), ordenándose publicar un edicto, por
una sola vez en el periódico el Porvenir que se
edita en la Entidad, convocándose a las personas
que se crean con derecho a la presente sucesión,
a fin de que acudan a deducirlo ante esta autori-
dad en el término de 10-diez días, contados
desde el siguiente al de la publicación del edicto.
Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 07 de Abril de 2025.

LICENCIADO JOSÉ DE JESÚS
COELLO IBÁÑEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(9)

Redacción/Estados Unidos.-                           

La Casa Blanca confirmó que
la partida de aranceles adi-
cionales del 50 % que el presi-
dente Donald Trump amenazó
con imponer a China entrará en
vigor, lo que hará que la tasa de
gravámenes sobre las importa-
ciones del país asiático sea en
total del 104 %.

"Entrarán en vigor a las 01.00
(4:00 GMT)", se limitó a afir-
mar en una rueda de prensa la
portavoz gubernamental,
Karoline Leavitt.

Esa partida extra se sumará a
partir de la medianoche a otro
24 % que Trump había anuncia-
do hace una semana.

Estos volúmenes se superpo-
nen a su vez al 20 % de
impuestos aduaneros con los
que el Gobierno estadounidense
ya grava las importaciones chi-
nas por lo que considera esfuer-
zos insuficientes para evitar la
entrada de fentanilo en el país
norteamericano y a otro 10 %
que EU. activó el pasado sábado
contra todos sus socios comer-
ciales.

Pekín ha dicho que no cederá
ante Trump en materia de políti-
ca comercial y después de que
anunciara que replicará con otro
34 % los aranceles anunciados
el 2 de abril, el republicano
amenazó entonces con ese 50
% adicional, lo que con-
firma una escalada
en la guerra

comercial entre las dos mayores
economías del mundo.

"Fue un error de China tomar
represalias contra el presidente:
cuando Estados Unidos recibe
un golpe, él responde con más
fuerza. Por eso esta noche a
medianoche entrarán en vigor
aranceles del 104 % contra
China", explicó Leavitt.

Horas antes, Trump había
dicho que Pekín quiere un
acuerdo sobre aranceles "deses-
peradamente", pero consideró
que no sabe "cómo empezar" a
negociar y recalcó que la Casa
Blanca estaba esperando la lla-

mada del presidente chino, Xi
Jinping, un mensaje que repitió
la portavoz.

"El presidente cree que Xi
(Jinping) y China quieren llegar
a un acuerdo. Simplemente no
saben cómo iniciarlo. Y el pres-
idente también quiere que les
diga a todos que si China hace
un acercamiento para llegar a un
acuerdo, será increíblemente
generoso, pero que hará lo que
sea mejor para el pueblo esta-
dounidense", añadió Leavitt.

En las posibles futuras nego-
ciaciones entre Pekín y
Washington está también el
futuro de la aplicación TikTok
en EU., que el Gobierno de

Trump ha exigido desligar
de su matriz, la china

ByteDance.

Confirma EU aranceles del 
104% a productos de China

Estos impuestos propuestos por Trump
impulsan la fabricación nacional pero
podrían impactar los precios. 

Anuncia Trump
aranceles en 

farmacéuticos 
Redacción/Estados Unidos.-              

En medio de una cena con el
Comité Nacional Republicano
del Congreso, el presidente
estadounidense, Donald Trump,
señaló que ya tiene pensado qué
productos seguirán en su
estrategia arancelaria: “Muy
pronto anunciaremos un impor-
tante arancel a los productos
farmacéuticos”, aseguró.

Añadiendo que “la ventaja
que tenemos sobre todo es que
tenemos un gran mercado,
cuando escuchen eso, dejarán
China, dejarán otros países
porque deben vender la mayor
parte de sus productos aquí”,
aseguró.

Por otro lado, el secretario
de Finanzas, Scott Bessent,
declaró que cerca de 70 países
ya se han contactado con la
administración estadounidense
para hablar de los aranceles.

“Todo esto va en la dirección
correcta”, dijo a los senadores
estadounidenses el represen-
tante comercial Jamieson Greer. 

Luego aseguró que el país ha
perdido cinco millones de
empleos manufactureros y
90.000 fábricas en los últimos
30 años, desde que se promulgó
un acuerdo de libre comercio
trilateral con México y Canadá.

Además, fuentes cercanas a
la Casa Blanca indicaron que se
está considerando ampliar los
aranceles a sectores tecnológi-
cos clave, con el objetivo de
incentivar la producción
nacional y reducir la dependen-
cia de proveedores extranjeros.

Esta posible medida, aún en
evaluación, ha generado inqui-
etud entre empresas multina-
cionales, que temen un aumento
en los costos de operación y en
la complejidad de las cadenas
de suministro globales.

La noticia de los nuevos aranceles fue confirmada por Karoline Leavittla
secretaria de prensa de la Casa Blanca.

Acusa MSF a Israel de usar privación de agua en Gaza
Redacción/Gaza.-                   

Médicos Sin Fronteras
(MSF) acusó a Israel de blo-
quear el acceso al agua en la
Franja de Gaza, mediante el
corte de suministro eléctrico e
impedir que entre combustible
al enclave, como "otra arma de
guerra" contra la población
gazatí.

"Esta nueva oleada de bom-
bardeos ha matado a miles de
personas en menos de un mes.

Y mientras, las fuerzas
israelíes siguen privando de
agua a la población de Gaza,
mediante el corte de la electrici-
dad y el bloqueo a la entrada de
combustible, dos recursos que
son necesarios para la

infraestructura hídrica, inclu-
idas las bombas de agua", afir-
mó la coordinadora de agua y
saneamiento de MSF en Gaza,
Paula Navarro, citada en un
comunicado.

Desde que Israel cerró los
cruces fronterizos el pasado 2
de marzo, dos días después del
final de la primera fase del alto
el fuego, la entrada de com-
bustible ha estado restringida,
lo que ha afectado a las bombas
de agua y las plantas desalin-
izadoras del enclave.

Esto ha provocado que las
familias tengan que caminar
largas distancias hasta los pocos
tanques disponibles para llenar
bidones y obtener entre 12 y 16
litros de agua para poder sobre-

vivir, mientras las bombas
siguen cayendo.

Además, el pasado fin de
semana las autoridades locales
de al capital de la franja
advirtieron que la tubería
"Mekorot", que suministra agua
al 70 % de la población, dejó de
bombear el jueves de la semana

pasada.
"Si se agota el combustible -

alerta MSF-, lo que queda del
sistema de suministro de agua
colapsará por completo, lo que
tendría consecuencias inhu-
manas para los millones de per-
sonas que permanecen atra-
padas en Gaza".

La secretaria de Prensa, Karoline Leavitt, ratificó que el nuevo
gravamen entrará “en vigor hoy”. “Los chinos quieren hacer un

trato. Solo que no saben cómo hacerlo”, agregó

Aumentan a 79 los muertos en Santo Domingo
Redacción/Santo Domingo.-      

Los muertos en el accidente
ocurrido esta madrugada al
desplomarse el techo de una
conocida discoteca en Santo
Domingo siguen en aumento y,
según las cifras provisionales más

recientes facilitadas este martes
por el Centro de Operaciones de
Emergencias (COE), ya se ele-
van a 79 fallecidos.

Una treintena de cadáveres ya
han sido identificados y, tras ello,
se procede a la entrega a los
familiares.

Además, se han producido
hasta ahora 155 traslados a cen-
tros sanitarios, y en las ambulan-
cias podía haber una o más per-
sonas, por lo que no se conoce
por el momento el número de
heridos.

Las labores de rescate entre
los escombros continúan en la
discoteca Jet Set y, según el
director del COE, Juan Manuel
Méndez, proseguirán mientras
los familiares sigan informando
de que tienen allegados desa-
parecidos.

Se va a trabajar, aseguró
Méndez en la última rueda de
prensa de hace solo unos minu-
tos, "24/7".

Una veintena de instituciones
del Estado, bajo la coordinación

del COE, trabajan de manera
articulada y por turnos, emplean-
do maquinaria pesada, tec-
nología de rescate y personal
altamente capacitado, y a estas
labores se ha sumado una unidad
canina especializada para facili-
tar la búsqueda en áreas de difícil
acceso.

Se ha habilitado una línea
telefónica para información actu-
alizada sobre las personas referi-
das a centros de salud.

Mientras tanto, los familiares
de quienes se encontraban en el
lugar del siniestro están en el
entorno de la discoteca a la
espera de noticias de sus allega-
dos, en las puertas de los centros
sanitarios y ante el Instituto de
Patología.

Imagen aérea del colapso del techo de la discoteca en la capital
de República Dominicana.

Las personas hacen filas para recibir un poco de agua.

Beijing definió las acciones como un intento más de imponer una «política hegemónica», y aseguró que cada
medida de este tipo será enfrentada con determinación.
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El gobernador de Nuevo León Samuel García terminó sus actividades
después de 10 días en los que visitó varios países del Viejo Continente

Termina Samuel gira europea 
con inversiones por 3 mil 240 mdd

Llegarán a NL 13 mil nuevos 
empleos tras visita a Europa

Asignan a Banobras y BBVA financiamiento de Líneas 4 y 6
Federico Rojas Veloquio, secretario del Trabajo, habló a detalle de los empleos

La ùltima parada la hizo para reunirse con directivos de VINCI Airports,en París, Francia

Exhorta Congreso al Estado no
crear ‘Rutas Express Integradas’

El objetivo es mantener la tarifa establecida para las unidades de transporte

Consuelo López González.

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda concluyó ayer su gira de tra-
bajo de diez días por Europa, con una
captación de inversiones por 3 mil 240
millones de dólares. 

Como última parada, el mandatario
estatal sostuvo este martes un encuentro
con directivos de VINCI Airports, en
Paris, Francia.

Tras la reunión, el Grupo Aeroportu-
ario refrendó su compromiso de inver-
tir 400 millones de dólares en
remodelación del Aeropuerto Interna-
cional de Monterrey.

"Estamos muy contentos porque nue-
stro Aeropuerto se remodela, va a ser un
nuevo aeropuerto con un nuevo
Metro…Entonces muy contentos con el
Grupo VINCI que está haciendo una
gran inversión en Nuevo León", expuso.

"Esto es para la primera fase, van a
remodelar completamente el Aerop-

uerto, y estamos muy contentos porque
como ustedes saben el Aeropuerto va a
tener una línea del Metro, la Línea 6, lo
que va a ser la línea más larga del Con-
tinente y nos acaban de autorizar a hacer
la estación, que va a ser la estación final
de la Línea 6”.

Es de destacar que VINCI Airports
gestiona más de 70 aeropuertos en 14
países; y en México es el principal ac-
cionista de OMA, que administra 13
centros aeroportuarios.

Al respecto, Nicolas Notebaert, di-
rector general de Concesiones de
VINCI, destacó la inversión que real-
izan en tierras regias, considerada como
la más grande en México.

"VINCI tiene un compromiso a largo
plazo con Nuevo León en Monterrey.
Fue la inversión mayor del grupo en
México y ahora después dos, un poco
más de tres años tenemos que desarrol-
lar más en Monterrey porque creemos
que para México podemos tener un hub
del norte de México con conexión di-
recta con todos los Continentes”, mani-

festó.
“Es nuestra ambición y es un gran

honor que podemos conocer más ahora
para tener muchos más proyectos en el
futuro en Monterrey, en Nuevo León".

Ricardo Dueñas, director General de
Grupo Aeroportuario Centro Norte
(OMA), reiteró el compromiso de seguir
invirtiendo en Nuevo León.

"Reiterar el compromiso de OMA en
seguir invirtiendo en el aeropuerto de
Monterrey, estar listo para el Mundial
que viene, terminar el programa de in-
versión de 400 millones de dólares y por
reforzar el compromiso que siempre
hemos tenido y que vamos a continuar
teniendo", agregó.

Apenas el año pasado, OMA y
VINCI inauguraron la primera fase de
la ampliación y remodelación del
Aeropuerto de Monterrey que, con una
inversión de 400 millones de euros, au-
mentó su capacidad en un 50 por ciento
con hasta 18 millones de pasajeros an-
uales.

Consuelo López González.

La gira por Europa del Gobernador
Samuel García Sepúlveda traerá a Nuevo
León alrededor de 13 mil nuevos empleos,
aseguró Federico Rojas Veloquio, Secretario
del Trabajo en el Estado.

Cuestionado sobre la intervención del
mandatario estatal en el viejo continente; el
funcionario estatal aseguró que se trata de la
gira más exitosa del emecista.

Acompañando de Emmanuel Loo, en-
cargado del despacho de la Secretaría de
Economía, visitaron empresas en Alemania,
Suiza, Dinamarca, Inglaterra, Suecia y Fran-
cia.

"Ha sido la gira más exitosa que ha tenido
el gobernador en estos 3 años y medio que
lleva en el gobierno", expuso.

"Es impresionante lo que ha hecho él y el
equipo que le está acompañando en esta gira
por Europa".

"Se estima que se puede llegar hasta los
13 mil nuevos empleos con estas inversiones
de nueve empresas que llegan a Nuevo León,
unas que ya están y que van a aumentar la in-
versión y otras que llegan precisamente
porque encontraron aquí la oportunidad",
puntualizó.

Sin embargo, resaltó que no solo genera
empleos, sino que también impuestos, muy
importante para el Estado, la Federación y los
Municipios.

Además de contar con los mejores
salarios a nivel nacional.

"Nuevo León es el estado en donde se
paga el mejor salario diario promedio. Ten-
emos un salario mínimo que nos rige a todos,
pero el salario promedio en Nuevo León está
alrededor de los mil 500 pesos diarios, que
supera casi el triple del salario mínimo y su-
pera casi dos a uno en los demás estados de
la República". 

"Y 13 mil nuevos trabajadores es algo
muchísimo más enriquecedor, porque nos va
a poder ayudar a tener más conocimiento,
nos obliga a nosotros a dar más capacita-
ciones también, pero provoca un entorno
muy virtuoso por cuanto a la economía y al
trabajo", agregó.

Según un desglose proporcionado por la
Secretaría de Economía, Lego confirmó una
Inversión por 508 millones de dólares, con
una generación de 6 mil 300 empleos.

A ello se suman Volvo, que invierte un
billón de dólares en su planta más grande del
mundo, donde darán cabida a 2 mil 500 em-
pleados.

Una inversión más es la de Daye, con 260
millones de dólares y mil empleos; y la de 
FlixBus, que invertirá 162 millones de
dólares y generará 200 plazas laborales.

También llegará a Nuevo León, Zink-
teknik, con 60 millones de dólares y 500 em-
pleos; y KUKA, especializada en
automatización y robótica, con una demanda
de 500 empleos de alta especialización.

Por último, amarraron a Rhenus, empresa
global de logística, que sumará 50 millones de
dólares y 300 plazas laborales.

Consuelo López González.

Luego que ofrecieran las mejores
condiciones del mercado, el Gobierno
de Nuevo León asignó a Banobras y
BBVA el financiamiento por 8 mil mil-
lones de pesos que será destinado a la
construcción de las Líneas 4 y 6 del
Metro.

Carlos Garza Ibarra, Secretario de Fi-
nanzas y Tesorería General del Estado,

indicó que cinco bancos presentaron
propuestas hasta por 15 mil millones de
pesos dentro del proceso competitivo de
contratación de deuda pública a largo
plazo.

Según un desglose, BBVA ofreció un
crédito por mil 800 millones de pesos,
con una sobretasa de interés del 0.66 por
ciento; mientras que Banobras planteó
cuatro créditos por un total de 6 mil 200
millones de pesos, con tasa del 0.53 al

0.68, todos a 25 años.
“Nuestra intención, y lo que tenemos

autorizado, es contratar hasta 8 mil mil-
lones de pesos de financiamiento, y que
la oferta de los bancos sea de casi el
doble, es muy buena muestra de que
saben que las finanzas del Gobierno de
Nuevo León son sanas y que confían en
que se mantendrán así”, expuso.

“(Las ganadoras) fueron las institu-
ciones bancarias que presentaron las op-
ciones con mejores condiciones de
mercado".

En febrero pasado, el Congreso Local
aprobó dentro del Presupuesto Estatal de
Egresos para el 2025 un endeudamiento
de 8 mil millones de pesos para inver-
sión productiva.

Es de destacar que la cantidad se en-
cuentra dentro del Techo de Finan-
ciamiento Neto del 15 por ciento de los
Ingresos de Libre Disposición que au-
toriza la Ley de Disciplina Financiera a
las entidades que mantienen su deuda
con la calificación de “Sostenible”, den-
tro del Sistema de Alertas de la Secre-
taría de Hacienda y Crédito Público.

Fue el pasado 4 de abril, en un acto
público, cuando las instituciones fi-
nancieras presentaron sus propuestas.Es un financiamiento por ocho mil millones de pesos.

Jorge Maldonado Díaz

El pleno del Congreso Local exhorto
a la Dirección General del Instituto de
Movilidad y Accesibilidad dejar sin
efecto el acuerdo por el que se crean las
“Rutas Express Integradas”.

Lo anterior con el objetivo de que se
mantenga la tarifa establecida para las
unidades de transporte público, hasta en
tanto no se diseñe un plan integral con-
forme al marco normativo aplicable.

Además, solicitaron que se lleven a
cabo las acciones, conforme al marco
normativo aplicable, a efectos de que el
Comité Técnico, con opinión del Con-
sejo Consultivo y autorización de la
Junta de Gobierno, diseñen un plan de
movilidad integral, buscando no afectar
el bolsillo de los usuarios que cotidi-
anamente padecen de un servicio
público de transporte deficiente e inse-
guro.

El dictamen de la Comisión de
Movilidad fue presentado en tribuna por
el Diputado José Luis Santos.

“Este procedimiento es, sin duda al-
guna, un incremento disfrazado de la
tarifa del transporte público, toda vez
que esas 1,800 unidades que se pre-
tenden incorporar como 

"Rutas Exprés Integradas" actual-
mente ya están en operación, por lo que
esta reclasificación no es más que una
simulación con fines recaudatorios”,

señaló el Legislador.
Las personas tienen derecho a contar

con un transporte público de calidad,
digno, eficiente, accesible inclusivo, así
como con altos niveles de cobertura na-
cional. Sin embargo, actualmente exis-
ten algunas deficiencias en el sistema de
transporte público que han ocasionado
que lo anteriormente mencionado no sea
del todo posible.

Durante la sesión de este martes, el
Congreso Local aprobó enviar un ex-
horto a la Dirección General del Insti-
tuto de Movilidad y Accesibilidad para
que implemente un programa de des-
cuentos y condonación de multas im-
pagables en beneficio de los operadores
del transporte.

También solicitaron facilidades ad-
ministrativas a los operadores del trans-
porte que busquen regularizarse y
reincorporarse al mercado laboral.

La diputada Rocío Montalvo Adame,
señaló que el Congreso aprobó una
nueva Ley de Movilidad para atender la
crisis del transporte y prioridad a los
usuarios, peatones y ciclistas. 

Y aunque esta Ley contempló nuevas
reglas para dar certeza a la reestruc-
turación del transporte, así como
mecanismos de participación ciu-
dadana, también es cierto que tuvo de-
fectos como un rango de multas con
cantidades impagables para cualquier
conductor trabajador.

Alma Torres Torres

A fin de coordinar la implementación
de la reciente reforma que obliga a
mover de la circulación los vehículos in-
volucrados en "mini choques" para evi-
tar congestionamientos y más
accidentes, Autoridades del Municipio
de San Pedro Garza García sostuvieron
una reunión de trabajo con represen-
tantes de 19 aseguradoras afiliadas a la
Asociación Mexicana de Instituciones
de Seguros (AMIS)

Ángel Vega, director de Policía Vial
de la Secretaría de Seguridad Pública y
Eugenio Roux, presidente de la
Comisión de Seguridad y promovente
de la reforma al Reglamento de Movili-
dad, Tránsito y Seguridad Vial en-
cabezaron la reunión.

La Asociación informará a sus ajus-
tadores y asegurados los alcances de las
nuevas disposiciones, que entrarán en
vigor 45 días después de su publicación
en el Periódico Oficial del Estado, como
parte de los acuerdos.

Cabe destacar que, en ese plazo, el
Municipio comunicará y sensibilizará a

la ciudadanía al respecto.
La reforma permitirá que en acci-

dentes menores de tránsito —sin per-
sonas lesionadas y ni daños graves a
bienes públicos— los conductores mue-
van sus vehículos antes de la llegada de
los ajustadores de seguros o policías
viales, para evitar embotellamientos y
reducir el riesgo de accidentes secun-
darios.

El director de Policía Vial destacó la
importancia de mantener una coordi-

nación constante con las aseguradoras,
para que los beneficios de la reforma se
reflejen en una mejor movilidad para
San Pedro.

Mientras que, las empresas asistentes
representan al 97 por ciento del mercado
con cobertura local, de acuerdo con
datos de la AMIS.

En el encuentro, se compartieron ex-
periencias de otras ciudades donde esta
disposición ya opera, como Ciudad de
México, Querétaro y Guadalajara

Analizan SP y aseguradoras tema de ‘mini choques’

La idea es coordinar la implementación de la reciente reforma de tránsito.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que el Congreso local pidió se detenga

el proyecto de las ‘Rutas Exprès
Integradas’


“Se estima que se puede llegar hasta los

13 mil nuevos empleos con estas 
inversiones de nueve empresas que llegan

a Nuevo León”

Que el gobernador concluyó su gira
por Europa con inversiones por 3 mil

240 millones de dólares

Federico
Rojas

Veloquio

La reciente presentación de cifras nacionales

sobre homicidios dolosos, a cargo de la secreta-

ria ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad,

Marcela Figueroa, dejó ver un dato revelador: 

Nuevo León se encuentra en el cuarto lugar de

reducción de homicidios entre septiembre de

2024 y marzo de 2025. La cifra es contundente:

una baja del 47.7%. 

Estos resultados no son casualidad. Reflejan la

continuidad en las inversiones en infraestructu-

ra, tecnología y profesionalización de las corpo-

raciones policiacas impulsadas por el goberna-

dor Samuel García. 

Frente a la inestabilidad que viven otras regio-

nes del país, Nuevo León avanza hacia una paz

duradera con datos verificables.

Preocupados por los altos ìndices de contami-

nación, reprsentantes de la Caintra, ya alzaron la

voz para que sean tomados en cuenta en torno a

las acciones para el combate de la contamina-

ción en la entidad.

Sobre todo, cuando se sabe que es una cuestión

que se encuentra en un compás de espera, atento

a los resultados que se realizan como parte de los

estudios dictados por la federación.

Y, por lo cual se buscarà detectar con expertos,

la raíz de las grandes emisiones contaminantes

que se reportan en el estado de Nuevo León y

que se han vuelto un gran problema màs que pal-

pable.

Quien sabe como esté el chal, pero la diputada

priista Lorena de la Garza reveló a través de un

video que circuló en redes sociales, que las pre-

siones de Movimiento Ciudadano a trabajadores

está de a peso.

Que es una cuestión que ya tienen detectada y

de la cuál afirma han recibido multiples quejas,

por lo que sugiere a los quejosos patentar su

denuncia ante las autoridades de la fiscalía elec-

toral.

Por lo que vale seguirle la huella al asunto,

sobre todo, porque existe la inconformidad y que

en cuestiones como estas, son carnita para quie-

nes buscan llevar agua a su molino. Ah, raza.

En busca de un saldo blanco, las autoridades

estatales y municipales ya revelaron el grueso de

sus equipos y unidades de protección civil y de

rescate para apoyar a los vacacionistas.

Lo anterior, como parte de la estrategia ante la

llegada de la Semana Santa que está a la vuelta

de la esquina y que sin lugar a dudas detonará un

alto incremento de visitantes a parajes locales.

Y, por lo cual se pretende evitar todo riesgo

brindando apoyo desde el aire y por tierra en

materia de protección civil y seguridad para los

paseantes en general.

Este próximo sábado 12 de abril, la representa-

ción sindical de la Sección 50 de maestros feste-

jará a todos los hijos de los maestros y personal

de apoyo a la educación adheridos a su organi-

zación. 

Los eventos se realizarán en cinco sedes dife-

rentes que abarcarán todo el estado para que

ningún pequeñín y pequeñina se queden sin dis-

frutar este “Día del Niño”.

El Profesor Juan José Gutiérrez Reynosa, diri-

gente de esa organizaciòn sindical,confirmò que

habrà una serie de amenidades para esta celebra-

ciòn comobotargas, inflables, snacks, algunos

shows, payasos y todo lo concerniente a una

fiesta infantil. 

Por primera vez esta fiesta se ha extendido a

todo el estado. Felicidades a todas las niñas y

niños de la gran familia magisterial.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Con el objetivo de obtener un

saldo blanco durante el próximo

periodo vacacional de semana

santa, el Municipio de Monterrey

puso en marcha el Operativo

Semana Santa 2025.

El arranque de este operativo

estuvo encabezado por el Alcalde

Adrián de la Garza Santos, quien

estuvo acompañado por el

Secretario de Seguridad

Municipal, Eduardo Sánchez

Quiróz, además de autoridades

estatales y federales.

De acuerdo con el Munícipe

Regiomontano en el Operativo

estará vigente del  8 al 27 de abril,

y como ya se mencionó se contará

con el  apoyo de las corporaciones

del Ejército Mexicano, Guardia

Nacional, Fuerza Civil y la

Fiscalía Estatal.

Además, el Alcalde Adrián de

la Garza precisó que se contará

con 500 elementos en total para

este operativo, de estos 500, 300

serán de las diferentes direcciones

de la policía, 100 de vialidad y

tránsito , y 100 de Protección

Civil.

“Nada más por parte del

municipio de Monterrey estarán

500 elementos activos, tanto de

policía de protección, de proximi-

dad, también policía de inteligen-

cia, de investigación, obviamente

aunado a todo el sistema de vigi-

lancia que tiene la ciudad de

Monterrey, para estar dando con-

stante vigilancia y presencia, que

nos permita mantener saldo blan-

co”, informó de la Garza Santos.

Como parte de este operativo

se instalarán módulos de atención

en diferentes puntos de la ciudad,

entre ellos, vialidades importantes,

corredores comerciales y parques

municipales.

"En caso de cualquier eventual-

idad, tener la posibilidad de poder

reaccionar y proteger a la ciu-

dadanía que esté en Monterrey, ya

sean ciudadanos o que se encuen-

tren de paso por esta ciudad”,

añadió.

Por su parte, el Comisario

Sánchez Quiroz, explicó que se

mantiene el monitoreo a través del

C-4. (CLR)

Pone Monterrey en marcha 
Operativo Semana Santa 2025

La meta de las autoridades es tener un saldo blanco durante el periodo vacacional

En el plazo establecido, el

Municipio de Escobedo entregó la

ampliación del sistema pluvial del

Arroyo Potrerillos ubicado entre las

Colonias Los Girasoles y

Monterreal.

Mediante de dicha obra se

garantiza seguridad a los vecinos y

automovilistas que circulan por el

sector al reducir los riesgos por

inundaciones.

Acompañado de vecinos del sec-

tor, el munícipe escobedense,

Andrés Mijes Llovera, dio por inau-

gurada la ampliación y remod-

elación del puente pluvial que per-

mite un mejor paso del agua y evita

los molestos encharcamientos.

Mijes Llovera, precisó que en la

4T Norteña se comparte la prosperi-

dad y ejemplo de ello es esta obra

que beneficia directo a las comu-

nidades.

“La idea es que tengamos una

mejor infraestructura pluvial, que

tengamos mejores vialidades y

evitemos que con el hecho de que

con cualquier lluvia tengamos que

cerrar el puente por amenazas de

desbordamiento y esto también sig-

nifica que tenemos una mejor

movilidad aquí”, expresó Mijes

Llovera.Cabe detallar que, los tra-

bajos consistieron en duplicar la

capacidad hidráulica del cruce, lo

que permite dar mayor fluidez al

agua que pasa por esta zona, obra

que tuvo un costo de 15 millones

836 mil 743.33 pesos.  

Esta ampliación del sistema plu-

vial garantiza que se tenga una

mayor captación de escurrimientos

en días de lluvia y con esto se evita

las afectaciones por desbordamien-

to del caudal.(CL)

Entrega Mijes ampliación de obra pluvial 

La obra está ubicada sobre el ‘Arroyo Potrerillos’

Héctor García García, alcalde

de Guadalupe arrancó con la

renovación de luminarias en el

municipio, como parte de un

programa de atención integral

que tiene el objetivo de fortale-

cer la seguridad; reducir la inci-

dencia delictiva; mejorar la visi-

bilidad y reducir el riesgo de

accidentes viales.

El alcalde de Guadalupe señaló

que ya se encuentra en licitación

un contrato para adquirir 18 mil

luminarias de calidad que reem-

placen las que ya no funcionan o

presentan fallas.

"Queremos llegar a avenidas, a

colonia dónde hace más de 15

años no les renuevan sus lám-

paras, están oscuras o lugares

que les llaman puntos oscuros,

que no tienen iluminación y con

estas 18 mil creo que vamos a

iniciar un buen camino en ocho

meses deberán estar instaladas",

dijo.

"Quiere decir antes del

Mundial, deberemos de dejar el

primer legado en materia de ilu-

minación en las colonias, que

obviamente lo que queremos es

eso, que Guadalupe, así como

dijimos, una parte es lo material

y otra parte también es lo

social", agregó.

El alcalde de Guadalupe dio a

conocer que busca renovar la

totalidad de las luminarias, para

cumplir así uno de sus compro-

misos de campaña.

García subrayó que las nuevas

luminarias serán modernas y de

alto rendimiento a fin de elimi-

nar el llamado efecto cebra que

genera zonas oscuras entre lám-

paras  comprometiendo la

seguridad tanto de automovilis-

tas como de peatones. (ATT)

Inicia Héctor García con renovación
de luminarias de todo Guadalupe

El alcalde explicó lo que se pretende hacer



Ante lo deplorable en que se

encuentran las carreteras de

Nuevo León, el pleno del

Congreso Local solicito a las

autoridades locales la reconstruc-

ción de las mismas.

A poco menos de una semana

de que arranquen las vacaciones

de Semana Santa, los legisladores

de la bancada del PAN dijeron

que lo menos que debería ser el

estado es garantizar la seguridad

de los vacacionistas.

Fue el diputado, José Luis

Santos Martínez quien presentó

en punto de acuerdo dirigido al

Gobernador del Estado, Samuel

García Sepúlveda.

El legislador señalo que era

necesario poner le atención a las

vías de comunicación porque

actualmente estas representan un

peligro para los ciudadanos que

transitan por ellas.

El panista fue claro al señalar

que el Sistema de Caminos de

Nuevo León, debe de implemen-

tar un proyecto de reconstrucción

de todas las carreteras del Estado,

a fin de salvaguardar el derecho al

tránsito digno de los ciudadanos

que transiten por dichas viali-

dades. 

También se hizo un llamado al

Delegado de la Secretaría de

Infraestructura, Comunicaciones

y Transportes en Nuevo León, en

el mismo sentido.

Asimismo, en el Punto de

Acuerdo se pide a la Secretaría de

Seguridad Pública del Estado

de Nuevo León, Gerardo

Escamilla Vargas, para que, en

el ámbito de sus facultades y

atribuciones establecidas en la

Ley de Seguridad Pública para

el Estado de Nuevo León,

refuerce la estrategia integral y

de 24 horas de seguridad.

Lo anterior con el propósito

de garantizar la protección y la

tranquilidad de las y los ciu-

dadanos que transitarán por las

carreteras de nuestro estado en

este periodo vacacional.

“En la actualidad los habi-

tantes de la zona norte de nue-

stro Estado se encuentran en su

día a día con carreteras en pési-

mas condiciones, como lo son

las comprendidas entre:

A g u a l e g u a s - S a b i n a s ,

Lampazos-Sabinas, Parás-

Sabinas, Villaldama-Sabinas,

Parás-General Treviño, Salinas

Victoria-Villaldama y

Anáhuac-Laredo”. mencionó.

(JMD)Lo hicieron ante las deplorables condiciones en que  están

Miércoles 9 de abril de 2025

Solicitan diputados a autoridades locales rehabilitar carreteras

Con el objetivo de que los ciu-

dadanos puedan consultar las cuatro

iniciativas de reforma judicial presen-

tadas con el fin de establecer la elec-

ción mediante voto popular de los jue-

ces y magistrados locales a partir del

2027, el pleno del Congreso Local

aprobó habilitar un micrositio en su

portal y realizar mesas de trabajo, a

partir de la tercera semana de junio.

Durante la sesión ordinaria llevada

a cabo este martes, la propuesta fue

presentada por la diputada de Morena

Berenice Martínez Díaz y  respaldada

en tribuna por Mario Soto, coordi-

nador de la fracción.

“Nuestro objetivo es construir con-

sensos que nos permitan aprobar una

reforma judicial profunda que elimine

privilegios, combata la corrupción

desde su raíz y siente las bases para un

sistema en donde juezas, jueces y mag-

istraturas sean elegidos por la ciu-

dadanía con criterios de honorabilidad,

capacidad y compromiso con la justi-

cia”.

“Es por ello que proponemos que

esta Legislatura acuerde integrar una

mesa de trabajo en la tercera semana

de junio, a través de la Comisión de

Puntos Constitucionales, con el objeto

de analizar los expedientes relaciona-

dos con las propuestas de reforma al

Poder Judicial del Estado”. 

“A dicha mesa se convocará la par-

ticipación del Poder Ejecutivo, del

Poder Judicial y sus trabajadores,

promoventes, académicos, juristas,

integrantes de organizaciones de la

sociedad civil y ciudadanía interesa-

da”, expresó.

Durante la sesión, se avaló tam-

bién la creación de un micrositio en

donde la ciudadanía podrá apreciar

todo lo relacionado con la selección

de los nuevos magistrados y jueves

que formaran parte del Poder

Judicial. (JMD)

Habilita  Congreso micrositio sobre las iniciativas de  la reforma judicial

Diputada Berenice Martínez

Para impulsar la reincorporación de las mujeres al

mercado laboral; la Secretaría del Trabajo en el Estado

lanzó la convocatoria Mujeres y Trabajo 2025.

Federico Rojas Veloquio, titular del área, indicó que

a partir de hoy y hasta el próximo 30 de abril, 300

mujeres mayores de 18 años podrán inscribirse a una

serie de cursos y talleres para fortalecer su formación

técnica y profesional que les permita tener acceso a un

empleo formal.

Los cursos, con duración de uno a cuatro meses, ini-

ciarán el 28 de abril.

“Toda persona mujer que quiera trabajar, con estu-

dios formales o sin estudios formales, les estamos

dando la oportunidad de que tengan nuevas habilidades

o que mejoren las habilidades que ya tienen para poder

generar economía y obviamente poder ser parte del sis-

tema productivo”, expuso. (CLG)

Lanzan convocatoria de
‘Mujeres y Trabajo 2025’

Las inscripciones cerrarán el día último
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Ejecutan a dueño de taquería

Rescatan a dos secuestrados 
Sergio Luis Castillo

En buen estado de salud

dos hombres, uno de ellos de

capacidades diferentes que

se encontraban privados de

su libertad, fueron rescata-

dos por el Grupo

Antisecuestros de la Fiscalía

de Justicia.

Mencionaron que entre

las víctimas se encuentra

una persona con una dis-

capacidad física, quien uti-

liza una silla de ruedas para

poder moverse.

La FGJ informó que el

inmueble fue asegurado y en

las próximas horas se pro-

cederá a realizar un cateo.

Hasta el momento, las

autoridades no han revelado

si durante el operativo se

logró la detención de algún

sospechoso.

Desde la mañana de este

martes, elementos del grupo

antisecuestros de la AEI,

permanecen custodiando la

casa de seguridad.

La vivienda se localiza en

a calle Rayón, en la Colonia

Benito Juárez, en el munici-

pio de Hidalgo, Nuevo

León.

En ese sitio dos hombres

permanecieron plagiados

durante varios días.

Las autoridades investi-

gan el doble plagio, en

donde una de las víctimas

incluso padecía una dis-

capacidad.

Las autoridades no reve-

laron más datos sobre los

hechos que alertaron a habi-

tantes de esta localidad.

La zona permanece acor-

donada mientras personal de

Servicios Periciales inspec-

ciona el área.

Se desconoce si el plagio

esté relacionado con la venta

de sustancias prohibidas.

CAEN CON DROGA 
Elementos del Grupo de

Coordinación Metropolitana

detuvieron a cuatro hom-

bres, entre ellos un menor de

edad, quienes portaban

varias dosis de drogas, en el

municipio de San Nicolás.

Los implicados

pertenecen a una célula

criminal, la cual se encarga

de distribuir las sustancias

prohibidas en varios sec-

tores de esta ciudad.

Fue en el cruce de Pablo

y Da Vinci, Colonia Jardines

del Nogalar, donde los ele-

mentos observaron a cuatro

personas que se encontraban

discutiendo entre ellos, por

lo que decidieron abordar-

los.

Al momento de verse sor-

prendidos, los sospechosos

intentaron emprender la

huida, pero fueron copados

metros adelante.

Al someterlos a una

revisión, uno de los sospe-

chosos portaba 119 envolto-

rios con una sustancia sólida

con características de la

droga conocida como cocaí-

na en piedra.

Otro de los implicados

tenía en sus ropas, un total

de 97 dosis de una sustancia

con particularidades de la

cocaína en polvo y 147

envoltorios que contenían

aparentemente “cristal”.

Andrés Villalobos Ramírez

El dueño del negocio “Tacos

del Julio” fue acribillado a bala-

zos cuando se desplazaba en su

vehículo, por delincuentes que

abrieron fuego desde otro auto

en marcha, en el municipio de

San Nicolás.

La ejecución fue reportada a

las 15:15 horas sobre la Avenida

La Aurora y Del Abside, en la

Colonia El Mirador, límites con

Escobedo.

Personal de Protección Civil

municipal, arribó al lugar donde

reportaron a la persona con

lesiones por proyectil de arma

de fuego.

Los paramédicos después de

atender al masculino, solamente

confirmaron que ya no presenta-

ba signos vitales y notificaron

de ello a las autoridades compe-

tentes.

El ejecutado fue identificado

en el lugar como Julio Luna, de

unos 50 años de edad, quien era

propietario de los “Tacos Julio”,

ubicados en el municipio de San

Pedro.

El hombre llevaba puesto un

pantalón de vestir en color

negro, camisa blanca de manga

larga, tenis, era de complexión

robusta y de tez morena.

El ahora occiso se desplazaba

en una camioneta Peugeot en

color blanco por la Avenida de

la Aurora.

Fue en esos momentos en

que se le aproximaron los sicar-

ios, quienes le dispararon con

armas largas y cortas desde un

vehículo en marcha Kia gris.

Tras el ataque perpetrado la

tarde del martes, los agresores

se dieron a la fuga a toda veloci-

dad, sin que las autoridades

supieran de su paradero.

Agentes ministeriales,

Fuerza Civil, Policías de San

Nicolás y Escobedo, arribaron

al lugar de los hechos para

comenzar con las investiga-

ciones.

Asimismo, elementos del

Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales de la

Fiscalía General de Justicia lle-

garon a la escena del crimen.

Los peritos revisaron la

camioneta donde quedó el mas-

culino sin vida, la cual presenta-

ba varios impactos por arma de

fuego del lado del conductor y

en el vidrio delantero.

Sobre la carpeta asfáltica

localizaron como evidencia

nueve casquillos de arma larga y

siete de arma corta.

Hasta anoche las autoridades

no habían proporcionado más

información sobre el ataque

armado contra el comerciante. 

ENFRENTAMIENTO
Elementos de Fuerza Civil

implementaron el operativo

Muralla para reventar un cam-

pamento de presuntos civiles

armados, en Doctor Coss.

Al momento de llegar entre

las brechas al Ejido Las Lajillas,

fueron recibidos a balazos por

los sicarios que se encontraban

en los llamados Monstruos con

blindaje artesanal.

El enfrentamiento se dio la

tarde del martes en el menciona-

do municipio, que se encuentra

al oriente del estado.

De manera inmediata tanto,

fuerzas federales y estatales,

respondieron la agresión a bala-

zos, comenzado el

enfrentamiento.

Una fuente allegada a los

hechos señaló que los presuntos

delincuentes utilizaron armas de

alto poder para agredir a las

fuerzas estatales y federales.

Los hechos se registraron en el municipio de San Nicolás.

Encontraron dosis de droga. 

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización

policiaca se registró en la

Colonia Tolteca, en Guadalupe,

al reportarse una riña donde se

realizaron varias detonaciones

de arma de fuego.

En un principio se reportó un

ataque a balazos de parte de un

comando armado, lo que fue

descartado con el avance de las

indagatorias.

Ante el temor de que algunas

personas hubieran resultado

lesionadas, se aproximaron más

de diez unidades policiacas y

realizaron la detención de 12

sospechosos.

Entre los implicados se

encontraba una persona del sexo

femenino, que era la única que

estaba dentro del inmueble.

El reporte de las detona-

ciones de arma de fuego, fue en

un negocio ubicado en el cruce

de la Avenida Tolteca y la calle

Décimo Primera, en la Colonia

Tolteca.

Se indicó que desde la noche

del pasado lunes, estuvieron

conviviendo en el lugar las 12

personas que consumían

bebidas alcohólicas.

Explicaron que al calor de las

copas surgió una riña entre los

involucrados, instantes después

salió a relucir un arma de fuego.

Fueron vecinos del sector,

quienes solicitaron la presencia

de la policía al pensar que

hubiera personas sin vida.

Cuando arribaron al lugar los

oficiales y tras inspeccionar el

área, localizaron dos casquillos

en el interior del taller y tres en

el exterior.

En las indagatorias que

realizaron los agentes, las per-

sonas que se encontraban en el

lugar señalaron que se registró

una riña entre ellos mismos.

Mencionaron que la riña se

extendió al exterior del negocio

y uno de ellos realizó varios dis-

paros hacia el suelo.

Para realizar las investiga-

ciones correspondientes, los

uniformados procedieron a

detener a 11 hombres y una

mujer que quedaron detenidos

por faltas administrativas.

Se indicó que no se regis-

traron daños a vehículos.

Sergio Luis Castillo

La Fiscalía General de Justicia del

Estado dio a conocer los resultados del

cateo realizado en el interior del bar

“La Kaprishosa”, que fue blanco de un

ataque armado.

Dentro del antro de vicio se encon-

traron dosis de droga y manchas

hemáticas, lo que significa que por lo

menos una persona que estaba como

cliente resultó lesionado y se lo lle-

varon por una puerta de servicio.

La investigación es siendo realizada

por personal de la Fiscalía

Especializada en Homicidios y Delitos

de Alto Impacto.

Fue este martes, cuando los detec-

tives realizaron el cateo en el interior

del Bar “La Kaprishosa”, ubicado en

calle José Alvarado, Colonia Buenos

Aires, en Monterrey.

Mencionaron que el objetivo era la

búsqueda, recolección y aseguramien-

to de indicios que pudieran constituir

evidencia, en una carpeta de

Investigación integrada por homicidio

y lesiones dolosas tras lo ocurrido el 7

de abril de 2025.

Dentro del bar se recolectaron cua-

tro casquillos percutidos de proyectil

de arma de fuego.

También fueron aseguradas varias

bolsas plásticas transparentes, en cuyo

interior se detectó una sustancia blanca

en polvo.

También algunos recipientes conte-

niendo sustancia sólida.

El reporte es que no hubo lesionados en el lugar.

Fue asesinado a balazos cuando iba a bordo de su vehículo.

Los polis querían 100 mil pesos.

Sergio Luis Castillo

Por presuntamente extorsionar con

100 mil pesos a unos prestamistas,

cinco oficiales de la Secretaría de

Seguridad y Movilidad de El Carmen

fueron detenidos por sus compañeros.

Junto a los uniformados fue apre-

hendido un Juez Civico de la misma

dependencia policiaca, debido a que

actuó como negociador entre ambas

partes involucradas.

Los agiotistas también quedaron

detenidos, debido a que agredieron a

una familia que se negaba a pagarles

los altos intereses de un préstamo.

El titular de la corporación Héctor

Vaquera de Los Santos, confirmo la

detención de sus sub ordinados.

El funcionario dijo que en esta

dependencia no se permitirán actos de

corrupción.

No dio a conocer los nombres de los

uniformados que ya están suspendidos

de sus funciones y el Juez Cívico. 

Se informó que fue el pasado lunes

cuando los uniformados llegaron a la

Colonia Buena Vista, a detener a unos

prestamistas acusados de cobrar a un

cliente en forma violenta.

Ante la llegada de los oficiales, los

prestamistas les ofrecieron dinero a

cambio de no ser detenidos.

Se dijo que en un principio los uni-

formados le solicitaron un moche de

cinco mil pesos, que luego se subió a

11 mil.

Ocurrió en el municipio de Hidalgo.

Sergio Luis Castillo

Un incendio en domicilio

que se presume fue provoca-

do intencionalmente y en el

que no hubo víctimas, es

investigado por la Agencia

Estatal de Investigaciones,

en la Colonia Lázaro

Cárdenas.

Al momento de los

hechos, estaba el dueño de la

vivienda, quien en forma

milagrosa logró salir antes

de terminar atrapado entre

las llamas.

El siniestro se registró la

mañana de ayer alrededor de

las 5:20 horas, en una

vivienda ubicada en el cruce

de las calles Agua Nueva y

13a Avenida, en la Colonia

Lázaro Cárdenas, en

Monterrey.

El propietario de la

vivienda señaló que se

encontraba dormido, cuando

escuchó que algo golpeó en

uno de los cuartos que tiene

una ventana que da al exte-

rior de la calle.

Al levantarse, uno de los

cuartos ya estaba incendián-

dose.

Mencionó que estaba rota

una de las ventanas, por

donde se cree lanzaron algu-

na bomba molotov.

El afectado dijo que con-

stantemente tiene problemas

con pandilleros de la zona,

debido a que los corre

porque fuman droga frente a

su vivienda.

Hasta el lugar llegaron

elementos de Bomberos

Nuevo León y Protección

Civil, quienes lograron sofo-

car las llamas.

Desafortunadamente la

intensidad del fuego ya

había consumido ropa, mue-

bles y electrodomésticos.

Peritos especializados en

incendios acudieron al sitio

y dieron inicio a las labores

para buscar a los respon-

sables.

Hasta anoche las autori-

dades no habían propor-

cionado más información

sobre el incidente.

No hubo lesionados en el siniestro.

Alarma balacera a vecinos en Guadalupe

Indaga AEI incendio 
intencional de casa 

Catean bar
atacado a

balazos

Detienen a
policías por 

extorsión
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Alberto Cantú                                            

Tigres sufrió de más en casa,
pero vencieron 3-2 al Galaxy de
Los Ángeles en los cuartos de
final de vuelta y con ello avan-
zaron a las semifinales de la
Copa de Campeones de la
Concacaf, para llegar ahora
motivado al Clásico Regio del
próximo sábado. 

Con goles de Nicolás Ibáñez,
Uriel Antuna y Rómulo Zwarg,
el conjunto regio se instaló en
las semifinales, donde
enfrentarán al Cruz Azul,  y con
ello aún aspiran a coronarse en
ese torneo internacional. 

Tigres inició mejor con un
remate de chilena de Nicolás
Ibáñez que controló el portero
McCarthy, pero el 1-0 sucedió
gracias a él cuando aprovechó
en el área chica un centro de
Diego Laínez para rematar de
cabeza y mandar el balón al
ángulo superior izquierdo del
arco defendido por el portero
rival, al minuto nueve. 

Después de eso, al 10' de
acción, Rafael Carioca asistió
en el área a Uriel Antuna, fut-
bolista que eludió a un adver-
sario para en el área y con un
remate de zurda generar el 2-0. 

Isaiah Parente con un remate

a la altura de la media luna que
se marchó cerca avisó por el
rival y después los felinos con-
trataron con un tiro de Juan
Brunetta que rechazó el
guardameta McCarthy, llegando
Nicolás Ibáñez al rebote para ser
derribado por Zanja, aunque no
se marcó la pena máxima. 

Nahuel Guzmán empezó a
ser figura cuando le ganó un
mano a mano a Joseph Paintsil,
futbolista que al 40' de acción
aprovechó un error de comuni-
cación de Joaquim con
Guzmán para quitarse al
portero felino y marcar el gol
para el visitante. 

Tras ello, Galaxy mejoró
cuando Guzmán le ganó en dos
manos a mano a Paintsil y otro
más a Christian Ramírez, con-
testando después el local con un
remate de chilena de Juan José
Purata que controló McCarthy. 

En el complemento, el visi-
tante buscó el empate con cier-
tas jugadas a balón parado que
eran defendidas de manera
efectiva por los felinos.

Tigres generó el 3-1 al 56' de
acción cuando Diego Laínez
envió un centro al área grande y
ahí Rómulo Zwarg remató de
cabezazo para colocar el balón
en el ángulo inferior izquierdo

del arco defendido por
McCarthy, en lo que fue el
primer tanto del brasileño en el
club regio. 

Galaxy descontó al 59' de
acción con un tanto de Ramiro
Garcés en el área chica en un
tiro de esquina en el que dicho
jugador aprovechó una pasiva
salida de Nahuel para con un
punterazo lograr descontar. 

El cuadro regio había marca-
do el cuarto al 70' de acción con
un tanto de Juan José Purata
que se anuló por un fuera de
lugar del antes mencionado,
contestando Galaxy con un
remate desde media cancha de
Christian Ramírez que controló
bien Nahuel Guzmán. 

La escuadra visitante estaba
a un gol de eliminar a los feli-
nos y buscaron generarlo con
un remate en el área de Miki
Yamane que se marchó por
encima del travesaño, pero
finalmente no les alcanzó y el
conjunto local fue el que
avanzó de ronda. 

Ahora los felinos volverán a
la actividad cuando el próximo
sábado reciban al Monterrey en
la fecha 15 de la Liga MX. 

CRUZ AZUL, 
EL RIVAL FELINO

PÁGINA 2

COPA DE CAMPEONES 
DE LA CONCACAF

3-2
Tigres Galaxy

Avanzan Tigres y Cruz Azul

Resultados de ayer

Juegos para hoy

VS
Miami LAFC

(1-0 aventaja LAFC)

VS
Pumas Vancouver

Cruz Azul América

(1-1 parcial)

2-1

Alberto Cantú                                            

Rayados podría presentar hasta
cuatro ausencias para enfrentar a
Tigres el próximo sábado en la Liga
MX, tomando en cuenta la de Carlos
Salcedo, quien no ha visto acción en
todo el torneo.

El equipo entrenó ayer por la
mañana en las instalaciones de El
Barrial, donde no contaron en el tra-
bajo futbolístico con Sergio Canales,
Jesús Manuel Corona y Erick Aguirre. 

A su vez, Sergio Canales, jugador
que se lastimó la pierna izquierda por
aparentemente patear una puerta de
vidrio en El Barrial, entrenó de man-
era diferenciada por segundo día con-
secutivo de la semana y sigue estando
en duda para el cruce contra los feli-
nos. 

De paso, Jesús Manuel Corona y
Erick Aguirre, quienes por diversos
problemas musculares no jugaron ante
Chivas el sábado pasado en la Liga
MX, también entrenaron ese día de
manera diferenciada. 

El próximo Clásico Regio será el
sábado en el estadio Universitario,
desde las 19:00 horas. 

Presentaría 
Rayados 

cuatro bajas 
ante Tigres 

Canales sigue recuperándose.

Alberto Cantú                                          

Arsenal goleó 3-0 en casa al Real
Madrid, en los cuartos de final de ida
de la Liga de Campeones de la UEFA. 

Real Madrid comenzó mejor en los
primeros minutos con un remate desde
fuera del área de Kylian Mbappé que
atajó el cancerbero David Raya,
portero que después tuvo otra buena
intervención a un remate en el área del
francés. 

Arsenal se quitó el nervio con una
jugada a balón parado en la que hubo
un testarazo en el área chica de Partey
que por poco es gol, pero Declan Rice
tocó sin querer el esférico y desvió el
mismo. 

Los merengues eran peligrosos en
ciertos balones perdidos en la zona
baja del cuadro inglés, aunque no esta-
ban siendo certeros en la zona de
ataque. 

En el complemento, Arsenal generó
el 1-0 al 57’, con un tiro libre que se
coló en el ángulo superior izquierdo en
el que el balón superó el lance del
portero Thibaut Courtois. 

Jude Bellingham en la línea de gol
tapó el 2-0 de Rice para que siguiera
salvándose el visitante, pero Declan
Rice generó el segundo al 70’ de
acción, con un tiro libre que batió al
cancerbero Thibaut. 

El 3-0 del Arsenal fue una realidad
al 74’ de acción cuando Mikel Merino
en el área se encontró con un espacio
para con un zurdazo vencer al portero
merengue. 

Arsenal hace ‘merengue’ al Real Madrid
Lo golea en los cuartos de final de
ida de la Champions League para

tomar seria ventaja

El Madrid tenrá una tarea complicada en la vuelta.

Alberto Cantú                                          

Inter de Milán venció de visitante 2-1 al
Bayern Múnich, en los cuartos de final de
ida de la Liga de Campeones de la UEFA. 

Bayern Múnich fue mejor que el visi-
tante en la primera mitad, pero estos segun-
dos anotaron el 1-0 al 38’ de acción, gracias
a Lautaro Martínez, quien recibió en el área
un pase al espacio para con un derechazo
mandar el balón al fondo de las redes. 

En el complemento, el local buscó
generar el descuento, pero Guerreiro estu-
vo algo falto de contundencia en la zona
del visitante. 

Thomas Müller generó el 1-1 al 85’ de

acción, momento en el que aprovechó el
pase de un compañero para en el área chica
mandar el balón al fondo del arco. 

El visitante marcó el 2-1 al 88’ de acción
con el tanto de Fratessi, quien cerró una
contra para en el área chica mandar el
balón al fondo de las redes, siendo ese el
definitivo. 

El juego de vuelta será en Milán durante
el próximo miércoles, en una semana. 

Inter aventaja
sobre en Múnich

3-0
Arsenal Real Madrid

1-2
Bayern Múnich Inter

Inter de Milán logró una ventaja como visitante

Las Grandes Ligas están de luto ya
que ayer se confirmó el fallecimiento
del ex  pelotero Octavio Dotel. 

El dominicano falleció ayer cuando
fue víctima de la caída del techo en la
discoteca Jet Set, ubicada en Santo
Domingo. 

Dotel, quien fue campeón de la
Serie Mundial en el 2011 con los
Cardenales de San Luis, fue rescatado
de entre los escombros y trasladado al
Hospital Central de las Fuerzas
Armadas, donde, según se informó,
llegó sin signos vitales.

La tragedia ha dejado al menos 27

muertos y decenas de heridos, mientras
continúan las labores de rescate en el
lugar.

Además de los Cardenales, Dotel,
de 51 años de edad, también jugó en
las Grandes Ligas en equipos como
Mets de Nueva York, Astros de
Houston, Atléticos de Oakland,
Yanquis de Nueva York, Reales de
Kansas City, Bravos de Atlanta,
Medias Blancas de Chicago, Piratas de
Pittsburgh, Dodgers de Los Ángeles,
Rockies de Colorado, Azulejos de
Toronto y Tigres de Detroit, retirán-
dose de la Gran Carpa en 2013. 

Dotel, entre las víctimas de
la tragedia en Dominicana

Octavio Dotel, en paz descanse.
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VEST IDORES
Guido Pizarro, técnico de

Tigres, consideró que el triunfo
ante Galaxy en los cuartos de
final de la Concachampions es
"el camino a seguir en lo fut-
bolístico", además de que
descartó al francés André Pierre
Gignac para el duelo ante
Rayados del próximo sábado en
la Liga MX. 

"El equipo funcionó bien y
este es el camino a seguir, estoy
contento, dominamos, y en oca-
siones el rival nos hizo daño,
hay cosas por mejorar. 

"André está descartado para
el juego del sábado, no llega
para ese partido, y él podría
entrenar con el grupo en sem-
ana y media", afirmó el
estretega argentino, quien tam-
bién dijo estar contento por los
tantos de Rómulo y Antuna
ante Galaxy. 

"Me da gusto que Nicolás y
Antuna que han tenido días difí-
ciles, logren marcar. Estoy feliz
por el momento de ambos ya que
se lo merecían", detalló. (AC)

Greg Vanney, técnico del
Galaxy, se mostró orgulloso de
sus jugadores pese a la elimi-
nación de su equipo a manos de
Tigres en los cuartos de final de
vuelta de la Copa de Campeones
de la Concacaf. 

El estretega del conjunto esta-
dounidense se mostró tranquilo
con el rendimiento de sus
jugadores, siendo esto pese a la

eliminación. 
"Estoy orgulloso por el empu-

je de mis jugadores pese a la der-
rota, aunque si debemos mejorar
en cierta comprensión del juego
o los momentos del partido para
no cometer errores", expresó. 

A su vez, jugadores en Galaxy
como Diego Fagundez, Emiro
Garcés, Christian Ramírez,
Julián Aude y Josep Paintsil

hablaron ante los medios de
comunicación, en zona mixta, en
donde este último mencionó que
Tigres avanzó en la semifinal ya
que fueron más certeros en la
zona de definición. 

"Tigres es semifinalista ya que
aprovecharon más las ocasiones
de peligro que nosotros, esa fue
la diferencia, que fueron más
efectivos", expresó. (AC)

Orgulloso Vanney de su Galaxy

Es el camino 
a seguir: Guido

Pizarro, feliz al final del cotejo.

20  25

Pese a eliminar al Galaxy en los
cuartos de final de la
Concachampions, en los Tigres no se
sienten como favoritos ante Rayados
en la Liga MX, al menos así lo indi-
caron Nicolás Ibáñez y Juan
Brunetta. 

"Obviamente, uno siempre quiere
enfrentar a los mejores, así que será

un lindo duelo. Favorito no. Estará
muy peleado como todos los
Clásicos, trataremos de hacer nuestro
juego, que cada vez venimos mejo-
rando", dijo Ibáñez, a lo que
respondió Brunetta. 

"Llegamos en buen momento, no
sé si somos favoritos", aseveró Juan,
mientras que Gorriarán charló sobre

la racha de cinco partidos sin vencer
a Rayados. 

"Es una cuenta pendiente que ten-
emos y que esperemos saldar el
próximo sábado con nuestra gente",
detalló Gorriarán. 

Diego Láinez, por su parte, se
mostró feliz por su paso con el club.  

"Muy contentos muy felices por el
ambiente que hubo aquí en el esta-
dio. Es algo muy importante muy
bonito que reconozcan mi trabajo. Yo
estoy más feliz porque el equipo
pasó de ronda. Es un equipo muy
bueno, viene de ser campeon en su
pais (MLS)", detalló. (AC)

Tigres no se ven favoritos 
para el Clásico Regio

Cruz Azul superó 2-1 en
casa al América en los
cuartos de final de vuelta y
con ello avanzaron a las
semifinales de la
Concachampions, donde
enfrentarán a Tigres. 

Con un doblete de Ángel
Sepúlveda al 12' y 85' de
acción, el conjunto
cementero se llevó la vic-
toria en el estadio
Olímpico de Ciudad
Universitaria, en la capital
del país. 

Por América había igual-
ado todo el español Álvaro

Fidalgo con su tanto al 57,
lo que hasta esos momen-
tos les estaba dando el
acceso a la siguiente ronda
por el gol de visitante. 

Sin embargo, Ignacio
Rivero mandó un centro al
área chica y ahí Sepúlveda
anticipó la marca de Néstor
Araujo para cabecear a gol,
marcando el 2-1 definitivo. 

De esta forma, el juego
de ida entre Tigres y Cruz
Azul será en la cancha del
estadio Universitario, sien-
do esto el 22 o 23 de abril,
y la vuelta el 29 o 30. 

Tigres confirmó ayer por la
mañana que Jesús Angulo y Ozziel
Herrera no iban a jugar anoche
frente al Galaxy en los cuartos de
final de vuelta de la
Concachampions, aunque si con-
taron con Juan Pablo Vigón, aspecto
por el cual ahora están a la espera de
tener a los ausentes para el próximo
Clásico Regio de la Liga MX,
mismo que será el sábado de esta
semana. 

La razón de las ausencias de esos
jugadores es debido a que Jesús pre-
senta una lesión en uno de sus glú-
teos. 

A su vez, Ozziel Herrera trae un
golpe luego del juego del viernes
pasado contra Puebla en la Liga MX,
motivo por el cual no jugó anoche. 

Guido Pizarro, técnico de Tigres,
confía en tener a estos dos jugadores
para el Clásicos Regio del próximo
sábado en el campeonato mexicano. 

A su vez, Juan Pablo Vigón se
recuperó de una gastroenteritis y
entró en la convocatoria para el
juego de ayer frente al Galaxy. 

De esta forma, Ozziel y Jesús se
unieron a las bajas de ayer en Tigres
de André Pierre Gignac, Diego
Ramírez, Diego Reyes y Rafael
Guerrero, quienes no vieron minutos
durante ese día por distintos incon-
venientes físicos que han presentado
en las últimas semanas. (AC)

El Clásico Regio del próximo sábado
de la fecha 15 de la Liga MX ya empezó
a “jugarse” en las redes sociales. 

Y una manera de ello es por medio de
la venta de boletos a precios exhorbi-
tantes para el mencionado compromiso
que será a las 19:00 horas del próximo
sábado.  

En diferentes páginas de venta de
boletos o de préstamo de abonos para
entrar a los juegos de local de Rayados y
Tigres, se han anunciado diferentes pre-

cios para tener un lugar para el próximo
Clásico Regio que será en la cancha feli-
na.  

Por ejemplo, en la página “Abonos y
Boletos Rayados y Tigres”, el usuario
“Trips Escobar” ofrecía en Facebook
hasta tres boletos general 9B  en mil 100
pesos cada uno.  

A su vez, estos precios podrían
aumentar el mero día del partido, por
medio de la reventa que será a las afueras
del estadio Universitario. (AC)

Los árbitros que vayan
a participar en el próximo
Mundial de Clubes de la
FIFA van a ser equipados
con cámaras corporales. 

La IFAB, quienes reg-
ulan las reglas del futbol
profesional, lo cual
después es replicado por
FIFA, dieron a conocer
esa situación con los
árbitros. 

“Es una nueva oportunidad para
ofrecer al público imágenes
tomadas desde una nueva perspec-
tiva y ángulo de visión”, dijo
Pierluigi Collina, presidente de la
comisión de árbitros de la FIFA. 

Collina también dejó claro que
esas cámaras corporales ayudarán
para formar de mejor forma a los
colegiados, lo cual explicó de
manera breve. 

“Tener la posibilidad de
analizar lo que el árbitro ve es
importante para evaluar cómo se
tomó la decisión y cuál era su per-
spectiva. Es una nueva experiencia

para las emisoras de
radiotelevisión y tam-
bién nos sirve para for-
mar a los árbitros”,
expresó. 

No será la única
novedad en el próximo
Mundial de Clubes, tor-
neo en el que también se
introducirá la medida
aprobada por la IFAB el
pasado primero de marzo

para evitar las pérdidas de tiempo
por parte de los arqueros, donde si
el portero tiene en sus manos la
pelota durante ocho segundos, el
árbitro pitará un córner. 

Hasta ahora, se señalaba un
libre indirecto si el guardameta
retenía el balón durante más de
seis segundos, aunque pocas veces
se aplicaba la regla. 

Por último, la FIFA organizó
recientemente varios seminarios
para preparar a los árbitros que
dirigirán partidos en Estados
Unidos el próximo verano. 

Tigres Femenil ya conoció sus horar-
ios para afrontar las finales de la Copa de
Campeones de la Concacaf W 2024-
2025. 

El conjunto felino enfrentará en semi-
finales al Thorns de Portland el próximo
21 de mayo, a las 20:30 horas en el esta-
dio Universitario. 

Ese mismo día, pero a las 17:30 horas
y también en el estadio Universitario,

América se medirá con la escuadra del
Gotham de Nueva York. 

El próximo 24 de mayo, los finalistas
se verán las caras en la disputa del trofeo
a las 20:00 horas. 

El ganador del mencionado certamen
se hará del derecho de jugar el primer
Mundial de Clubes Femenil que será en
2028. (AC)

Fernando Gorriarán, en una disputa en el juego de ayer.

Esperan contar con Angulo
y Oziel para el Clásico

Boletos para el Derby, 
a precios exhorbitantes 

El juego más esperado por los regios.

El 21 de mayo, semifinal de las Tigres en Conca W

Colocarán a árbitros cámaras
corporales para el MDC

Las felinas ya conocen los horarios.

Jesús Angulo.

La Máquina pasó
sobre América

Cruz Azul echó a las Águilas 
y jugarán ante Tigres en las 

semifinales de la Concachampions 

Cruz Azul sorprendió a los azulcremas.

El estretega del conjunto estadounidense se mostró tranquilo con el rendimiento de sus jugadores.

No será la única
novedad.
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La muerte de Diego Armando Maradona,
misma que está siendo investigada por si en
ella hubo o no negligencia médica, sigue
dando de que hablar. 

Ahora lo que se está investigando es si lle-
garon a haber ciertos incumplimientos de
cuidados sobre Maradona, quien falleció el
pasado 25 de noviembre del 2020 y a causa de
una insuficiencia cardíaca. 

Ahora un ex médico de Maradona dijo que
hubo “ciertos incumplimientos” que
influyeron para la muerte del campeón del
mundo con Argentina en 1986. 

El astro era “un paciente con insuficiencia
cardíaca latente y que, por incumplimiento de
cuidados que debía haber tenido de los fac-
tores modificables (hábitos o medicación), fue
generando una insuficiencia cardíaca” que ter-
minó en un edema”, consideró Mario Schiter
a las autoridades en Argentina que están vien-
do el caso desee los tribunales. 

Schiter es un médico intensivista que trató
a Maradona durante su internación en Cuba a
comienzos del año 2000, que participó de la
autopsia a pedido de la familia y que declaró
como testigo en el juicio que tiene lugar en
San Isidro, un suburbio al norte de Buenos
Aires cercano a la localidad de Tigre, donde
murió el astro argentino.

Este juicio se prolongará al menos hasta el
próximo mes de julio con las declaraciones de
decenas de testigos.

Los médicos acusados podrían enfrentar
condenas entre 8 y 25 años de prisión además
de perder su licencia como profesional que los
impediría ejercer.

La derrota de los Lakers de Los Angeles se
combinó con victorias de Grizzlies, Warriors y
Clippers para de esta forma, poner al rojo vivo el
Oeste de la NBA en cuanto a la lucha por avanzar
a la postemporada se refiere.

Lakers se mantiene en la tercera posición del
standing general de esta Conferencia con 48 vic-
torias, pero Memphis, Golden State y Clippers
llegaron a 47 triunfos.

Abajo se quedó Timberwolves de Minnesota
con 46 triunfos en busca también de evitar el play
in de la NBA.

Ja Morant anotó 28 puntos, capturó cinco
rebotes y repartió ocho asistencias por los
Grizzlies, quienes aplastaron el martes 124-100 a
los Hornets. 

El escolta de Memphis, Jaylen Wells, fue reti-
rado de la cancha en camilla y trasladado a un
hospital después de realizar una volcada en un
contraataque y caer aparatosamente sobre su
cabeza tras una colisión en el aire con K.J.
Simpson de Charlotte.

Desmond Bane anotó 19 puntos, Zach Edey
añadió 17 unidades y 19 rebotes, mientras que
Jaren Jackson Jr. sumó 14 tantos por Memphis
(47-32), que mantuvo el ritmo en la apretada car-
rera de la Conferencia Oeste rumbo a los playoffs.
Los equipos del tercer al octavo lugar estaban
separados por dos juegos en la clasificación al ini-
cio del martes.

En Los Angeles, Ivica Zubac anotó 24 puntos y
capturó 20 rebotes, Norman Powell sumó 25 pun-
tos y los Clippers de Los Ángeles ascendieron al
cuarto lugar en la Conferencia Oeste, al impon-
erse el martes 122-117 sobre los Spurs de San
Antonio.

James Harden aportó 21 puntos, 12 asistencias
y nueve rebotes por los Clippers, quienes han
ganado cinco partidos consecutivos.

Mientras que en Phoenix, Stephen Curry anotó
25 puntos, Brandin Podziemski agregó 22 y los
Warriors de Golden State apalearon 133-95 a los
Suns para mantenerse en la disputada carrera por

los playoffs de la Conferencia Oeste.
Los Warriors están tratando de asegurar uno de

los seis primeros puestos en el Oeste, lo que les
permitiría obviar el minitorneo de repesca. 

Golden State está actualmente empatado con
Denver, Memphis y los Clippers de Los Ángeles
con un récord de 47-32 en busca de los puestos
del cuarto al séptimo.

En Oklahoma, Shai Gilgeous-Alexander anotó
42 puntos, y el líder Thunder doblegó el martes
136-120 a Lakers, luego que Luka Doncic fue
expulsado.

Doncic anotó 23 puntos antes de salir del
encuentro en el último cuarto tras incurrir en su
segunda falta técnica. El Thunder superó a los
Lakers 29-12 en el resto del camino.

El tenista alemán Alexander Zverev, quien era
uno de los favoritos a ganar el Másters de
Montecarlo, quedó eliminado del mencionado
certamen de la categoría varonil ATP. 

Zverev enfrentó en la ronda de los 16vos al
tenista italiano Mateo Berrettini, quien terminó
derrotando al alemán. 

La victoria de Mateo Berrettini sobre
Alexander Zverev terminó siendo por parciales de
2-6, 6-3 y 7-5. 

Tras esta situación, Berrettini avanzó a los
octavos de final y Zverev quedó eliminado en su
debut dentro del torneo durante este 2025. 

Ya en más actividad importante del Másters de
Montecarlo, Stefanos Tsitsipas avanzó a los
octavos de final luego de imponerse por parciales
de 4-6, 6-4 y 6-2 a Jordan Thompson. 

Tarik Skubal, lanzador abridor de los Tigres de
Detroit, tuvo una notable actuación al frustrar el
poder ofensivo de los Yanquis de Nueva York, a
quienes vencieron 5-0 en la temporada regular de
las Grandes Ligas. 

Skubal dominó a placer a la ofensiva de los
neoyorquinos, a los que enfrentó en seis entradas
para en ellas apenas aceptar cuatro hits y hacerse
de seis ponches. 

Su gran apertura en la lomita le dio la victoria
a él como pitcher abridor en ese juego ya que
abandonó el mismo cuando Detroit lo ganaba por
un marcador de cinco carreras, las cuales fueron
obra de Carpenter, Torkelson, Mckinstry y
Dingler.

De los antes mencionados , Mckinstry brilló
con dos carreras producidas y un jonrón, mientras
que Carpenter y Dingler de igual forma se volaron
la barda hasta en dos ocasiones. 

A su vez, en la salida de Skubal, el que cerró
bien el juego fue el lanzador Brant Hurter, quien
en tres entradas permitió dos hits, solamente una
base por bolas y concretó tres ponches. 

Con la victoria, Detroit alcanzó un récord en
esta temporada de siete victorias por cuatro derro-
tas en la misma. 

Mientras tanto, los Yanquis ahora registran una
marca de seis victorias por cinco traspiés en la
justa. 

Los Sultanes volvieron a perder en la
pretemporada, cayendo ahora por un mar-
cador de 8-5 ante los Acereros de Monclova,
en la previa al comienzo de la campaña regu-
lar de la Liga Mexicana de Beisbol. 

Cabe señalar que Sultanes iniciará la cam-
paña regular hasta el próximo 18 de abril
cuando inicien una serie de tres juegos ante
los Charros de Jalisco. 

Esos tres encuentros serán en el estadio de
beisbol Monterrey. (AC)

Saúl “Canelo” Álvarez habló
sobre su rival William Scull, y dijo
que podrá acoplarse al estilo boxísti-
co de su rival, así como de igual
forma consideró que el combate ten-
drá algo de dificultad en los
primeros asaltos. 

En charla con TMZ, el púgil tapatío
habló un poco sobre lo que espera de su
combate, mismo que será el próximo tres
de mayo en Arabia Saudita. 

“Todos se sienten seguros (de
ganarme), hasta que suben al ring,
¿verdad? Es diferente cuando suben
al ring. Esa es la situación. Es un
buen peleador con estilo cubano. Va

a ser una pelea complicada, sobre
todo en los primeros asaltos.

“Pero, ya saben, he peleado con
todos los que están ahí, con todos los
estilos, y puedo adaptarme a
cualquier cosa… Ya estoy listo. Solo
estoy esperando”, dijo. 

Álvarez expondrá ante Scull sus
tres cinturones de las 168 libras, en
este caso los del CMB, AMB y
OMB de la categoría supermediana. 

A su vez, Wiliam Scull defenderá
su cinturón de la federación interna-
cional de boxeo que logró en las 168
libras tras vencer en octubre pasado
a Vladimir Shiskin 

Botafogo superó 2-0 en casa al Carabobo y
con ello lograron su primera victoria en la
Copa Libertadores. 

El actual campeón del torneo se llevó el tri-
unfo gracias a las anotaciones hechas por
parte de Patrick de Paula al 88' de acción y
Matheus Martins al 98'. 

Con el triunfo, la escuadra del Botafogo
alcanzó las tres unidades luego de dos jor-
nadas en el torneo para que con ello sean ter-
ceros en el grupo A. 

A su vez, el conjunto del Carabobo aún no
ha sumado unidades en ese grupo para que así
sean últimos del sector. 

El caso Maradona, en curso.

Incumplimientos
médicos causaron

muerte de Diego

Botafogo venía de perder en su debut.

Botafogo logra su
primer triunfo en

la Libertadores 

Arde el Oeste
Caen Lakers, y Grizzlies, Warriors 

y Clippers aprietan lucha por playoffs

Curry tuvo una buena noche al frente de Golden State.

Eliminan a Zverev en el Másters de Montecarlo 

Vencen Tigres a Yanquis

‘Canelo’ Álvarez, seguro de
acoplarse al estilo de Scull

Tarik Skubal.

Alexander Zverev.

Vuelven a perder
los Sultanes en

la pretemporada 

Sultanes sigue preparándose.

El tapatío confía en su victoria.



Redacción.-                                    

El actor estadounidense Tom Cruise
será el encargado de presentar la nueva
entrega de la franquicia "Mission
Imposible", esto durante la próxima
edición del Festival de Cannes.

De acuerdo con los organizadores
del evento, la cinta será proyectada en
la selección oficial fuera de concurso.

Será este 14 de mayo cuando Tom
Cruise esté presente en la alfombra roja
del Festival de Cannes, donde estará
acompañado por el director y guionista
de la película, Christopher McQuarrie,
así como otros miembros del elenco de
"Mission Impossible: The Final
Reckoning".

Para Tom Cruise, está será la tercera

ocasión que acuda al Festival de
Cannes; la primera ocurrió en 1992
cuando presentó "Horizontes Lejanos"
del director Ron Howard y reciente-
mente, en 2022, con la entrega de "Top
Gun: Maverick", edición donde se
llevó una Palma de Oro de Honor.

Cabe recordar que "Mission
Impossible: The Final Reckoning" será
la última vez que Tom Cruise encarnará
a su personaje Ethan Hunt para darle
un cierre a la franquicia el próximo 21
de mayo cuando la cinta se estrene en
Francia.

En esta nueva producción están
involucrados actores como Hayley
Atwell, Simon Pegg, Ving Rhames,
Esai Morales, entre otros.
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Muere el cantante Rubby Pérez
tras desplome de discoteca

El Universal.-                                       

Rubby Pérez, cantante de merengue,

estaba muy contento cantando y bailando

sobre el escenario de Jet Set, una conocida

discoteca en Santo Domingo, la capital de

República Dominicana, cuando el techo del

lugar se desplomó, hasta el momento, el

músico no ha sido rescatado.

Al menos 27 personas murieron y más

de 150 resultaron heridas; el verdadero

nombre de Rubby es Roberto Antonio

Pérez Herrera, nació el 8 de marzo de 1956

en Bajos de Haina, República Dominicana.

Antes de dedicarse a la música, aspiraba

a ser jugador de béisbol, pero un accidente

automovilístico que causó daños perma-

nentes en su pierna lo llevó a cambiar de

rumbo.

En su cuenta de Instagram se muestra en

un video el momento exacto en el que sube

al escenario de la discoteca Jet Set, previo al

inicio de su show saluda a algunas personas

que están cerca de las escaleras en las que

ingresa con micrófono en mano para poner

ambiente en el lugar.

En la publicación colgada hace unas

horas, sus fans piden por él para que pronto

pueda ser rescatado junto con los cientos de

personas presentes cuando ocurrió la des-

gracia.

"Hasta el momento tenemos 27 (muer-

tos)", dijo a la prensa el director del Centro

de Operaciones de Emergencias (COE),

Juan Manuel Méndez. Se han hecho "134

trasladados" a centros hospitalarios, "que

equivalen a 150 o 160 pacientes", agregó el

funcionario en un reporte sobre el suceso en

la discoteca.

Las labores de rescate continúan en el

lugar con la esperanza de encontrar a per-

sonas con vida, entre ellas al músico que

estudió en el Conservatorio Nacional de

Música de Santo Domingo.

"Presumimos que muchos de ellos

todavía están con vida y por eso las autori-

dades aquí presentes no vamos a desmayar

hasta que no quede una sola persona debajo

de esos escombros", manifestó Juan

Manuel Méndez, director del Centro de

Operaciones de Emergencia.

El manager de Rubby Pérez, Enrique

Paulino, cuya camisa estaba salpicada de

sangre, dijo a los periodistas en el lugar que

el concierto comenzó poco antes de la medi-

anoche, y que el techo se desplomó casi una

hora después, matando al saxofonista del

grupo.

"Fue algo repentino. Yo logré tirarme en

una esquina", dijo, añadiendo que inicial-

mente pensó que era un terremoto.

¿QUIÉN ES RUBBY PÉREZ?
Rubby Pérez inició su carrera profesion-

al en 1978 como miembro de grupos como

el Coro de la Sociedad de Orientación

Juvenil y Los Hijos del Rey.

Se unió a la orquesta de Wilfrido Vargas

en 1982, donde interpretó éxitos como "El

Africano", "Volveré" y "Cobarde Cobarde".

En 1987 comenzó su carrera en solitario,

lanzó su primer álbum que incluyó éxitos

como "Buscando Tus Besos" y "Dame

Veneno".

Su álbum homónimo estuvo dos sem-

anas en la lista Tropical, alcanzando el

puesto #15, y su canción "Enamorado de

Ella" llegó al puesto #29 en las listas latinas.

El cantante de 67 años comenzó su carrera en los años 80, lanzó su disco
debut "Manuel Mijares”.

Anuncia Mijares retiro
temporal de los escenarios
El Universal.-                                       

Manuel Mijares sorprendió a sus

seguidores tras anunciar que se

tomará un tiempo para descansar, a

través de un comunicado, sin dar

mayor detalle, compartió que se

retira temporalmente de los esce-

narios.

El cantante de 67 años comenzó

su carrera en los años 80, lanzó su

disco debut "Manuel Mijares" con

éxitos como "Bella" y "Poco a

poco", con su segundo álbum

"Amor y Rock and Roll", adoptó el

nombre "Mijares" y destacó con

temas como "No se murió el amor".

Con una larga trayectoria musi-

cal, Mijares ha hecho éxito temas

como "Uno entre mil" (versión de

Gianni Morandi), "Que nada nos

separe" y "El privilegio de amar",

el cual ha cantado en repetidas oca-

siones con su exesposa Lucero, con

quien procreó dos hijos.

Mijares ha hecho historia por su

larga gira musical junto a su colega

y amigo Emmanuel, con quien

actualmente comparte pantalla en

el programa "Juego de Voces",

donde también participa Lucero y

su hija Lucero Mijares.

MIJARES DARÁ DETALLES SOBRE
SU RETIRO

Aunque, hasta la tarde de este

martes, no explicó a detalle su

retiro temporal, Mijares advirtió

que en los próximos días lo hará;

agradeció el cariño del público y

reiteró su amor por la música.

"A todos ustedes que han sido mi

inspiración durante tantos años

quiero expresarle mi más profundo

agradecimiento. La música ha sido

mi mundo un compromiso que he

llevado en el corazón por décadas.

Sin embargo, hoy quiero descansar

y tomarme un tiempo libre. En los

próximos días les daré más infor-

mación. Gracias por estar siempre

conmigo. Mijares".

Redacción.-                                               

Buenas noticias para los fans de

Maroon 5: Adam Levine confirmó

este lunes 7 de abril en el Tonight

Show con Jimmy Fallon que la

banda lanzará nueva música este

año. Aunque aún no hay muchos

detalles, el vocalista aseguró que

los rumores son ciertos y que muy

pronto volverán a sonar en nues-

tras playlists.

Levine explicó que se avecina

un nuevo sencillo para finales de

este mes, aunque no dio una fecha

exacta. Además, adelantó que un

nuevo álbum verá la luz durante el

verano y que están planeando una

gira para el otoño. Este nuevo

material marcará el regreso de la

banda tras su álbum de 2021, Jordi,

y será el primer lanzamiento desde

el sencillo “Middle Ground” en

2023.

Durante la entrevista, Levine

también recordó cómo fue trabajar

por primera vez con el productor y

compositor Benny Blanco. El exi-

toso tema “Moves Like Jagger”,

que alcanzó el número uno en la

lista Billboard Hot 100 en 2011,

fue fruto de esa colaboración.

Levine elogió a Blanco,

describiéndolo como un tipo diver-

tido y carismático que lo inspiró a

escribir música por su cuenta, algo

que no hacía antes.

Curiosamente, aunque ha vuelto

a escribir de manera más intro-

spectiva, Levine reconoció que

Blanco fue quien lo motivó a pen-

sar fuera del esquema habitual de

la banda.

Con nuevo sencillo, álbum y

gira en camino, 2025 promete ser

un gran año para Maroon 5 y sus

seguidores.

Confirma Adam Levine
regreso de Maroon 5

Presentará Tom Cruise "Misión Imposible" en Cannes

Levine explicó que se avecina un nuevo sencillo para finales de este mes,
aunque no dio una fecha exacta.

Revela Meghan Markle lucha contra preeclampsia posparto
Redacción.-                                        

Meghan Markle, esposa del príncipe
Harry, sorprendió a su audiencia al
hablar abiertamente sobre un episodio
complicado de su vida como madre
durante el estreno de su nuevo pódcast
Confessions of a Female Founder. 

En conversación con Whitney Wolfe
Herd, fundadora de la app de citas
Bumble, la duquesa de Sussex compar-
tió que sufrió preeclampsia posparto,
una condición poco común y potencial-
mente peligrosa.

“Ambas tuvimos experiencias muy
similares, aunque no nos conocíamos
en ese momento. Las dos sufrimos
preeclampsia posparto”, comentó
Meghan, de 43 años. 

La exactriz calificó la experiencia
como “extraña y aterradora”, sin
especificar si ocurrió tras el nacimiento
de su hijo Archie (5 años) o de su hija
Lily (3 años).

La preeclampsia posparto puede pre-
sentarse tras el parto con síntomas
como hipertensión, hinchazón extrema
y pérdida de proteínas en la orina,
además de fuertes dolores de cabeza,
zumbidos en los oídos y visión alterada.

Este pódcast marca el regreso de
Meghan a los medios, ahora enfocada
en entrevistar a mujeres emprendedo-

ras. Forma parte de su renovado
proyecto personal bajo la marca “As
Ever”, que abarca productos de estilo
de vida, cocina y bienestar. Además,
recientemente lanzó una serie culinaria
en Netflix que fue bien recibida por la
crítica.

Sin embargo, el pódcast fue recibido

con escepticismo. The Guardian lo
describió como una “charla efusiva
entre amigas” más que una fuente de
consejos útiles.

Desde su salida de la familia real en
2020, Meghan y Harry residen en
California y han enfrentado críticas
constantes en el Reino Unido.

Rubby Pérez inició su carrera profesional en 1978 como miembro de grupos y en 1987 se lanzó como solista. 

La exactriz calificó la experiencia como “extraña y aterradora”, sin especi-
ficar si ocurrió tras el nacimiento de su hijo Archie o de su hija Lily.

La cinta se estrenará el 21 de mayo.



El Universal.-                                      

Perla Ediciones celebra cinco

años y relanza su catálogo que ya

alcanza los 28 títulos.

La editorial que se plantea editar

historias sobre la mitología, el fol-

clor, la historia oral, las leyendas, los

cuentos de hadas, los clásicos con-

temporáneos, la literatura fantástica

y el horror sobrenatural más allá del

canon, la reivindicación de la voz

femenina, las tierras remotas y todo

cuanto derribe prejuicios y haga

volar la imaginación, relanza su

catálogo con la creación de una

nueva colección: Reino perdido, que

arranca con dos títulos: "La Ilíada" y

"La Odisea", ambas adaptadas por la

filóloga Rosa Navarro Durán,

ilustradas por Giulia Cornaggia.

"Perla Ediciones está compro-

metida con autores de culto, clásicos

contemporáneos, literatura de

género producida para

Latinoamérica y con un cuidado de

la edición obsesivo, impecable.

Cada uno de nuestros libros supone

muchísimo esfuerzo, el resultado es

que hoy, a cinco años, lanzamos

nueve novedades, siete de las cuales

son para jóvenes y adultos, e inau-

guramos la colección para niños:

Reino perdido", afirma la editora

Wendolín Perla. Asegura que

quieren reivindicar la literatura y la

traducción de Latinoamérica para el

mundo con las mejores traducciones

e ilustradores. "Estamos asfixiados

de realismo y Perla Ediciones tiene

esa vocación un poco, de romper

con la compulsión que tenemos por

la coyuntura y por el realismo y

adentrarnos a todas esas historias y a

libros que desde la clave de la fan-

tasía o del metamundo o de la cien-

cia ficción o del terror, lo que hace es

diseccionar con mucha inteligencia

y con muchos códigos los proble-

mas que nos aquejan en el cotidiano,

pero que nos abre universos posi-

bles", dice.
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Representarán estudiantes
al país en torneo de robótica
César López.-                                    

En un mundo impulsado en su may-

oría por la tecnología, la robótica se posi-

ciona como una de las áreas profesionales

con mayor proyección para las nuevas

generaciones. 

Ejemplo de lo anterior, son los 11

equipos de estudiantes de PrepaTec que

representarán a México en el Mundial de

FIRST Robotics Competition 2025, com-

petencia internacional que celebra la cre-

atividad, la innovación y el trabajo en

equipo en el ámbito tecnológico. 

FIRST (For Inspiration and

Recognition of Science and Technology),

torneo organizado por la asociación sin

fines de lucro, se llevará a cabo del 16 al

19 de abril en George R. Brown

Convention Center en Houston, Texas,

tras la realización de los torneos

regionales alrededor del mundo. En

México, se celebraron tres regionales en

los campus Monterrey, León y Laguna

del Tecnológico de Monterrey.  

Los equipos Roult y Lambot asegu-

raron su participación desde 2024, al

obtener el Engineering Inspiration Award

en sus respectivas divisiones durante el

Mundial de ese año.  

En 2025, Botbusters logró su pase al

coronarse campeón y capitán de la

Alianza en el regional de Monterrey,

mientras que TedDroid obtuvo el

Engineering Inspiration Award en el

regional de León. Por su parte, StingBots

consiguió su lugar tras ganar el Impact

Award en el regional de Laguna.  

Los equipos Horus, Cyberius, Voltec,

MechRams y High Altitude clasificaron

mediante el Regional Pool, al acumular

los puntajes necesarios y recibir la

aprobación de los jueces de FIRST.  

Overture consiguió su clasificación al

coronarse campeón y capitán de la

Alianza en el Heartland Regional de

Kansas City, Estados Unidos. 

Para Francisco Guerra, líder nacional

de robótica de PrepaTec, el crecimiento

en la participación es reflejo del compro-

miso y talento de los estudiantes.

"Es importante destacar el crecimiento

en el número de equipos que competirán

este año, superando ampliamente edi-

ciones anteriores. Estoy convencido de

que somos uno de los equipos más sóli-

dos de México y representaremos a

PrepaTec con orgullo, profesionalismo y

compromiso, y buscaremos destacar

como escudería con el firme objetivo de

conquistar el Mundial de Robótica", men-

cionó Guerra. 

Refuerza UANL lazos con
la City University of Seattle
César López.-                                      

Con el objetivo de fortalecer sus pro-

gramas de doble titulación e intercam-

bios académicos para beneficiar a su

comunidad estudiantil, la Universidad

Autónoma de Nuevo León renovó su

convenio de colaboración con la City

University of Seattle (CityU).

Santos Guzmán López, Rector de la

UANL, firmó la extensión del acuerdo

junto con el Presidente Interino de

CityU, Christopher Bryan; atestiguaron

la Secretaria de Relaciones

Internacionales de la UANL, Sandra

Nora González, y el Director de la

División de Servicios Internacionales de

CityU, Antonio Esqueda Flores.

Cabe recordar que, desde 2010, la

Máxima Casa de Estudios del Estado se

alió con la institución estadounidense,

colaboración en la que han participado

cerca de 500 egresados de la Facultad de

Contaduría Pública y Administración y

la Facultad de Psicología.

En la actualidad, un total de 389

alumnos de licenciatura y ocho de pos-

grado forman parte de este sistema, de

los cuales 70 se graduarán en junio en

Seattle. El Rector aseguró que se traba-

jará para que se incorporen más facul-

tades y así beneficiar a más alumnos. 

“De verdad muchas gracias y ojalá

que, como ha sido tan exitoso con

FACPYA, también lo sea con las demás

facultades. Ojalá que pudiéramos inte-

grar algunas escuelas más para brindar a

nuestros estudiantes oportunidades de

desarrollarse en el plano internacional”,

agregó el Rector Santos Guzmán.

BUSCAN INCREMENTAR 
LA COLABORACIÓN

Mediante la firma de ampliación del

acuerdo, ambas partes se compro-

metieron a extender su relación académi-

ca de 15 años de antigüedad, además de

asegurar la incorporación de más planes

de estudios de la UANL.

“Qué bueno que ahora se integran la

Facultad de Ciencias Políticas y

Relaciones Internacionales y la Facultad

de Ciencias de la Comunicación. Quiero

agradecer el apoyo a nuestra institución

de permitir la firma de este convenio.

Espero que podamos sumar más progra-

mas en el futuro próximo”, comentó el

Rector de la UANL, Santos Guzmán

López.

Antonio Esqueda Flores, en repre-

sentación de la CityU, reafirmó que

comparten el mismo propósito de la

UANL de ampliar las relaciones

académicas a nivel de licenciatura y pos-

grado.

“Es un honor estar aquí por la colabo-

ración que tenemos con la Facultad de

Contaduría Pública y Administración y

con las otras facultades. Este convenio

abre la posibilidad de comenzar a pensar

en otras oportunidades que vayan por la

misma vertiente de colaboración recípro-

ca”, informó.

Con esta cooperación, la Universidad

Autónoma de Nuevo León reafirma su

compromiso de actualizar sus programas

académicos para asegurar que sus egre-

sados ingresen al ámbito laboral con

ventajas competitivas a nivel global.

En el acto estuvieron los directores

Mario Rojo Flores, de la Facultad de

Ciencias de la Comunicación; Abraham

Hernández Paz, de la Facultad de

Ciencias Políticas y Relaciones

Internacionales; Adriana Garza

Elizondo, de la Facultad de Contaduría

Pública y Administración, y Mario

Loredo Villa, de la Facultad de

Psicología.

Lanza Perla Ediciones colección infantil

El Universal.-                                     

Creada con el objetivo de lle-

gar a comunidades desprotegi-

das que padecen desnutrición,

la llamada supertortilla Puma

llega cargada de nutrientes y

hecha con un proceso inno-

vador.

En un artículo publicado en

la Gaceta UNAM, la doctora

Raquel Gómez Pliego, respons-

able del Laboratorio de

Microbiología Industrial de la

FES Cuautitlán, señala que esta

supertortilla se distingue por su

alto valor nutricional y compo-

nentes, así como su bajo con-

tenido calórico.

"Dos de ellas equivalen a un

vaso de leche. Además, otras

ventajas son que, gracias a su

proceso de fermentación, no

requiere conservadores y, a

diferencia de productos simi-

lares, no necesita antiapel-

mazantes", detalló la experta.

Con grandes beneficios para

la salud, uno de los principales

componentes de dicho alimento

es la leche, junto con otros

compuestos que incrementan su

contenido de proteínas, vitami-

nas, minerales y, sobre todo,

probióticos.

De hecho, el método de fer-

mentación utilizado para la

creación de la supertortilla

incorpora pro y prebióticos que

generan "masas elásticas,

suaves y esponjosas, con un

sabor, aroma y textura mejora-

dos", lo que contribuye a la

salud gastrointestinal.

Si bien estas tortillas son

elaboradas a base de trigo, la

doctora Gómez Pliego indica

que también pueden prepararse

con maíz. "Optamos por dicho

cereal porque el consumo de

tortilla de trigo va en aumento

en el mundo. La masa que

desarrollamos también puede

utilizarse como base para piz-

zas, burritos y otros alimentos",

señala.

De 80 a 85 kilocalorías por

pieza, los investigadores de la

FES Cuautitlán destacan que su

tortilla es ideal para personas

que siguen un régimen alimen-

ticio, siendo una opción útil

para el control del peso.

Y gracias a la inclusión de

probióticos, permiten reducir la

inflamación celular, una de las

causas de la obesidad y otras

enfermedades metabólicas.

La competencia se llevará a cabo del 16 al 19 de abril en Houston, Texas.

El Rector de la UANL, firmó la extensión del acuerdo con el Presidente Interino de CityU, Christopher Bryan.

Disfrutan familias regias las historias de Pacho 
César López.-                                         

La Sala Experimental del Teatro

de la Ciudad abrió sus puertas a la

puesta “¡PUN! Historia asquerosa

para niñ@s que se echan vientos”, la

cual reunió a familias que

conocieron el relato de Pacho. 

Bajo la autoría de Jaime

Chabaud, miembro del Sistema

Nacional de Creadores de Arte del

FONCA y dirección escénica de

Eber Rangel, el montaje de la obra

hizo pasar momentos de diversión.

En el marco de celebración por el

Día Mundial del Teatro, CONARTE

presentó esta obra producida por

Dialekto Teatro en la que el elenco se

revela no solo como buenos histri-

ones, sino como excelentes manipu-

ladores de máscaras y títeres creados

por Carlos Bocanegra.

Tirarse “punes” es para Pacho

todo un arte y esto le causa una risa

loca; él y su abuelito han perfec-

cionado la forma de tirarse pedos y

hasta los clasifican, aunque para el

resto de la familia esa actividad ya

no tiene ninguna gracia.

“Uno se puede contener y los

niños, ¡imitan todo!”, afirma el abue-

lo, papel interpretado por Leonardo

Rangel, quien también es diseñador

de la producción y realizador de la

escenografía.

Pacho tiene un mejor amigo,

Jonás, con quien también comparte

esa fascinación por hablar de flatu-

lencias, pero es la relación con el

abuelo lo que a Pacho le encanta;

cuando el abuelo entra al hospital

por un malestar, él comienza a

reflexionar y sus emociones cam-

bian, es entonces que el niño toma la

decisión de abandonar el tema que

tanto le divierte para que todo vuel-

va a la normalidad.

Aideé Cervantes, Carolina

Canizales, Juliett H y Billy

Hernández es el elenco que dio vida

a los personajes de la obra que forma

parte de la programación de Puestas

en Escena CONARTE 2024 y que

cuenta con la colaboración de

Daniela Garza, Rubí Rocha, Itzel

Lombraña y la asesoría de Angélica

Rogel y Marilú Martínez.

La temporada de Puestas en

Escena CONARTE 2024 incluye

las funciones de “La Caverna”,

“Estudio sobre la verdad, cinco

simios y un mecanismo obsoleto”,

“El Apocalipsis llega a las seis de la

tarde” y “Crayolas Rosas”.

Ahora toca el turno a

“¡Entropía!”, de André Borda, tam-

bién para público a partir de los 12

años de edad; esta puesta en escena

incluye a dos personajes ficticios que

despiertan una y otra vez en el bor-

rador de una obra en constante

evolución. Hartos de ser marionetas

en manos de un sádico creador, deci-

den desafiar su destino y emprender

un viaje en busca del legendario

Lápiz Mágico del Autor.El público disfrutó la obra de Jaime Chabaud y Eber Rangel.

El convenio tiene un impacto especial en los jóvenes.

Crean tortilla contra la desnutrición

La llamada supertortilla Puma llega cargada de nutrientes y
hecha con un proceso innovador.


